
los comerciantes del casco histórico, alarmados por la destrucción del centro 

"la peatonalizaciín es la última puñalada" 

El alcalde v el conceial de Servicios dicen Queias en el Juncal por los h dores de la 
que el matadero fllncionará pronto: depurad ra v de una empresa de tripas 

"ln-icielire empezaremos a matat' ~ienemos un coctel de malos olores" 
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Polo deiará de ser conceJal 
IU va tiene su candidatura . 

para las municipales del 99 
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El Drogadicto pudo 

ser asesinado 
••• 

Una muier de 28 añ cavó 
desde un sexto aiso 

en el Chonillo 
••• 

El caso de los ladr nes 
golosos: ahora 

asabn aastelerías 
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Pñmera lista, la de IU 
Hace casi medio año, en su 

número del dia 30 de mayo, 
PUERTA DE MADRID advertía 
que Francisco. Calles podría 
sustituir a José Miguel Polo en 
la candidatura municipal de 
Izquierda Unida para el ayunta
miento complutense. Según 
nuestras últimas noticias, esta 
posibilidad se ha hecho realidad 
y Francisco Calles irá en el 
puesto número 2 mientras José 
Miguel Polo se descuelga hasta 
el lugar número 27, un puesto 
claramente testimonial por más 
de un motivo. Con Salvador 
Guardiá en el número 3 y Pilar 
Fernández cuarta, parece que
dar cubierto todo el espectro de 
sensibilidad.es en la coalición, 
con la sorpresa relativa propor
cionada por el fuera de juego 
municipal en que queda Silvia 
Uyarra, quien había sido una 
fuerza de importancia durante 
los últimos meses en cuanto a 
orientar la actividad de IU. Tere
sa Galeote, en el puesto número 
5, parece estar en el borde de 
las expectativas del ser o no ser 
concejal de la coalición a partir 
del verano del 99; respecto a 
este "borde, que los estadisticos 
preferirían denominar más des
críptivamente horquilla, hay 
que tomar nota de que en IU se 
cree que es difuso y cubre 
mucho espacio, tanto como 
para abrirse al menos hasta 
una perspectiva razonable de 
seis o siete concejales, repitien
do la cantidad obtenida en el 95 
y perdida luego por las luchas 
intestinas que dieron lugar a la 
evasión de Javier Ocaña de la 
disciplina de Izquierda Unida. 

Para cumplir los deseos de 
unos y de otros habría que 
aumentar la cantidad de asien
tos en el ayuntamiento complu
tense. IU aspira a quedarse 
como el paralitico de aquel chis
te sobre Lourdes y sus milagros; 
el PSOE pregona muy razonada
mente que aumentará la canti
dad de concejales de que dispo
ne. Y el PP no oculta su espe
ranza de alcanzar mayoría 
absoluta. Para que los tres 
cubrieran estos objetivos harían 
falta al menos ocho escaños 
más de los disponibles. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

la conu1ciín fundamental 
La corrupción fundamental 

que padece alguna sociedad que 
aspira a vivir democráticamente 
no es la empecinada afición de 
ciertos gobernantes a apropiar
se de la riqueza producida por 
los gobernados -eso es una 
consecuencia-, sino la corrup
ción de las conciencias de esos 
gobernados, sometidos sistemá
ticamente a un aluvión de opi
niones presuntamente de exper
tos tendentes a desactivar las 
noticias que -aunque publica
das quizá en los mismos medios 
que tales opiniones- podrían 
llevar a que el pueblo se forma
ra una idea diferente de la pre
gonada por el poder. La corrup
ción de las conciencias que mul
titud de columnistas y editoria
listas llevan a cabo para inten
tar -y a la larga conseguir
que los ciudadanos no piensen 
por su cuenta es fundamental 
para la permanencia en el poder 
de los demagogos. Los poderte
nientes saben que en un siste
ma formalmente democrático no 
hay que impedir que haya pren
sa libre, sino controlar a esa 
prensa libre. Ese control puede 
ser conseguido mediante leyes 
que limiten la libertad de pren
sa en casos que los poderosos 
consideren especialmente peli
grosos para la conservación de 
su poder, pero cerrar periódicos 
o meter en la cárcel a libreros 
no adictos al régimen está muy 
mal visto por quienes creen en 
el derecho al ejercicio de la libertad 
-aunque éstos no abunden-, de 
modo que quienes machacan la 
libertad de los ciudadanos pre
fieren utilizar técnicas de con
trainteligencia; por ejemplo: 
junto a cada medio que se atre-

va a ejercer su libertad de infor
mar, siquiera hasta el punto 
que permitan unas leyes pro
gresivamente restrictivas de esa 
libertad, los aspirantes a dema
gogos han de crear otros medios 
desinformativos, para que pro
porcionen información insidio
samente falsa mediante la 
manipulación de noticias quizá 
verdaderas. 

¿Puede defenderse el ciudada
no contra el aluvión de contrain
formación que le suministran los 
medios controlados por los tene
dores del poder? Es dificil, pero sí 
puede hacerlo, incluso atendien
do a las noticias que publican 
esos mismos medios. Le costará 
un esfuerzo, pero puede hacerlo. 
Puede empezar por la higiénica 
medida de atender más a la noti
cia que al comentario y pasar 
como sobre ascuas sobre titula
res y entradillas; y buscar las 
noticias desnudas, aunque tenga 
que encontrarlas sepultadas bajo 
una espesa capa de maquillaje. 
No es tarea fácil en los medios 
españoles, pero las noticias sue
len estar en ellos por muy mani
puladas que hayan sido en ciertos 
casos. Hay que tomar la precau
ción de fijarse en el hecho que la 
noticia cuenta, no en el juicio que 
el periodista hace sobre el hecho o 
en el comentario que el periodista 
recoge de algún político. 

En los medios informativos hay 
suficiente información para que 
los ciudadanos sepan qué ocurre 
a su alrededor sin que nadie ten
ga que llevarlos de la mano para 
interpretarles las noticias impo
niéndoles prejuicios de valor doc
trinarios. Querer ver, oír y pensar 
es la clave. Y la libertad es lo que 
se juega en este envite. 

Editor: Sandalia San Román Hemández 
Redacción, administración y publicidad: Teh.: 91889 26 53 

918888589 
Fax: 91883 45 08 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera, 23 - Torrejón de Ardoz 
D.L.: GU-78-1968 

AIDIUDia V Borrell 
En estos días la parida mental 

que tiene entretenido al PSOE 
es saber quién manda en el par
tido, si el candidato a presiden
te o el secretario general. La 
duda no tiene sentido porque en 
el partido manda el secretario 
general, que para eso está. Otra 
cosa es que, una vez nominado 
Borren como retador oficial de 
Aznar, el partido tenga que tra
tar de promover del mejor modo 
posible a su candidato. Pero 
añadamos inmediatamente que 
Borren no tiene por qué ser 
quien más sabe sobre el sistema 
a utilizar para triunfar en su 
asalto a la Moncloa. En una 
estructura política todavía tan 
fascistoide como la española se 
comprende que el señor Borren 
crea que ser candidato lo con
vierte en depositario de alguna 
ciencia infusa. Debe bajarse del 
burro de su vanidad. Aunque 
nadie da un duro por sus posi
bilidades de derrotar a Aznar en 
las próximas elecciones, es for
zoso reconocer que no todo lo 
tiene perdido. Los aconteci
mientos parecen correr a favor 
del aznarismo, pero aún no está 
todo el pescado vendido. 

Puede que Borren crea que el 
partido de Almunia no lo pro
mueve con suficiente habilidad. 
Quizá tenga razón, pero eso no 
lo convierte en mandamás. En 
la estructura partidaria Borren 
es un hombre del PSOE, no el 
PSOE un partido de Borren. 

Escrito lo anterior, que parece 
incuestionable desde el punto 
de vista formal y desde las exi
gencias de operatividad, es pre
ciso recordar que la actuación 
de Almunia en este proceso ha 
sido muy poco consistente con 
el espíritu democrático. Repeti
mos lo que escribíamos cuando 
se produjo la sorpresa (sorpresa 
no para nosotros) y Borren ganó 
su nominación contra la candi
datura de Almunia: éste debería 
haber dimitido entonces irrevo
cablemente y haber forzado la 
renovación del gobierno del par
tido. Prefirió no hacerlo, quizá 
por miedo. Y ahora el PSOE 
paga los miedos de Almunia y 
las vanidades de Borren. 

2t de noviermbre de t998 



El colegio "Beatriz Galindo" se 
solidariza con Centroamérica 

Los alumnos del colegio público 
"Beatriz Galindo", ubicado en la 
calle Violeta, han querido aportar 
su granito de arena a la recons
trucción de Centroamérica, asola
da por el huracán Mitch. Los 
niños y adolescentes de estecen
tro educativo han conseguido 
reunir en los últimos días más de 
160.000 pesetas, cantidad que 

21 de noviembre de 1998 

entregaron generosamente al pre
sidente de la Asamblea Local de 
Cruz Roja en Alcalá, Juan Ramos, 
en un acto informal celebrado el 
jueves 19 de noviembre. La apor
tación de estos escolares se 
sumará a la de cientos de alcalaí
nos que, a través de muy diferen
tes iniciativas, también han reali
zado sus donativos. 

los Historiadores del 
Valle del Henares 
celebran el VI Encuentro 

Los Historiadores del Valle del Henares se 
reúnen en Alcalá los días 19, 20, 21 y 22 de 
noviembre para celebrar su encuentro bienal 
en el que presentan trabajos sobre este valle y 
todas las tierras de su cuenca. Se esperan, 
como en anteriores ediciones, una cincuentena 
de participantes cuya obra se recogerá en un 
volumen de actas que suman las 600 páginas. 
El medio ambiente, la historia del arte, la 
arqueología, la artesanía, el clima, la política, 
todo aquello que acaeció o acaece en nuestras 
ciudades, villas y pueblos tiene aquí cabida. 

Los congresos que hacen número impar se 
celebran en Guadalajara y los pares en Alcalá. 
La organización siempre se hace por un comité 
tripartito formado por las instituciones convo
cantes, que son la "Marqués de Santillana" de 
Guadalajara, la Institución de Estudios Com
plutenses de Alcalá y el Instituto de Estudios 
Seguntinos de Sigüenza. 

El Paraninfo cisneriano acogió el acto de 
inauguración del encuentro y el Colegio de Abo
gados las ponencias de los días siguientes. La 
clausura se celebrará el domingo 22 con visitas 
a los museos de San Felipe, las Bernardas y la 
Magistral-Catedral, y una comida de todos los 
participantes, autoridades y colaboradores. 
Con ella se cierra el VI Encuentro, con entrega 
de las actas, ya impresas, y se anuncia el sép
timo que será precisamente el año 2.000. 

PUERTA de Madrid 



112 ptas. 
Preocúpate sólo por el precio de la gasolina 
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Ya sabes que la gasofina puede subi' o b*r alguna peseta. Pero aun así ¿no te parece un buen precio por disfrutar de tu propio CLIO L2, RN 12 ó 190? Naturalmente 
durante 6 meses tendrás que hacer más números. Calcular a qué distancia está Berlín, por ejemplo, o cuántos kilómetros quieres hacerte en un fin de semana. 
Ya puedes 11everte por donde q1ieras. Algo qae, a mes, casi no tiene precio. 
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Comunicado 
de la FIPA de Alcalá 
a todos los padres/ 
madres de alumnos 

Ante las próximas elecciones 
a consejos escolares de centro 
queremos hacer llegar a todos 
los padres y madres que es 
necesario PARTICIPAR en 
ellas, puesto que este es un 
derecho del padre y la madre 
de alumno. 

Creemos que votar la candi
datura de las APAS es una 
actitud inteligente y cualquier 
padre puede, asociándose en 
la APA, recuperar la iniciativa 
para colaborar y defender los 
derechos e intereses de los 
padres/madres de alumnos. 

Somos las APAS quienes 
desde nuestra creación, y 
podríamos retroceder al deba
te que precedió a la LODE, 
dimos nuestra opinión y suge
rencias para la concepción, 
atribuciones y funcionamiento 
de estos importantes instru
mentos de democratización de 
la escuela. 

Creemos, del mismo modo, 
necesario e imprescindible que 
los padres presentes en los 
consejos escolares ejerzan 
bien este derecho y conozcan 
las atribuciones que estos 
C.E. tienen y, por lo tanto, 
todos deben saber que en ellos 
están representando al colecti
vo de padres/madres y no 
otros. 

El Consejo Escolar es el 
órgano de participación de 
toda la comunidad escolar. 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

-CflSfl TOHG 
-1..-#. 

LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 
17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICIUO 

-GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
rJ Manuel Azaña, 5 

ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 91 888 54 06 

9187870 82 

¡¡OPORTUNIDAD!! 

VEllO lllllFICO CllllET 
-WNAELVAL-

215 m2 construidos, 370 m2 de parcela, 
buhardilla, garaje, piscina. 

Tifs.: 91 881 41 92 - 91 878 78 18 
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Oplnl6n 

Creemos en nuestras organi
zaciones y una vez más reite
ramos que es necesario aunar 
criterios, e_Iaborar conjunta
mente objetivos y coordinar 
actuaciones para que en estos 
dos años de mandato, cada 
uno de nuestros futuros con
sejeros/ as sean factor de ge
neración y cada consejo esco
lar sustantivo en la calidad de 
la enseñanza. 

Pedimos a todas las APAS 
que, como en anteriores con
vocatorias, nos hagan llegar a 
la FAPA los resultados de esta 
participación, sobre todo en 
nuestro sector. 

Los padres/madres de 
alumnos de las APAS somos la 
garantía con nuestra presen
cia en los centros de una es
cuela verdaderamente plural, 
participativa y democrática. 

Reiteramos nuestras reco
mendaciones a las APAS como 
siempre: 

Realizar asambleas informa
tivas dirigidas a todos los 
padres de cada centro y no 

·sólo a los asociados. 
Nunca se debe olvidar que 

nosotros y nuestros candida
tos siempre somos elegidos en 
una asamblea y ratificados 
por ella. 

Objetivos: 
- Estimular la participación 

en las elecciones y en el APA. 
- Potenciar la participación 

colectiva. 
- Atraer a los candidatos 

individuales a nuestras orga
nizaciones. 

Elaboración del programa: 
- Comprenderá un breve y 

puntual resumen de los asun
tos que los consejeros electos 
priorizarán y los objetivos ge
nerales que propondrán y de
fenderán. 

- Actuaciones para que los 
votantes identifiquen a los 
candidatos. 

Asegurar supervisores en la 
mesa electoral. 

- Informarse de la organiza
ción del proceso y hacer un 
seguimiento del mismo desde 
que se constituya la junta 
electoral. 

Horarios de votaciones y datos 
del censo. 

- En respuesta a un escrito 
de la CEAPA, la subdirección 
general de Régimen Jurídico 
del MEC ya hizo una serie de 
comunicados a todas las di
recciones provinciales del 
MEC aclarando e interpretan
do que: 

a) "Faciliten a las APAS los 
datos que éstas puedan solici
tar en relación con el censo de 
padres y madres, número de 

votantes y votos obtenidos por 
las distintas candidaturas". 

b) "A todas las juntas electo
rales que prolongue el horario 
de votación de los padres/ma
dres de alumnos/as de mane
ra que los padres y madres 
sujetos a un horario laboral no 
vean dificultado su derecho a 
votar. En tal sentido se reco
mienda que los padres y ma
dres puedan votar desde el ini
cio de las clases hasta las nue
ve de la noche ... ". 

¡¡Participar es un derecho y 
votar la candidatura de la APA 
una actitud inteligente!! 

Por la Junta Directiva FAPA 
Maite DE VALENZUEIA. 

Presidenta 

Decididos a ganar 
por una ciudad 
de progreso 

Es inevitable que cuando 
asoma la estela de las nuevas 
elecciones municipales, algu
nos personajes comienzan a 
ponerse nerviosos y pretenden 
despistar a la opinión pública 
creando un sendero de indig
nación en un intento de rup
tura con nuestro adversario 
político pero por otra parte 
futurible compañero en la sin
gladura del gobierno de nues
tra ciudad. 

Es evidente que el mensaje 
del Secretario General del 
PSOE local, Miguel Buenesta
do, no fue interpretado correc
tamente el día de la presenta
ción de la oficina del candida
to. Las manifestaciones del 
mismo se referían a que el 
PSOE es un partido de mayo
rías y por tanto reúne las sufi
cientes señas de identidad 
como para ganar por sí mismo 
las próximas elecciones. Este 
es el sentir del Secretario 
General como el de todos los 
socialistas. 

Sin embargo, aunque el 
PSOE tiene un proyecto dife
renciado del de Izquierda Uni
da, que haremos llegar a los 
ciudadanos en todos los foros 
en los que estemos presentes, 
entendemos que tras las elec
ciones del mes de junio si con
sideramos que es de vital 
importancia la unión de la 
izquierda en pro y para el 
beneficio de la ciudad que 
nadie dude que intentaremos 
consolidar posturas de acerca
miento. 

Este ha sido y es el mensaje 
que el Secretario General, 
Miguel Buenestado ha.querido 
transmitir. 

José Luis GARCIA PEZUEIA. 
Secretario Formaci6n 

del Comité Local del PSOE 

Comisión 
liquidadora 
Asociación de 
Vecinos Henares 

Por medio de este escrito 
queremos informar a los 
vecinos del Distrito N el 
cierre definitivo de la Aso
ciación de Vecinos Hena
res Distrito N y el destino 
de las trescientas tres mil 
novecientas treinta y siete 
pesetas que había en sus 
cuentas. 

Después de nueve años 
de su cierre el mes de sep
tiembre de 1986, tuvimos 
que decidir qué se hacía 
con el dinero que había en 
las cuentas de la Aso
ciación de Vecinos Hena
res Distrito N. 

El 9 de abril de 1996, 
recibimos una carta de 
Caja Madrid, donde nos 
comunicaban que tenía
mos que dar el NIF para 
ponerlo en las cuentas se
gún la normativa legal. 

En estos nueve años ha 
habido varios intentos de 
relanzar la AA. VV. pero al 
final no ha cuajado, por lo 
que los tres miembros de 
la AA.VV. que teníamos la 
firma de las cuentas nos 
reunimos para ver lo que -
hacíamos con el dinero. 

Nos reunimos el 1 O de 
septiembre del 98 y toma
mos la decisión de entre
gar el dinero a una aso
ciación sin ningún tipo de 
lucro o en solidaridad con 
algún pueblo del tercer 
mundo. 

Por esas fechas nos 
enteramos de que el Poder 
Popular de Cuba necesita
ba dinero para el traslado 
de los contenedores de 
basura de hierro, que el 
Ayuntamiento de Torrejón 
les había cambiado por los 
de plástico y que se les da
ba al pueblo cubano para 
llevarlo a Cuba; nos reuni
mos y decidimos que el 
dinero se lo haríamos en 
solidaridad con el pueblo 
cubano para el traslado de 
los contenedores a Puerto 
de Santamaría enviarlos 
en un barco con destino a 
Cuba 

Pasamos copia de la car
ta al banco de la comisión 
liquidadora de la Aso
ciación de Vecinos Hena
res Distrito N y del repre
sentante en España del 
Poder Popular de Cuba. 

Luis CALVO CABELLOS 

PUERTA de Madrid 



Opini6n 

Gracias, amigas 
¿Vivimos en un mundo ego

ísta e insolidario? Yo diria que 
no. 

Hace unos ocho meses que 
vivo en Alcalá de Henares y 
cuando llegué solamente co
nocía un poco a Sale y a 
Lourdes, que me introdujeron 
enseguida en el círculo de sus 
amistades, lo que me dio oca
sión para poco a poco formar 
parte de varias asociaciones, 
con las que colaboro con en
tusiasmo y de muy buen gra
do, en la medida de mis capa
cidades, encontrando en to
das ellas personas estupen
das, entre las que he conse
guido algunas y valiosas 
amistades. 

Debe ser muy triste, encon
trarse en una ciudad y no 
tener con quien compartir tus 
aficiones y tus ocios. Por eso, 
desde aqui, quiero dar las 
gracias a los componentes de 
Vida Ascendente de la Parro
quia de San Diego, al Aula 
Nuevas Raíces del Val, a la 
Asociación de Viudas Geras 
de San Francisco, al volunta
riado de la lucha contra el 
Cáncer y a las casas regiona
les de Galicia y Andalucía, 
porque gracias a ellas, no me 
encuentro nunca sola. 

Un abrazo para todas, y 
sabéis que contáis conmigo. 

Iluminada 
LÓPEZ GUERRERO 

Por la creación de 
un lnslilllla Manit:i1a1 
d1E1n1110 

El trabajo, al igual que el 
agua es un bien de todos los 
españoles, por lo que su con
trol no debe caer en manos 
privadas, sino que debe estar 
administrado y gestionado 
por instituciones y organis
mos públicos municipales, 
estatales o nacionales, da 
igual. 

Además de un bien público, 
el trabajo es un derecho de 
todos los españoles y deber 

del Estado ·el proporcionarlo, 
así lo contempla la Constitu
ción, y es injusto que se espe
cule con su reparto y gestión. 
Pero de injusto pasa a inmo
ral cuando el trabajo se con
vierte en explotación laboral, 
o lo que es lo mismo, refinada 
forma de esclavitud. 

El teórico funcionamiento 
de una Empresa de Trabajo 
Temporal (ETT), es el de ser 
subsidiaria de otras empre
sas, es decir, las E1T's nacen 
para sustituír a las secciones 
de selección de personal de 
las grandes empresas, pero 
este servicio que realiza la 
ETr no se le cobra al empre
sario, sino que se le pasa la 
factura al trabajador, algo que 
a todas luces es injusto, ade
más de estar sujeto al despido 
arbitrario y libre, de estar 
bajo la constante amenaza de 
estar en listas negras, la pre
cariedad laboral, la inestabili
dad, la ausencia de vacacio
nes, los largos y costosos des
plazamientos, los menos días 
cotizados de los debidos, y 
muchas más humillaciones. 

En cualquier caso, por 
mucho que se dulcifique el 
empleo proporcionado, el tra
bajador nunca, en ninguna 
situación, debe correr con los 
gastos y cargas del empresa
rio. Es una situación total
mente terrible, es la primera 
vez en la historia que, con
templado por las leyes, el tra
bajador tenga que pagar para 
trabajar, y pagar doblemente, 
ya que no se nos puede pasar 
por alto, que el trabajador ya 
paga con sus impuestos al 
Instituto Nacional de Empleo. 

Es el l.N.E.M. el que debe 
buscar, gestionar y proporcio
nar empleo, además de san
cionar todos los contratos que 
se realicen en España. ¿Por 
qué no funciona el INEM?, ¿a 
quién interesa? ... lo que sí 
podemos afinnar es a quien 
no le interesa esta situación, 
y el único movimiento social 
que lucha contra esta situa
ción de una forma seria es 
Democracia Nacional. Demo
cracia Nacional ha propuesto 
a concejales, que en teoría 
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están en contra de las E1T's 
que acaben con este problema 
(ya que el estado del PP no 
hace nada), expulsándolas 
fuera del suelo del municipio 
alcalaíno, mediante la retira
da de licencias de apertura, al 
tiempo que desde el ayunta
miento se crea un Instituto 
Municipal de Empleo, sin 
costes para el trabajador, y 
si es posible, sin costes para 
el empresario, y así es segu
ro que se fomenta la creación 
de empleo, y además justo, 
por supuesto, las fuerzas pro
gresistas, no se han interesa
do ni siquiera en acabar con 
esta situación. 

¿Va a resultar que éstos no 
son tan "progresistas", y obe
decen a otros intereses?, ¿o 
es que los intereses son los 
suyos? 

Ya lo sabremos, esperemos 
que no demasiado tarde. 

Rafael RIPOL 
Delegado de 

Democracia Nacional 
en Alcalá de Henares 

El servicio de urgencia 
nno.112 
en Alcalá de Henares 
deia mucho que desear 

El día 12-11-98 a las l '00 
horas mi suegra, una mujer 
de 92 años con una patología 
cardíaca crónica a la que des
de hacía dos días se había 
sumado una bronquitis agu
da bastante importante, en 
tratamiento por cierto, se 
agudizó originándole una 
insuficiencia respíratoria que 
me alarmó y decidí llamar al 
tan nombrado y aconsejado 
teléfono 112. Me contestó al 
otro lado del teléfono una voz 
que me ofreció la ayuda 
diciéndome: ¿en qué podemos 
servirle? Le indico que es una 
urgencia médica y me respon
de que me pasa con el médi
co; me contesta otra voz a la 
que doy todas las explicacio
nes de las condiciones en que 
se encuentra la enferma, 
haciendo hincapié en la insu-
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ficiencia respíratoria. Contes
tación: "Le paso con el médi
co". A mi me queda la cara de 
tonto, pues no sé a quién le 
he dado todas las explicacio
nes. Me vuelven a contestar 
pidiéndome datos y yo se los 
vuelvo a dar reiterando otra 
vez la insuficiencia respirato
ria de la enferma e indicando 
que como tarden mucho pue
de que no la vean viva. Con
testación: "Vamos enseguida". 

El médico se presentó a la 
l '28 horas y digo médico, 
pues sólo vino uno y sin 
medios, ya que ni traía oxíge
no ni tan siquiera un ambu 
para poder socorrer la insu
ficiencia respíratoria. El médi
co cuando llegó sólo pudo cer
tificar la muerte de mi suegra. 

Yo no quiero decir con todo 
esto que la mujer se podía 
haber salvado o no, pues la 
vida está en manos de Dios y 
él es quien determina, pero si 
nosotros no ponemos los me
dios para atender a los enfer
mos que necesitan de los ser
vicios sanitarios de urgencias 
en un momento determinado 
y lo único que hacemos es 
mandar a un médico más solo 
que la una para las atencio
nes graves y las no graves, o 
sea para todo, estamos listos. 

Considero que después de 
indicar la patología que en ese 
momento padecía mi suegra, 
como mínimo debían haber 
enviado una ambulancia con 
un equipo de urgencias en 
condiciones y no a un médico 
solo que además dio la sensa
ción de estar y no estar o 
como se dice ahora decía para 
sí "vaya marrón que me han 
metido". 

Hago esta protesta para que 
si hay alguna manera de con
seguír un servicio correcto, 
competente, rápido y comple
to para la atención de las 
urgencias de los habitantes 
de Alcalá de Henares se bus
que la forma de conseguirlo 
para que no tengamos que 
pasar por lo mismo, pues con 
lo que hay, si todo sigue así, 
lástima les tengo a todos los 
alcalaínos. 

Eduardo ROS VIDAL 

• Pescados al Horno y a la Sal 
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HISTOR1A DEL PAN-1.• 

N.• r.-.Av1~ntA1u1 " 

En varias ocasiones visitó el 
fotógrafo del siglo XIX Jean 
Laurent nuestra ciudad con 
motivo de retratar sus monu
mentos, principalmente la Uni
versidad y el Palacio Arzobis
pal. Lo que desconocíamos, 
hasta hoy. era que se hubiera 
trasladado hasta la antigua 
Complutllin para realizar en 
sus parajes y en uno de sus 
molinos la serie fotográfica His
toria del Pan. Localizada en 
Londres y recuperada para la 
memoria de nuestra ciudad por 
Pepe Quijada, resulta una gra
ta sorpresa encontrar elemen
tos alcalainos en una serie uni
versal realizada por un fotógra
fo obsesionado por preservar la 
historia de España, sus monu
mentos, tipos, trajes y costum
bres populares. 

Jean Laurent fue el mayor 
propagador de la fotografia en 
la España del siglo XIX y. junto 
a Charles Clifford. su figura 
más representativa. Residente 
en España desde 1843, traba
jando en Madrid como jaspea
dor en la calle del Olivo nº 5, 
comienza doce años después 
sus movimientos como fotógra
fo instalando Galería en la 
Carrera de San Gerónimo nº 
39, piso 4º, siendo su primera 
actividad la de retratista de la 
Casa Real. Durante medio 
siglo, Jean Laurent y quienes 
formaban parte de su compa
ñía, registraron miles de foto
grafias que abarcaban todas las 
especialidades de la época. des
de ambientes callejeros hasta la 
galería de retratos de celebrida
des, pasando por el reportaje de 
obras públicas, monumentos, 
corridas de toros y obras de 
arte. Estas imágenes se comer
cializaban en sus estableci
mientos de Madrid y Paris a 
través de una extensa red de 
representantes que llegaban a 
todos los rincones del mundo 
como lo testifica esta Historia 
del Pan procedente de un inter
cambio postal desde Montevi
deo a Génova fechado en 1904. 

Ningún fotógrafo extranjero 
llegado a España, imbuidos 
como estaban del romanticismo 
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~.· :?-1.u alega 

El fotógrafo Laurent, 
Alcalá de Henares 

y La Historia del Pan 
de su tiempo, supo adaptarse a 
la realidad social del pais como 
lo hizo Jean Laurent. En un 
territorio donde todo estaba por 
hacer su obra resulta impres
cindible para conocer los 
ambientes populares y el tipis
mo de los españoles de su tiem
po. Resulta interesante por tan
to que eligiera la ciudad de 
Alcalá de Henares -donde tras
ladarse con su carro-laborato
rio utilizado para emulsionar y 
revelar las placas resultaba 
sencillo tras la inauguración en 
1864 de la linea del ferrocarril 
Madrid-Zaragoza- y sus gentes 
para universalizar escenas y 
actividades cotidianas de indu
dable valor etnológico y antro
pológico. 

La serie postal 
Historia del Pan 

Afirma Susan Suntag que no 
existen fotografias malas, sino 
fotografias que carecen de inte
rés, de misterio o de relevancia. 
Pues bien esta serie postal une 
a sus cualidades artísticas su 
valor como testimonio de tipos, 
costumbres y formas de vida de 
Alcalá y de nuestro pais de 
principios de siglo y suscitan, 
por su interés y relevancia para 
los alcalainos, la creencia de 
que la crónica cotidiana de 
cualquier tiempo importa tanto 
o más que los hechos más exi
mios de su historia social o 
política. 

Cuando parecía que tras la 
publicación de MeTTWria Gráfica 
de Alcalá ninguna imagen 
podria ya sorprendernos, nos 
llega este hallazgo que recons
truye a través de la fotografia 
una visión de el Alcalá pretérito 
antes de que el inmediato futu-

ro termine por arrebatárnosla 
para siempre. Son fotografias 
que nos detiene el tiempo. 
transportándonos a la vida ru
ral y labriega que fue Alcalá. 
Tan lejana a la ciudad urbana 
que hoy invade aquellas fértiles 
huertas del Henares. Es un 
tiempo anterior, donde su 
transcurrir, percibido sobre 
uno de estos débiles cartonci
llos, nos hace, una vez más, 
cautivos de las viejas fotografi
as. Esta serie postal que nos 
muestra un Alcalá de Henares 
universal formará parte. para 
siempre, de nuestra memoria 
visual. 

La colección rescatada por 
Pepe Quijada en un estado de 
conservación perfecto está 
compuesta por diez tarjetas 
postales numeradas, realizadas 
en 1901 en fototipia por la casa 
Lacoste -sucesora de Laurent y 
Cia.-. Su éxito fue inmediato si 
tenemos en cuenta el anuncio 
de una segunda edición en el 
número 7 de noviembre de ese 
mismo año en El Coleccionista 
de Tarjetas Postales. Otros 
Boletines de la época como La 
Tarjeta Postal Ilustrada o La Es
paña Cartófila hacen mención a 
la publicación de esta Historia 
del Pan definiéndola como un 
trabajo pulcro y cuidado. 

Los títulos 
de la serie son: 

Nº 1. - El arado y el sembrado. 
Esta primera fotografia de la 
serie nos muestra a tres cam
pesinos arando con dos bueyes. 
En Alcalá, recuerdan los más 
viejos lugareños, había dos 
lugares donde se utilizaban 
estos animales para las faenas 
agrícolas, uno era la fértil finca 

de la Alvega, situada al otro 
lado del río entre la isla del 
Colegio y la finca de los Catala
nes y el otro en los terrenos 
donde hoy se encuentra ubica
da la fábrica GAL. 

Nº 2.- La siega. Se ven un 
grupo de segadores con hoces 
en un descanso de la siega. 

Nº 3 .- Cargando las haces. 
Nos muestra un grupo de sega
dores cargando fardos de mies 
a un carro. 

Nº 4.- La trilla. Vista general 
de una era donde trillan dos 
parejas de mulas. 

N° 5.- Aventando y midiendo 
el grano. En ella vemos al fondo 
el cerro de el Malvecúw. 

Nº 6.- Recogiendo. Un grupo 
de labradores reuniendo el gra
no. Junto a ellos un carro con 
una placa donde se lee J .M.B. 

Nº 7.- El Molino. Nos muestra 
a dos personas descargando el 
grano en la Fábrica el Colegio, 
situado junto al caz detrás de 
los terrenos de la Ciudad De
portiva Municipal "el Val". Se 
contabilizaban en Alcalá hacia 
1905 cuatro molinos: los de del 
Campo, García, Muñoz y More
no. ¿Pudiera alguno de estos 
dos últimos apellidos tener algo 
que ver con las iniciales de la 
placa del carro de la foto núme
ro 6? 

Nº 8 .- Amasando. Un grupo 
de panaderos amasando la 
harina. La tarjeta postal recoge 
el siguiente texto: Con el pre
sente correo envío las cinco últi
mas tarjetas de la colección. 
¿Uegarán todas a su destino? 
Puede estar seguro el remitente 
que las fotografias han llegado 
perfectamente a su destino. 

Nº 9 .- En el 1wrno. Nos mues
tra a dos panaderos en el hor
no. En Alcalá había diez pana
derías y, aunque dificil de con
firmar, podría tratarse de algu
na de ellas. 

N° 10.- El panadero. Escenifi
ca el oficio de vendedor ambu
lante de pan donde se ve al 
panadero y a una mujer junto a 
una casa labriega. 

Luis Alberto 
CABRERA PÉREZ 
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El turismo cultural está 
adquiriendo una importancia 
creciente por sus efectos eco
nómicos como generador de 
empleos, ingresos y produc
ción; por tratarse de un ins
trumento eficaz dentro de las 
estrategias de política econó
mica regional y local; y por
que, socialmente, el turismo 
cultural busca nuevos ele
mentos de identidad en un 
mundo en el que impera la 
globalización y la uniformi
dad. Considerando la impor
tancia que el desarrollo del 
turismo cultural puede tener 
para Alcalá, las políticas 
municipales alrededor del 
desarrollo turistico constitui
rán uno de los pilares básicos 
sobre los que habrá que 
cimentar el bienestar social y 
económico de nuestra ciudad 
en el siglo XXI. 

Hace algunos días el equipo 
de gobierno municipal ha 
apuntado una idea -la crea
ción de un Patronato Munici
pal de Turismo- que no por 
antigua (véase el Estudio de 
Promoción Turistica encarga
do por el Ayuntamiento en 
1991) deja de ser cuestiona
ble, porque un patronato o 
una figura similar de coordi
nación y fomento de la activi
dad turistica no resuelven na
da por sí solos, si su creación 
no va acompañada de otras 
medidas orientadoras de la 
política municipal del sector. 

Tras casi cuatro años de 
gestión municipal del PP. 
todavía cabe hacer algunas 
preguntas esenciales: ¿Cuál 
es el modelo de turismo que 
proponen los populares para 
la ciudad? De existir, ¿se trata 
un modelo de gestión de turis
mo sostenible? ¿Se han estu
diado los beneficios y costes 
tanto privados como sociales 
de los diferentes modelos 
turisticos? ¿Se ha analizado 
cuál es la capacidad de acogi
da de esta ciudad? ¿Se actúa 
teniendo en cuenta un modelo 
definido o se van tomando 
decisiones en función de los 
acontecimientos? ¿Está el 
equipo de gobierno realizando 
las gestiones más eficaces 
tanto en la administración 
autonómica como en la 
nacional y en la europea para 
conseguir apoyo económico 
con el que potenciar el desa
rrollo turistico? 

A la espera de las respues
tas populares, procede hacer 
unas consideraciones elemen
tales sobre los ejes principales 
que, a mi juicio, deberían ver
tebrar una estrategia de desa
rrollo turístico para Alcalá. Mi 
punto de partida es que la 
cultura y el patrimonio histó-
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¿Turismo sostenible 
o turismo popular? 

rico, como la educación o la 
salud, no son mercancías 
cualesquiera que son compra
das y vendidas en un merca
do, pues considerar al turis
mo cultural como una indus
tria con una estructura de 
mercado competitiva, donde 
la determinación de precios y 
cantidades se lleva a cabo sin 
ningún tipo de intervención 
(salvo la promoción, que favo
rece a grandes empresas pri
vadas y acaba por hundir a 
las iniciativas locales), condu
ce irremediablemente a no 
tener en cuenta los induda
bles efectos negativos del 
desarrollo turístico, lo que a 
medio y largo plazo provoca 
distorsiones económicas, so
ciales y culturales dentro de la 
ciudad que, tarde o temprano, 
conducirán a la pérdida de los 
valores positivos del turismo. 

Si queremos que la activi
dad económica generada alre
dedor del turismo repercuta 
de manera equitativa en Alca
lá, es imprescindible la inter
vención de las autoridades 
locales para orientar el funcio
namiento de la industria ha
cia el máximo bienestar colec
tivo. En definitiva, el Ayunta
miento ha de tomar el papel 
director en la coordinación de 
todas las propuestas realiza
das por los agentes econó
micos y sociales implicados, 
velando por los intereses de la 
ciudad y de sus vecinos, y 
liderando los procesos de ges
tión y planificación de todas 
las políticas que giran alrede
dor de la industria turistica 
(desarrollo económico, urba
nismo, medio ambiente, infra
estructuras, transporte, etc.) . 

La ciudad, a través del 
impulso de sus responsables 
municipales, debe desarrollar 
un proyecto particular de ges
tión turística en el que se 
tomen como referentes especí
ficos algunas experiencias lle
vadas a cabo entre otras ciu
dades de similares caracterís
ticas (Brujas, Gante, Bolonia, 
Verona, Siena, Friburgo, y 
tantas otras). Se necesita, 
pues, un proceso de reflexión 
que recoja la opinión de los 
colectivos sociales implicados, 
para después definir e im
plantar el modelo específico y 
diferenciado que requiera la 
ciudad. Así las cosas, un dise
ño preliminar de un modelo 

de turismo sostenible debería 
articularse en torno a las si
guientes lineas: 

1) Abandono de estrategias 
caducas de desarrollo turisti
co basado primordialmente en 
la promoción en el exterior, 
las cuales pretenden, en últi
ma instancia, potenciar el 
turismo de masas en beneficio 
de los grandes tour-operado
res y en detrimento de inicia
tivas locales que generan 
empleo y riqueza en la ciudad. 
Si queremos conseguir un 
desarrollo sostenible del turis
mo, hay que buscar un equili
brio entre turismo y habitabi
lidad, controlando espacial
mente su desarrollo y exami
nando con detenimiento los 
impactos económicos, sociales 
y ecológicos que pudiera gene
rar el turismo en la ciudad. 

2) Mejoras en infraestruc
turas, urbanismo, medio am
biente, transportes y forma
ción de personal. Para que el 
turismo genere desarrollo no 
sólo debe fomentarse una 
demanda de bienes cultura
les, históricos y artísticos. 
Dado que este tipo de· bienes 
son fijos a corto plazo, sólo 
adquieren valor en la medida 
en que se desarrollen los pro
ductos y servicios relaciona
dos (infraestructura hotelera, 
entornos urbanos y ambienta
les bien conservados, trans
portes organizados y regula
dos, personal con buena for
mación, etc.) y se diversífique 
la oferta de actividades turísti
cas recreativo-deportivas, de 
ocio, de cultura y de anima
ción. 

3) Creación de un órgano 
centralizado para la promo
ción y el desarrollo turístico 
que reestructure la caótica 
situación de la política turisti
ca de la ciudad, aunando las 
competencias más o menos 
directas en materia turistica o 
que afectan al turismo, ahora 
dispersas en varias concejalí
as. Siendo el turismo una 
modalidad más del desarrollo 
económico de la ciudad, este 
órgano debería articularse en 
el OADE, para beneficiarse de 
los recursos materiales y 
humanos ya existentes. Crear 
un Patronato sólo sirve para 
duplicar esfuerzos y para 
entorpecer y encarecer los 
procesos de decisión y ges
tión. 

4) Valoración de los aspec
tos negativos de la industria 
turistica que, aunque algunos 
quieran obviarlos, existen y 
graves. Los problemas de con
taminación del medio ambien
te urbano, la congestión pro
vocada por turistas y vehícu
los, y los posibles impactos 
sociales y culturales de carác
ter negativo deben ser anali
zados y evaluados antes de 
que lleguen a producirse. Las 
consecuencias desastrosas 
que puede causar la riada 
incontrolada de millares de 
turistas en busca de estímu
los inmediatos pueden obser
varse en algunas ciudades 
históricas europeas como 
Venecia, donde el centro his
tórico se ha convertido en una 
concatenación de decorados 
sin ningún sentido, de los 
cuales los vecinos -actores 
involuntarios de un · escenario 
en el que no han participado
han huido, con la pérdida de 
identidad cultural que ello 
provoca. 

5) Celebrar unas Jornadas 
Municipales del Turismo para 
incrementar la cooperación 
con el resto de agentes econó
micos y sociales de la ciudad 
y, en general, con todos aque
llos ciudadanos que tengan 
argumentos que exponer, de 
tal manera que el modelo tu
rístico a desarrollar sea resul
tado de un consenso y no de 
una improvisación impuesta y 
carente del respaldo social 
imprescindible para soportar 
unas cargas que, quiérase o 
no, repercuten en la calidad 
de vida de los vecinos. A este 
respecto, resultan claríficado
ras las lógicas protestas de los 
comerciantes del centro ante 
un torpe e ineficaz conato de 
peatonalización hecho sin te
ner en cuenta la opinión de 
los colectivos más directa
mente implicados. 

En definitiva, se trata de 
afrontar con impulso político 
por un lado, y con rigurosidad 
sociológica, técnica y científi
ca por otro, los desafios que 
nos impone la planificación y 
gestión de un modelo de turis
mo sostenible, de forma que 
podamos hablar con funda
mento de un turismo que 
actúe positivamente en el con
junto de la ciudad. 

Porque Alcalá de Henares 
será en el futuro Patrimonio 
de la Humanidad, pero, hoy 
por hoy, debe ser, ante todo, 
Patrimonio de sus Vecinos. 

Manuel PEINADO LORCA 
Candidato del PSOE a la 

Alcaldía de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Por dónde nos pueden venir las temidas 
inspecciones de Hacienda y lo que es aún 
más difícil: ¿qué podemos hacer para evitarlas? 
Realmente llevamos una temporada en que se pasan menos ins
pecciones fiscales; sin embargo, se han incrementado considera
blemente los requerimientos, liquidaciones paralelas y comunica
ciones por parte de las distintas Agencias Tributarias, tendentes 
casi siempre al logro, cómo no, de un aumento recaudatorio. Carlos Sanz García 

La Agencia Tributaria puede soli
citar inspección a aquellos contri
buyentes que por uno u otro motivo 
estime conveniente. Sin embargo, 
no olvidemos que con la entrada en 
vigor de la Ley de Derechos y 
Garantias del Contribuyente, se 
otorga a éste la condición de ino
cencia, salvo prueba en contrario. 
Es decir, no basta con afirmar que 
uno ha cometido error u ocultación, 
si por parte de la Administración no 
queda debidamente probado. 

¿ A quién se van a 
dirigir las inspecciones 
y por qué hemos 
sido elegidos? 
Por parte de la Agencia Estatal de 

la Administración Tributaria se pre
para un plan anual de actuación 
inspector. Para ello, se seleccionará 
un conjunto de sectores sobre los 
que recaerá una amplia actuación 
de inspección. Estos sectores pue
den ser diversos, desde profesiona
les - arquitectos, abogados-- a acti
vidades empresariales: constructo
ras, comercio mayor de articulos de 
ferreteria, restaurantes, etc ... 

Por otro lado, la Agencia utiliza 
un instrumento muy eficaz a su 
alcance: su propio proceso informá
tico, que sin duda recoge bastante 
más información de la que la mayo
ria de los contribuyentes podamos 
pensar; en base a él se nos puede 
requerir por muy diversos motivos, 
así: 

Ausencia de presentación de las 
distintas autoliquidaciones a las 
que nos encontramos obligados, 
sean éstas de carácter anual, tri
mestral, etc ... , por ejemplo: declara
ciones de NA, a cuenta del IRPF. 
Impuesto de Sociedades o Renta, 
declaración de ingresos y pagos 
anual, etc ... 

Presentación defectuosa de las 
liquidaciones referidas anterior
mente: errores aritméticos, aspec
tos de transcendencia económica 
no declarados u ocultación de 
datos. 

Que la declaración de ingresos y 
pagos anual no coincida con lo 
declarado por nuestros clientes, 
proveedores o acreedores (Modelo 
347). Este control viene siendo cada 
vez más habitual por parte de 
Hacienda, con lo cual habrá que 
poner especial interés en esta decla
ración, que no es una declaración 
de pago, pero sí de - información 
muy utilizada por nuestra Adminis
tración. 

Estar declarando pérdidas de for
ma habitual, que salvo prueba se 
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pueda presumir una inviabilidad 
empresarial. 

Dejar inactiva una Sociedad 
constituyendo otra en el mismo 
domicilio, con diferente nombre, 
pero con los mismos accionistas. 

No debemos dejar de presentar 
una liquidación. Por ejemplo, si por 
falta de tesoreria no podemos pagar 
una entrega a cuenta trimestral, 
solicitemos aplazamiento. 

¿Cómo podremos evitar 
que Hacienda nos llame 
a efectos de una 
comprobación fiscal? 
La respuesta en principio parece 

sencilla, aunque no lo es tanto: evi
tando incurrir en cualquiera de los 
aspectos anteriores. Aún en el caso 
de que nuestra empresa o actividad 
se encuentre entre las elegidas den-

tro del plan anual de inspección, si 
hemos evitado los aspectos anterio
res, posiblemente tendremos menos 
posibilidades de ser llamados a ins
pección, aunque esto no siempre es 
así, como ocurrió hace apenas un 
año en un plan de inspección dirigi
do a autoescuelas de conductores, 
donde se seleccionaron utilizando 
incluso datos de Tráfico. Pero en 
cualquier caso, sin duda con estas 
medidas adoptadas reduciremos el 
riesgo a inspección. 

¿Cómo y quién 
nos inspecciona?, 
¿Cuál es el alcance 
de la inspección? 
En principio nos podrá inspeccio

nar: La oficina Nacional de Inspec
ción para grandes empresas (OM), 
las dependencias Regionales de Ins-

• ico 
ASESORIADE 

EMPRESAS 

e/ Libreros, 11 - 2º 
Tlfnos.: 91 888 77 94 y 91 889 19 55 

pección para Sociedades con factu
ración superior a 1.000 millones 
(URIS) y las dependencias Provin
ciales para pequeñas empresas, 
profesionales y contribuyentes en 
general. 

En todos los casos la citación se 
producirá por escrito, con entrega 
personal, señalando lugar, día y 
hora y por supuesto resultará siem
pre y en todos los casos aconsejable 
la asistencia de Asesor Fiscal, debi
damente titulado y con amplia 
experiencia, pues esta profesión por 
desgracia en España, al contrario 
de lo que ocurre en otros paises no 
se encuentra debidamente regula
da. Y será nuestro Asesor el que 
asista a la inspección con autoriza
ción suficiente por parte de la 
empresa o personas inspecciona
das; él sabrá defender nuestros 
derechos y en caso de desacuerdo 
recurrir las actas que hubiesen 
dado lugar. 

Las inspecciones se pueden limi
tar a un tributo concreto en un 
determinado ejercicio (inspección 
parcial) o por el contrario dotadas 
de un carácter general abarcando 
todos los impuestos, en los periodos 
no prescritos. Recordemos que los 
impuestos prescriben a los cinco 
años, pero a partir del próximo 1 de 
enero pasan a cuatro. 

¿Cuándo termina 
una inspección? 
Afortunadamente, con et nuevo 

Estatuto del Contribuyente, la 
investigación debe de finalizar en el 
plazo máximo de un año, aunque 
en situaciones extremas puede ver
se prorrogado. 

Si la inspección encuentra irregu
laridades, redactará un acta que se 
traducirá en un importe a pagar. 
Esta comprenderá una cuota del 
impuesto a la que se adicionarán 
los intereses de demora y por 
supuesto la sanción (que en ocasio
nes es la parte que más duele). La 
sanción es el resultado de aplicar 
un porcentaje sobre la cuota, y 
oscila entre un 50 y un 150 por 
cien, aunque se verá reducida un 
30 por cien si se presta conformi
dad al acta. 

Si por el contrario no se está de 
acuerdo con la propuesta, el Asesor 
Fiscal firmará un acta en disconfor
midad presentando pliego de alega
ciones, aunque en la mayoria de los 
casos se seguirá la tramitación a 
través del Tribunal Económico 
Administrativo. 

En cualquier caso, siempre resul
tará más beneficioso declarar de 
forma adecuada, por supuesto 
pagando lo justo y ateniéndonos a 
la normativa fiscal , aunque por des
gracia ésta en numerosas ocasiones 
no es clara y se manifiesta en opi
niones contradictorias por parte 
incluso de los expertos. Todos con
fiamos en que la nueva Ley de Ren
ta que entrará en vigor el próximo 
año produzca menos indefensión 
que la actual, porque la fiscaliza
ción es un derecho de la Adminis
tración, pero también es un derecho 
del contribuyente que las leyes sean 
claras y fácilmente interpretables. 

Carlos SANZ GARCIA 
Economista de la Asesoría TEFICO. 
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ALCALÁ YLA 
PRENSA MADRILEÑA 
Lo vengo diciendo desde 

hace mucho tiempo: Los 
medios de comunicación 
madrileños acostumbran a 
maltratar informativamente 
a Alcalá, bien por acción 
bien por omisión, llegando 
en ocasiones a extremos tan 
descarados como el que voy 
a relatar. 

El diario EL PAÍS del día 4 
de octubre publicaba, en la 
sección Madrid, un ¿articu
lo? en el que, haciéndose eco 
de un presunto informe de la 
consejería de cultura de la 
CAM, se afirmaba que un 
buen puñado de escudos 
municipales, entre ellos el 
nuestro, eran burdas falsifi
caciones del siglo pasado 
que incumplían todas las 
normas heráldicas. 

Como cabe suponer mi 
estupor fue enorme ya que el 
escudo de Alcalá está docu
mentado desde finales de la 
Edad Media, dándose ade
más la circunstancia de que 
hace diez años se realizó un 
minucioso estudio que sirvió 
para depurarlo de añadidos 
superfluos, siendo aprobado 
el nuevo modelo -el actual
tanto por la Real "Academia 
de la Historia como por la 
propia consejería de cultura 
de la CAM. .. La misma que 
ahora sale con tan psicodéli
ca teoría. 

Ante evidencias tan palpa
bles el asunto olía no sólo a 
una incompetencia supina 
sino también a una más que 
probable mala fe, como lo 
demostró el hecho de que 
cuatro días más tarde el mis
mo redactor volvía a la carga 
insistiendo en la falsa tesis 
de la CAM al tiempo que la 
única concesión a la realidad 
histórica era una somera 
alusión a la afirmación de 
Gustavo Severien de que la 
afirmación de la CAM era 
errónea ... Con lo cual se con
culcaba descaradamente la 
ecuanimidad periodística al 
no dar idéntica cobertura 
informativa a ambas versio
nes en una sospechosa toma 
de po13tura por parte de un 
redactor que debería haberse 
mostrado imparcial. 

Un día después, el 9 de 
octubre, envié una carta al 
director denunciando estos 
hechos, carta que no me fue 
publicada. Por esta razón el 
26 de octubre escribí por 
correo electrónico al defen
sor del lector, el cual me res
pondió el 11 de noviembre 
limitándose a dar como úni
ca explicación (cito textual
mente) que "este asunto -el 

. 
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Gacetillas complutenses 
del escudo de Alcalá- quedó 
informativamente aclarado 
según me ha confirmado el 
redactor autor de la informa
ción". Sin comentarios. 

Huelga decir que yo no opi
no precisamente lo mismo, al 
tiempo que encuentro suma
mente llamativo que no sólo 
no se hayan atendido mis 
dos reclamaciones, sino que 
tampoco haya sido publicada 
ninguna otra carta, ni del 
ayuntamiento ni de particu
lares, cuando me consta que 
fueron remitidas. Para mí 
este asunto, además de su 
patente falsedad , tiene todo 
el aspecto de ser completa
mente deliberado y desde 
luego sus consecuencias, si 
las tiene, no serán precisa
mente positivas para la ima
gen de Alcalá. Lo que me pre
gunto es por qué razón el 
ayuntamiento no ha recurri
do a su derecho legal de 
réplica, ya que si a mi estos 
señores pueden permitirse el 
lujo de no hacerme el menor 
caso, el ayuntamiento sí 
podría haberlo exigido sen
tando además un importante 
precedente. 

LA FIESTA 
DE LA ALMUDENA 
No creo desvelar tampoco 

nada nuevo si afirmo que 
Telemadrid es, en la prácti
ca, una emisora estrictamen
te local (de la capital, evi
dentemente) por mucho que 
estemos financiándola todos 
los habitantes de la provin
cia, mal que nos pese, con 
nuestros impuestos... Aun
que algunas veces se pasan 
de rosca. Así el día de la 
Almudena, fiesta local en 
Madrid y sólo en Madrid, 
esta cadena nos castigó con 
una programación especial 
de varias horas de duración 
dedicada exclusivamente a 
las celebraciones de la capi
tal, con misa desde la cate
dral incluida. Da la casuali
dad que en la provincia no 
hay una, sino tres diócesis, y 
no recuerdo que Telemadrid 
diera esta misma cobertura 
informativa ni a la Virgen del 
Val ni a la patrona de Geta
fe... Vamos, que se les ve el 
plumero. 

Y no pierdan de vista tam
poco a Renfe, que siempre 
que es fiesta en Madrid (es 
decir, en San Isidro y en la 
Almudena) pone automática
mente horario de festivos a 
pesar de que para muchos 
residentes en la provincia y , 

. 

por supuesto, para todos los 
madrileños que trabajan fue
ra de su término municipal 
(y son muchos) ese día es tan 
laborable como otro cual
quiera ... Si esto no es coloni
zación cultural, que venga 
Dios y lo vea. 

LOS CONTENEDORES 
AMARILLOS 
Me lo temía. Los nuevos 

contenedores amarillos no 
han sido colocados de forma 
racional sino simplemente 
tirados en la calle de cual
quier manera, con lo cual el 
ya de por sí caótico y desa
gradable espectáculo de los 
contenedores ya existentes 
se ha visto incrementado 
acabando los amarillos, al 
igual que los otros, en luga
res tales como encima de las 
aceras o en mitad de los 
pasos de cebra. 

Vuelvo a insistir en que la 
retirada selectiva de la basu
ra no debería estar reñida 
con el respeto a nuestras 
calles, pero por lo que se ve 
el ayuntamiento ha preferido 
no complicarse la vida (com
plicándonosla a nosotros) 
limitándose a hacer lo más 
fácil , sembrar nuestras 
calles con más contenedores 
(aproximadamente uno ama
rillo por cada dos verdes) sin 
preocuparse en lo más míni
mo por ver dónde caían, 
amén de que es dificil de 
entender este incremento de 
un cincuenta por ciento en el 
número de contenedores 
(aparte los de papel y vidrio) 
teniendo en cuenta que el 
volumen de basura seguirá 
siendo el mismo indepen
dientemente de cómo se 
reparta, con lo cual cabría 
pensar que un buen puñado 
de contenedores verdes 
sobraban ... 

Cuando estuve en Suiza en 
el verano del año pasado 
observé que los contenedores 
de basura se guardaban dis
cretamente en unas casetas 
construidas al efecto; pero 
como Alcalá no es Suiza, a 
nadie parece importarle 
encontrárselos rebosantes 
de basura y estorbando en 
cualquier sitio porque algún 
sinvergüenza los haya quita
do para aparcar su coche. 

Para terminar, y ya que esta
mos metidos en harina, quiero 
comentar también que el reparto 
de cubos de basura en los mer
cadillos ha resultado franca
mente bochornoso, con 1a gente 
peleándose por los cubos e 

incluso buscando las artima
ñas para acapararlos. Hubie
ra sido mucho más fácil 
repartirlos por los portales, o 
enviar, junto con la carta que 
se remitió a todas las casas, 
un cupón para canjearlo por 
un cubo en algún lugar 
determinado... Pero no, las 
mentes presuntamente pen
santes del ayuntamiento no 
cayeron al parecer en algo 
tan evidente. De pena. 

EL CUADRO 
DE MURILLO 
Los duendes de imprenta, 

esos escurridizos seres que 
nadie ha visto nunca pero 
que sin embargo existen, 
fueron los responsables de 
una errata que se coló en mi 
artículo sobre san Diego; el 
cuadro de Murillo reproduci
do en el mismo no se conser
va en el museo Lázaro Gal
diano, como erróneamente 
afirma el pie de la foto, sino 
en la Real Academia de 
Bellas Artes de San Fernan
do, siendo uno de los cua
dros más importantes de 
este interesante museo 
madrileño. 

MÁS DE LO MISMO 
Si el tesón de Izquierda 

Unida no fuera parejo con su 
trasnochado sectarismo, sin 
duda esta coalición política 
podría realizar cosas útiles 
para la ciudad, pero por des
gracia no ocurre así por cul
pa de su cerrazón y su into
lerancia, que vienen a ser lo 
mismo. Ahora han cogido la 
perra con la biblioteca Eula
lia Ferrer mezclando intere
sadamente dos cuestiones 
distintas por completo, el 
más que justificado cambio 
de nombre a la misma (que, 
insisto, _apoyo) y su discuti
ble propuesta de dedicársela 
a Salvador Allende. La pre
gunta se cae por su peso: 
¿Por qué razón se empeñan 
estos señores en vincular 
ambas iniciativas recurrien
do además a la burda triqui
ñuela de presentar al equipo 
de gobierno como contrario 
al cambio de nombre? ¿Es 
que tiene que ser lo que ellos 
digan? ¿Es que no hay nom
bres más adecuados que el 
del controvertido presidente 
chileno? Evidentemente, a 
los señores de Izquierda Uni
da se les ve una vez más el 
plumero. 

José Carlos CANALDA 
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Si hace unas semanas traia
mos a estas páginas el depri
mente aspecto de la calle Nue
va, hoy le llega el turno a la 
vecina calle de la Imagen, no 
menos destrozada. Cierto es 
que la responsabilidad del pro
blema es de las dos obras ac
tualmente en curso (por cierto, 
¿era inevitable que coincidie
ran?) , la de la ampliación de la 
Casa de Cervantes y la de la ve
cina casa de la calzonera, pe
ro ... ¿No se podría intentar que 
las molestias fueran menores? 

Estamos hablando de los 
contenedores de escombros que 
a pares o a trias invaden la 

ALCAI.A 

lnventaño de chapuzas 

El centro destartalado 
calle, pero también de las ace
ras invadidas por el material de 
obras y de los andamios que se 
comen también las aceras, 
incluyendo los soportales de la 
calle Mayor .. . Y todo al mismo 
tiempo y durante meses y me
ses. A todo ello hay que añadir, 
que a perro flaco todo se le 
vuelven pulgas, los coches que 
rematan la faena aparcándose 

(por decir algo) en los pocos tra
mos de acera libres, o en el es
trecho espacio de la calzada que 
queda en la confluencia con la 
calle Mayor. Por supuesto tanto 
el adoquinado como las baldo
sas están quedando destroza
das ... Y lo que queda todavia. 

Todo ello, insistimos, en ple
no centro de la ciudad. 

Venga a verlo a: 

COllCECAR 
GUADAIAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tlfs.: 949 21 25 38 

TORREJON Vía Complutens·e. 95 
ijunto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 949 21 76 12 

Avda. de Castilla, 12 
Tlf.: 91 676 88 11 

PUERTA de Madrid 21 de noviembre de 1998 



Lo que no veamos los españo
les en política seguro que no lo 
verá ni San Pedro. Los tejema
nejes que se traen entre manos 
los galafates que nos gobiernan 
y los que están a la espera, tie
nen tela marinera. Es sorpren
dente la desenfrenada galopada 
que han emprendido la mayoóa 
de nuestros políticos por aban
derar el llamado centrismo. Hay 
bofetadas, oiga. A hostia limpia 
andan últimamente por clavar la 
pica, por izar la bandera centris
ta. Nos quieren acomplejar. Da 
la sensación de que el español 
que no sea centrista no es ná. Un 
paria, un don nadie, un ilumina
do, un pamplinas, un pelana. 

CENTRISMO y estar, un carácter determinado, 
un talante, un modo de hacer 
política, vino a contestar. 
¡Toma!, pensé, al pronto. Lo mis
mo que el fascismo. La conclu
sión es cristalina. El fascismo y 
el centrismo, al carecer de ideas 
políticas es obvio que se dan la 
mano. Ambos aportan a la políti
ca el mismo mejunje, el mismo 
cuento chino. Un talante, un 
modo de hacer, una forma de ser, 
etc., etc. Eso sí, en plan suavón 
(centristas) o a la tremenda 
(autoritarios). Pero visto está 
que el fin es el mismo. Tener 
poder para hacer lo que hacen 
todos los políticos. Machacar al 
ciudadano con leyes y opresivas 
normas fiscales. Es decir, cual
quier tendencia política puede 
seguir ejerciendo el fascismo del 
poder presentándose como cen
trista. Sólo tienen que cambiar de 
siglas según soplen los vientos. 

Con esto del centrismo me 
está ocurriendo, como me figuro 
que le ocurrirá a la mayoóa de 
las personas, que en el transcu
rrir de la vida, según vives años 
y experiencias ves caerse, uno 
tras otro, muchos de los concep
tos que guardaste en tu mente 
como ciertamente indubitables. 
Digo esto porque escrito está 
que el llamado centrismo es una 
posición moderada entre las ten
dencias extremas de izquierda y 
de derecha. Postura que me hizo 
suponer que el Centro político 
lo conformaban ciudadanos 
moderados, dialogantes, honra
dos que no han comulgado ni 
comulgan, ni por pienso, con 

ninguna otra opción política. Y 
así lo creí, hasta ahora, claro 
está. Porque nunca me pude 
imaginar que esa tendencia se 
convirtiera en la apreciada y 
deseada niña bonita que vuelve 
locos en la actualidad a casi 
todos los perlas políticos que 
tenemos en memoria, tanto de 
derechas como de izquierdas, ya 
fascistas, trincones, corruptos. 
Ni que por alcanzarla y gozarla 
se llegara al navajeo que esta
mos contemplando. Se cortan 
cabezas de íntegros y fieles ami
gos y se tiran a la cuneta a com
pañeros de largos años de lucha, 
sin pestañear. Demostrando una 
vez más la gentuza que es la cla
se política. Y es que si los votos 
centristas son los que dan la per
manencia en la mangoleta, 
entonces sí les parece lícito y 
moral, a todo cristo, que el fin 
justifique los medios. La prime
ra muestra ya nos las dio el sec
tario felipismo cuando aniquiló 
a un buen número de dignos 
socialistas, a cambio de un 
puñado de votos centristas. 
¡Cerdos! 

Y en ésa andamos. Ahora veo 
claramente que el centrismo 
como opción política es una cas-

TENEMOS A DISPOSICION DE USTEDES 
NUESTRA 

GUN CARTA DE 
MENÚS PAU SUS 
CELEBUCIDNES 

11111 

NAVIDENAS 
(FAMILIARES, GRUPOS, EMPRESAS ... ) 
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Gra11. Mts6w. Asaior 

e/ San Felipe Neii, 7 
ALCALA DE HENARES 
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taña. Un intrusismo en la políti
ca sin idea alguna que valga. 
Una pandilla de aspirantes a 
gestores, pésimos, por cierto. Y 
que lo mismo sirve para un roto 
que para un descosido. Y por lo 
que estamos viendo una especie 
de furgón escoba que recoge al 
paso a todo el pajarraco que 
pierde su tren. Un bandeón de 
enganche donde se cobijan los 
que se caen del caballo. Y como 
el puerco transfuguismo político 
en este país es de lo más normal, 
ahí se va a formar la amalgama 
de vividores de la política más 
variopinta y estrambótica que se 
pueda uno imaginar. Un ejemplo 
para abrir boca. Tengo entendi
do que el actual ministro de 
industria y portavoz del gobier
no señor Piqué, fue comunista y 
hoy es el que representa la cara 
y el talante más centrista del PP, 
-partido de derechas-. 

Hay más. Tiempo atrás un 
entrevistador se dirigió al sim
paticón ministro señor Arenas, 
en los términos siguientes: 

-¿Qué es para usted el cen
tro?, señor ministro, le preguntó. 

-Hombre, le agradezco que 
me haga esa pregunta, el centro 
es una actitud, una forma de ser 

Y otra cosa. ¿De dónde habrá 
salido el tópico de que la mayoóa 
de los españoles son centristas? 
El español sin mando alguno es 
por principio ácrata, anarquista. 
Si tiene poder, sobre todo políti
co, ejerce como fascista -aquí 
mandan mis huevos- y si es 
político en la oposición como 
obstruccionista, por principio 
también. Somos la rehostia. 

Jaime TUR JEREMIAS 

G U TE M BE R G-
DEL 21 DE NOVIEMBRE AL 5 DE DICIEMBRE 

QUINCENA DEL ACUARELISTA 
Demostraciones de esta técnica 

los sábados 21 y 28 de noviembre, de 11 a 13'30 horas. 
por el acuarelista Vicente Femández. 

• PRIMERAS MARCAS 
• OFERTAS DURANTE ESTA QUINCENA EN 

MATERIAL DE ACUARELA 

"Hay pintores que convierten el sol en 
una mancha amarilla, pero también 

los hay que, gracias a su arte 
e inteligencia, convierten una 

mancha amarilla en sol." 
(Pablo Picasso) 

Centro especializado Rembrandt "GUTEMBERG" 

GUTEMBERG 
BEUAS ARTES Y ESTILOGRAFICAS 

el Cruz de Guadalajara, s/n. (4 Caños) 
Tlf.: 882 07 57 - Fax: 882 68 59 -Alcalá 
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Joe Femández Rivera había 
nacido el año mil novecientos 
veinticinco, en un pueblecito de 
la provincia cubana de Cien
fuegos, donde dicen que el 
mundo se ve desde el otro lado 
del mostrador, y de niño ya 
tenía la elegancia natural de la 
caña de azúcar antes de que la 
machaquen y hagan con ella, 
merced al retorcido y cálido 
proceso de los alambiques, 
aguardiente de melaza. Tam
bién estaba en posesión de ese 
talento natural de los que 
saben, apenas son destetados 
por su madr~, a qué han venido 
al mundo. El vino para hacer 
negocios igual que el martillo 
llega hasta las ferreterías para 
golpear una y mil veces sobre 
la cabeza de los clavos hasta 
que se rompe el mango de 
madera. Aún no tenía esa edad 
en la que dicen que aparece el 
uso de la razón y ya alquilaba a 
los compañeros del Colegio de 
los Jesuitas, la ventana de su 
cuarto desde la que se podía ver 
a Celia Cruz subiéndose las 
medias hasta arriba, dentro del 
camerino del teatro que había 
en la calle Veintitrés del Veda
do. 

Joe se aficionó muy pronto al 
güisqui Chivas Regal Doce con 
mucho hielo hasta alcanzar, ya 
de adulto, la diaria ración de 
crucero de ocho vasos bien des
pachados pero nadie le vio nun
ca con el noveno en la mano, ni 
trastabillar o decir algo con len
gua de trapo porque, como él 
decía, "óyeme, chico; el güis
quito cuando é bueeeno sólo 
emborracha el hígado y el cora
só pero deja a salvo de suu efe
ecto al resto de la persooona". 

Joe Femández Rivera - ya lo 
habrá notado el lector - era un 
hombre singular y su singulari
dad crecía en proporción direc-

IESIDENCll 3ª EDAD 
Sallo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUEW EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 9187351 84 - 9187355 24 

RUA nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

M.P.B. 
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Nacido para vender 
ta al alcohol de marca que lle
vaba dentro de la sangre. Al 
poco tiempo de que sus padres 
se trasladasen a la capital, 
encontró trabajo fijo en el 
departamento de ventas de una 
compañía norteamericana hasta 
que el comandante Fidel man
dó parar y él decidió unir su 
destino al de la empresa. Tras el 
primer desconcierto, recaló en 
la España creciente de los pri
meros años sesenta, donde la 
compañía acababa de instalarse 
y aquí fue feliz prestando servi
cio pero, al cabo de una década, 
y una vez que se convenció de 
que el mercado ya no era tierra 
por conquistar, retomó su viejo 
espíritu aventurero de vendedor 
nato ofreciendo de todo a los 
cuarenta millones de españoles 
sin que se le escapase ni uno 
solo puesto que para Joe todo 
ser vivo era un cliente poten
cial: medícamentos, automóvi
les, discos, pisos de lujo, fibras 
sintéticas y cualquier cosa que 
estuviese en inventario - y que 
alguien necesitase para su pro
vecho - tuvo en él a su mejor 
apóstol. Sólo hubo una cosa 
que se resistió siempre a ven
der: el contacto con políticos de 
influencia porque, aunque 
conocía vergüenzas de muchos, 
Joe tenía su propia ética perso
nal e intransferible. 

Las salas de fiestas madrile
ñas más elitistas de la época se 
disputaban su presencia porque 
el estilo exquisito del que siem
pre hacía gala espantaba a los 
patosos que no saben aguantar 
un par de copas sin perder los 

papeles. A todos ellos se los tra
gaba la tierra --es decir, la pis
ta- en cuanto aparecía él con 
sus ocho tragos largos de regla
mento caminando con un equi
librio fascinante, semejante al 
de Chucho Navarro--el de Los 
Panchos- cuando aguantaba 
sus ochenta años sobre el esce
nario, tieso igual que un palo, 
mientras cantaba "Alma, cora
zón y vida". 

Nadie se explicó jamás cómo 
conseguía sacar tiempo de 
debajo de las piedras para prac
ticar una intensísima vida social 
sin descuidar sus obligaciones 
profesionales. Enseguida adqui
rió fama merecida de ser el 
mejor vendedor y todos los 
demás se peleaban por asegu
rarse el pase en las reuniones 
donde Joe impartía sus ense
ñanzas con un magisterio salpi
cado de anécdotas increíbles, de 
puro disparatadas, y que eran 
tan ciertas como que hay sol. 

Cuando llegaron la crisis del 
petróleo, la transición democrá
tica y el consiguiente estanca
miento del desarrollo español -
que coincidieron casualmente -
hizo sus maletas y se embarcó 
en el primer avión con destino 
al aeropuerto de Miami Beach. 
Allí se reencontró con antiguos 
compañeros de colegio que 
habían huido de la revolución, 
como de la peste, y que le reci
taban la misma cantinela 
desengañada de los que pensa
ban ingenuamente que el lobo 
respetaría a las ovejas negras: 
"óyeme, chico: aquello é 
horriiible; allá en Cuba, tú 

saaabes, antes de que el jodío 
Barbas pusiera a todo lo inge
niero a cortar caña por setesien
to peso al mes, uno podía irse al 
Floridita a tomarse el güisquito 
escosé sin que le molestaran los 
moreeeno. Lo moreeeno, qué 
carajo, se conformaban con ese 
ron barato que ahora exportan 
los comuniiiista a presio de 
oro" mientra Cuba entera come 
banano macho frito con aceite 
de palma. Sí, cooomo no¡ chi
co: banano y más banano'. 

Alguien contó la otra noche 
en una comida de hombres reti
rados - y rendidos - que se le 
había visto últimamente ven
diendo parcelas con chalé en el 
territorio más pantanoso de la 
Florida con el mismo arte de 
siempre. Aunque estaba un 
poco más viejo, y se le habían 
formado dos bolsas de color 
violeta debajo de los ojos, 
seguía tan elegante como cuan
do andaba por estas tierras dan
do lecciones de vendedor al 
mismísimo viajante de la obra 
de Arthur Miller 

- "Me llevo a lo posible clien
te - todos habaneros, gente de 
nombre, cooomo no, mi amiiii
go - a que vean el ranshito des
de lo alto y en cuanto lo ven se 
enamoran porque son un amol. 
Aqueeello é un edén; el sueño 
de su viiiida, hermano". 

- ¿Cómo, desde lo alto? 
- Sí, desde el helicóptero; é 

que, tú saaabes, ven los ransho 
desde arriba, en el aire, porque 
si pisamo el suelo nos comen el 
pie los caimane. Quién me iba a 
desir a mí, a esta altura de la 
viiida, que a los jodío caimane 
norteamericano le gustan tanto 
lo pie cubaaano. La vida, chico, 
tú saaabes, que no para de date 
sorpresa. 

Juan de SEGURA 

CELEBRAMOS NUESTRO 7° ANIVERSARIO 
DISTRIBUIDOR • 

PIEZA EXCLUSIVA PARA SOCIOS G A L A ' s H o G A R 

C/ Adarga, 6 Gunto a Caballería Española) 

ARTICULOS DE REGALO 
LISTAS DE BODA 

Telf.: 91 882 87 91 ALCALA DE HENARES 
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Y no me quiero referir, lo 
digo por los mal pensados, a 
aquellos políticos que se 
reconvierten en funcionarios, 
por medio de alguna de las 
muchas artimañas posibles 
que existen cuando nenes el 
poder en tus manos, con lo que 
matan dos pájaros de un tiro: 
tienen poder como políticos 
que aprovechan descarada
mente para dejar la política y 
quedarse con la herencia de la 
Función Pública, gracias a 
haber sido político. Desgracia
damente tal posibilidad sólo 
está limitada por la ética, que 
cuando no se tiene en el equi
paje personal para andar por el 
mundo de la política produce 
casos y cosas dignas de los 
cantares de ciego y de las cel
das carcelarias. Y que nadie se 
me escandalice o me intente 
contradecir que puedo sacar a 
la luz pública hasta docenas de 
casos.... que por otra parte 
todos, o muchos al menos, 
conocemos. 

Pero ~o quiero seguir por 
este cammo. Otro es el cammo 
que hoy pretendo andar al 
referirme a los políticos, fun
cionarios de ocupación tempo
ral, temporalidad que suele 
durar cuatro años o alguno de 
stis múltiplos, y a los funcio
narios, a aquellos que han 
pasado a trabajar y servir en la 
Función Pública, mediante 
oposición y por alguna de las 
muchas correctas y legales 
entradas, la más común de las 
cuales es, como dije, la oposi
ción. Lo malo es que el políti
co manda en el funcionario, y 
no sólo manda sino que usa y 
abusa, o puede pretenderlo 
por su interés, por existir 
todavía en nuestro viejo y , a 
veces tan corrupto país, una 
vieja forma de nom6ramiento 
- y de su contrario, o sea la 
destitución- que es la libre 
designación de los funciona
rios, en virtud de la cual 
dependes de quien te puso y en 
ocasiones cruciales has de 
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las conndencias de Don li1ae1 

FUNCIONARIOS Y POLÍTICOS 
Uno, que lleva en la Administración del Estado 
bastantes trienios y que ha sido de todo en la 
Administración, o casi de todo, y uno que tam
bién ha hecho algunos elementales pinitos en 
eso de la politica, reclama para sí una cierta 
capacidad para poder interpretar, e incluso comentar y criticar, 
algunas de las cosas que suceden a nuestro alrededor y que algo tie
ne que ver con una y otra cosa, esto es, con funcionarios y politicos 
o con politicos y funcionarios, que a veces pueden confundirse, o 
pretender, por parte de algunos llegar a la confusión, pues al fin y 
al cabo el funcionario tiene un trabajo asegurado de por vida y el 
politico, que empieza como funcionario temporero, puede preten
der convertirse en algo así como un politico profesional o sea un 
politico que se va a pasar toda la vida como si fuera un funcionario 
pero mamando de la politica, de la nutricia teta presupuestaria. 

tener la obligación también de 
servirle. Y s1 tu no sirves o si 
tu no le sirves, como junto a la 
libre designación cohabita la 
libre destJ.tución, otro vendrá 
que servirá al político. Creo 
que soy meridianamente cla-
ro ... 

Por eso hoy me quiero acor
dar no de los políticos conde
nados por sentencia firme de 
nuestro máximo órgano penal, 
que es la Sala Segunda del Tri
bunal Supremo, en cuya sen
tencia firme se consideran 
probados sus delitos, sino de 
los funcionarios que llevaron a 
cabo, como autores directos e 
inmediatos lo que -a buen 
seguro- se les ordenó, que no 
se les ocurrió a ellos; o si a 
ellos se les ocurrió, fueron a 
ello autorizados. Hasta el más 
indocto conoce que no sólo 
comete delito quien lo ejecuta. 
Pues bien, estos funcionarios 
que no pueden pedir exención 
de responsabilidad por haber 
recibido una orden o una auto
rización ilegítima, ya han 
dejado de ser funcionarios al 
ejecutarse la pena de inhabili
tación impuesta en la misma 
sentencia, una vez publicada 
la orden del Ministerio del 
Interior, de expulsión del 

Cuerpo, en el Boletín Oficial 
del Estado. 

Y como parece que nadie se 
acuerda de ellos, yo sí quiero 
hacer mención de que dos 
comisarios principales, dos 
comisarios y dos inspectores, 
de acuerdo con la Ley de Fun
cionarios, el Reglamento Poli
cial y el propio Código Penal, 
han quedado sin su ruesto de 
trabajo, están en e paro; y 
además en la cárcel. Y me per
mito pensar -a nadie se le pro
híbe pensar- que tal vez, a lo 
mejor, quizás, posiblemente, 
de haber sido funcionarios 
propietarios de su plaza y no 
de una plaza de libre designa
ción, tal vez alguno de ellos, o 
ninguno, o todos, podrían 
haberse negado a actuar y no 
estarían hoy donde están. Que 
mucho se acuerdan algunos de 
los penados por cometer deli
tos en ocasión de ejercer altos 
cargos políticos, en tanto se 
olVIdan de otros, que ni siquie
ra eran políticos ... 

Y tal vez quienes tumultua
riamente se quejan, lo hagan 
demostrando a la vez que 
solidaridad una amplísima 
incultura. Yo pensaba que una 
diputada, mujer de ex-presi
dente y dedicada a la pedago-

gía, o sea Carmen Romero, 
tenía alguna elemental cultura, 
al menos la mínima en un 
Estado de Derecho. Ha 
demostrado que no, cuando en 
la romería sabatina a la cárcel 
alcarreña, dicen que dijo, días 
pasados, que "José Barrionue
vo y Rafael Vera condenados 
por la Sala Segunda por el 
secuestro de Segundo Marey, 
son presos políticos ... " 

Señora, en España no hay 
presos políticos desde que ter
minó la dictadura, que, doctri
nalmente, son delincuentes 
políticos quienes atentan obje
tivamente contra el orden polí
tico del Estado, definición que 
puede ampliarse subjetiva
mente a los delitos comunes 
que se cometen con animus 
político. Pero nunca podrán 
ser como tal considerados los 
delitos comunes que pueda 
cometer un político ejerciendo 
como tal. Vamos a dejarnos ya 
de marear la perdiz, que ya 
dijo el torero cordobés aquello 
de lo que no pué ser, no pué 
ser ... y empecemos a regenerar 
lo que nunca debió degenerar. 
Las pataletas, en casa y con 
ánimo constructivo, nunca sol
tando chorros de tinta, como el 
calamar, en una huida hacia 
adelante y con ese único fin. 
Eso no lleva a ninguna parte. 

Bueno sería, por ejemplo, 
que la Ley Orgánica del _ 
Poder Judicial, de 1.985, fue
ra revisada y puesta al día. Esa 
Ley, recordemos, se promulgó 
en plena época del apisona
miento felipista, posiblemen
te, con aviesas intenciones. 
Póngase al día, con apoyo de 
gobierno y oposición, y tal 
vez por ese camino empece
mos a olvidamos de que 
alguien nos contó que Montes
quieu había muerto hace 
años .... 

Manuel GALVAN 
FRADEJAS 

PUERTA de Madrid 



la entidad nanrra ha abieno una sucunal en Alcalá 

Caia de Navarra: 
agilidad, seriedad v trato 
directo con el cliente 
La entidad financiera Caja de Navarra cuenta desde el pasado 15 de sep
tiembre con una sucursal en Alcalá de Henares. Con la apertura de esta 
oficina, esta caja de ahorros quiere facilitar las gestiones a sus clientes 
complutenses. Y es que para Caja de Navarra el trato directo con el clien
te es una de sus prioridades, además de la agilidad, para ahorrar tiempo 
y dinero, y la seriedad, ya que nunca prometen lo que no pueden cumplir. 

(111t1 1 l111ll1tr1 111 lal•re, 
.... ....... 11 bt1elhl 

lelef.: 91 110 60 35 
La Caja de Ahorros de 

Navarra fue constituida en 
1921 por la Diputación Foral 
de Navarra. De todas las 
cajas de ahorros es, junto 
con Caja Madrid, la que 
mayor ratio de solvencia 
registra. En la actualidad 
cuenta con 160 oficinas, con
centradas la mayoria en 
Navarra, donde es la primera 
entidad bancaria, y también 

en La Rioja, Aragón, Catalu
ña y Burgos. En Madrid 
cuenta con una sucursal des
de 1982, habiéndose inaugu
rado este año tres más: Val
devernardo, Villaverde y 
Alcalá de Henares". Para 
1999, Caja de Navarra tiene 
previsto continuar su expan
sión en la comunidad de 
Madrid y otras provincias 
españolas. Una vez alcanza

da la maxima 
cuota de merca
do en Navarra, la 
entidad tiene 
previs to conti
nuar creciendo 
con oficinas 
extraprovinciales 
y así aumentar 
de tamaño para 
competir con 
posibilidades en 
el creciente mer
cado europeo. 

El director, César Alvaro, 
junto al interventor y una empleada. 

Con la apertura 
de la oficina de 
Alcalá, los varios 
centenares de 
complutenses 
que tenían con-
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tratada su hipoteca con la 
entidad navarra a través de 
una sucursal madrileña 
verán facilitadas sus gestio
nes. "Pretendemos dar servi
cio a los clientes de Alcalá 
que ya teníamos por medio 
de hipotecas financiadas des
de nuestra oficina de Juan 
Bravo, en Madrid. Allí tenía
mos la hipoteca pero simple
mente recibíamos una trans
ferencia porque a los clientes 
no les era cómodo desplazar
se. Como la finalidad de la 
caja no es únicamente dar la 
hipoteca sino dar todo tipo de 
servicios, por eso hemos deci
dido abrir oficina en Alcalá, 
para acercar el servicio" 
explicó el director de la ofici
na complutense de Caja de 
Navarra, Cesar Alvaro. 

El cliente de Caja de Nava
rra. según las estadísticas, es 
el que tiene una mayor fideli
dad a su entidad. "El que 
entra aquí, salvo contadas 
excepciones, es muy dificil 
que se vaya. Se da incluso el 
caso del abuelo que viene con 
su nieto a abrirle una cuenta. 

Nuestro deseo es mantener 
un contacto directo y perso
nalizado con nuestros clien
tes, atenderles como se mere
cen y asesorarles, ofreciéndo
les en cada momento lo que 
más les conviene. Queremos 
clientes que nos duren toda 
la vida". 

Este trato diferenciador 
hace que en la mayoría de los 
casos los nuevos clientes lle
guen a la Caja de Navarra por 
referencias de clientes satis
fechos, que además cuentan 
con los mismos servicios que 
cualquier caja de ahorros: 
tarjeta red 6.000, fondos de 
inversión, deuda del Estado, 
seguros, cuentas corrientes, 
libretas, imposiciones, banca 
en casa por ordenador ... 
"Caja de Navarra siempre ha 
sido pionera en aplicaciones 
informáticas. Al ser el núme
ro uno en una región, esta
mos obligados a ofrecer lo 
último para mantener nues
tra cuota de mercado y por 
eso, hoy, podemos cubrir 
todo tipo de necesidades" 
comentó Cesar Alvaro. 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .•..............••....•................•........•.• 91 887 81 00 
Casa de Socorro .........•...•....•....•.......•......•.•.........•.......••.•..........• 91 888 15 21 
Cruz Roja ..........•.......................•..•...................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ..•..........................................•..........................• 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...................•......•....•............ 061 
Centro Municipal de Salud .......•.....•.........•.........•.•..•................. 91 888 54 91 
Policía Nacional .....•........•.••.•.•...........•...•.•........•....•.......•.....•...•.......•.......... 091 
Policía Municipal ..••............................•......•.•...............................•.............. 092 
Guardia Civil ••.•......................•.....................•....•....•..................... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .................•..................................... 062 
Bomberos .....................•..................•..•.....•.................•.......••....... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ................................•...•.....•.•...•........•.. 085 
Protección Civil ..........................................................................• 91 882 84 53 
Ayuntamiento .....................................................•.........•.....•....... 91 888 33 00 
Taxis ..•................................••..•...........•........•........•.....•.•............•.. 91 8881011 
RENFE ....................•.....•.....•..............•........................•...............•. 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos •...•....................•................................•......... 91 888 00 21 
Continental Auto .....................................•.•................................ 91 888 16 22 
Cementerio •.•..............................•......................................•......... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ..............•.........................•......•...................... 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos ..•...•.•..•.•..•.......•......................•.•........•...... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .•............•.•....•.•.........•.....•....•..........• 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ......................................................• 91 882 00 06 I 07 
Casa de la Juventud ........................•......................................... 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal ............................•........................ 91 88812 94 
Cámara de Comercio ......................................•...................•...... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .............•..............................•.• 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ..•........•.•.......•...........••.......•............ 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ..........•.........•.................•.•...•.••....•..•....•. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .............................•.•.....•............. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...........•.......••...........•.......•............. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......•...........••.........•........... 91 883 08 62 
Fundación Colegio del Rey ............•.....•.........•.......................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............•............•................................•.. 91 882 24 97 
OMIC .......................•.................................................................•..• 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ..................................................•..•...•...... 91 880 65 36 
Oficina de Turismo .................................•.•.••....•........•........•.•..... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .........•.......•..•.....•..•...•.•...•. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ......•...... 91 8813461 
Archivo Municipal ............•....•.•........•.......•.•..•..•....••..•..•..•.....•..... 91 882 93 37 
Centro de Documentación •..••.................•....•..•..•..•......••............ 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ...•.......•............•..........•..•..•.•.....•.•......•...... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ...•.....•..•.•..•....•.....•.•............. 91 885 40 00 
Hacienda •..•..•....•.•..•......•...•....•............•.......•..........••......•............. 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad •.........•.......•........•...... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano .•......••......•...•...••......•.•...............•...................... 91 888 56 18 
Sellos, Monedas, etc. Nieves •..........••....................•..•...••........... 91 881 42 31 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ....•.•.............• 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) .............•... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •••....•.•..•..•....•........•............ 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .•.......•..•.......•.•...•..........•.... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ...........•.....••..•............ 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TElf.: l949J 26 26 02 - 26 r1 38 - e/ Vll'lllllo Navarn. 5 v 1 

Azll•••ca lle leures lGIADAIAJWJ 
lbn.. 44 Ctra. MADllD--CELOU 
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Una "sanadora" causó fracturas a un 
bebé de siete meses para "sanarle" 
Juana e.e. de 42 años, fue detenida en Algeciras como responsable de 
múltiples lesiones a un bebé de siete meses al que cuidaba en ausencia de sus padres. 

La "sanadora" autora de los 
hechos, también se dedicaba a 
las labores domésticas y cuida
dos del bebé mientras los padres 
estaban fuera del domicilio, ocu
pados en sus tareas profesiona
les. Según fuentes de la investi
gación, la citada reconoció ser 
una "sanadora" y manifestó que 
mediante golpes había curado 
y exorcizado al bebé, para lo 
cual utilizó sus manos y su 
mente. La "canguro-sanadora" 
leyó el auto de prisión con frial
dad, y apuntó que: "las prácti
cas sanadoras nunca las llevó a 
cabo con menores, pero sí con 
adultos, con quienes alcanzó 
algún éxito". 

El niño fue trasladado por sus 
padres al hospital Punta de 
Europa de Algeciras, desde don
de se le llevó al Puerta del Mar 
en Cádiz, donde permanece 
ingresado en la Unidad de Cui
dados Intensivos Pediátrica. 

El bebé fue agredido por su 
cuidadora en Algeciras y sufrió 
múltiples fracturas en piernas y 
brazos, a pesar de lo cual, den
tro de la gravedad de las lesio
nes, evoluciona favorablemente, 
según un comunicado hecho 
público por la familia, que 
subraya su deseo de preservar 
su identidad para evitar la pre
sión social. Por ello manifiestan 
que: "En estos momentos, nues
tra obligación es dedicar todo 
nuestro tiempo al pequeño, para 
que se sienta acompañado, aun
que sea con la cercania de la voz 
y el cariño de miradas que cono
ce". 

Sobre los hechos ocurridos, 
señala la familia que: "No nos 
manifestaremos, por respeto a la 
Autoridad Judicial, que es quien 
debe conocer los mismos de una 
forma directa". 

Las reacciones en los compor
tamientos y las conductas de las 
personas son extrañísimas, has
ta el punto que alguien que se 
cree con capacidades de curar o 
sanar, llega a producir fracturas 
o lesiones graves a un bebé que 
necesita la asistencia hospitala-

ria y el ingreso en una Unidad de 
Cuidados Intensivos, es decir, 
que podia haber perdido la vida 
ese ser indefenso en la creencia 
de Juana que 'podia curarlo". 
Tantos inventos, tantos logros 
científicos y aún estamos como 
en la Edad Media o incluso 
antes, cuando se iba a ciegas, 
bajo las creencias de que alguien 
con "poderes" podia lograr qui
tarte el padecimiento del dolor 
que uno sufria. Y aún ahora, 
alguien, con mucha "escuela de 
relaciones o fantasías", lanza 
sobre una mesa lo que se inven
ta o él se crea y mucha gente en 
las puertas del siglo XXI, sigue 
creyendo a esos embaucadores y 
se gastan sumas de dinero 
astronómicas en llamadas que, 
aún a sabiendas que son falsas, 
se hacen y estos "señores o 
señoras" se ponen las botas y 
viven como verdaderos reyes. Así 
que en esto, no me negarán 
ustedes que no hemos avanzado 
nada, que a lo mejor usted o su 
esposa o sus hijos, lo primero 
que quieren ver en un periódico 
es su "signo del zodiaco", sin 
querer comprobar que, ese mis
mo signo en la misma semana y 
en diferentes revistas dicen 
cosas absolutamente distintas, 
pero aún así se vende y la gente 
traga y llegará fin de año y se 
venderán libros y libros con los 
horóscopos del próximo año y 
como ven, seguimos igual que 
hace mil años. 

De algún famosillo de estos 
''videntes" conozco sus huellas 
dactilares y del más famoso tam
.bién las he analizado y sin men
cionar a nadie, ese que mejor se 
vende es quien no posee ningu
na capacidad de videncia. Lo 
mismo ocurre con los llamados 
"sanadores" o "curanderos", 
como todo en la vida, los hay que 
sí y también, los más abundan
tes los hay que se dedican a 
emplumar a cualquier inocente 
que pasa por su consulta y todo 
ester, como siempre, porque las 
personas no se conocen y al no 
saber que heredamos y que cua-

lidades podemos desarrollar 
mejor, nos limitamos a decir: ''Yo 
nada pierdo con probar, voy y 
si sale bien mejor y sino no 
vuelvo mas". Bueno pues no, 
usted o la sociedad o el mismo 
"sanador o curandero" podria 
saber si "verdaderamente 
posee cualidades innatas que 
le capacitan para concentrar 
su energía, sus manos y su 
mente, llegando a poder cal
mar el dolor ajeno o logrando 
el traslado del dolor fuera de 
ese cuerpo que lo padece". 
Para ello, como para un conoci
miento integral de la persona 
sólo es necesario hacerse un 
"análisis digital": sin preguntas, 
sin test y sin conocer el entorno 
de la persona que se va a anali
zar. Igual que se analiza una 
gota de sangre sin saber de 
quien es, o un frasco de orina 
sin conocer su procedencia, 
solamente, con un proceso técni
co y científico, sin interferir en, a 
quién pertenecen esas diez hue
llas dactilares. Algunas personas 
que me conozcan y me hayan 
escuchado en emisoras de radio 
les diré que: "Algunas oyentes 
que dudaban de mi metodologia 
científica, me enviaban en un 
primer momento diez huellas 
dactilares y meses después, vol
vian a enviarme esas huellas con 
otro nombre o contraseña. 
Asombrándose que el análisis 
fuese el mismo y manifestando a 
través de la emisora la peripecia 
hecha a ver si yo fallaba". 

Fíjense en algo muy importan
te, AUSTREGESILO en su libro 
"Las fuerzas curativas del espíri
tu", afirmaba que: "Todos los 
seres humanos poseemos una 
capacidad suficiente en noso
tros mismos, para poder resol
ver nuestras peores situacio
nes". Sólo le faltó añadir: "Cuan
do el sujeto se conoce bien 
interiormente", ya que en el 
caso opuesto, somos un desastre 
y no damos pico en bola. Pero 
aún sin ser una verdad total
mente científica les voy a decir 
que: "Cuando vemos operar a 

los llamados "sanadores", para 
llevar a efecto su trabajo, 
necesitan aplicar TRES INS
TANCIAS O CAMPOS: l°- El 
cuerpo emocional; 2º- El cuer
po etérlco y 3º- El cuerpo men
tal. Sólo cuando pueden usar 
estas tres instancias su capa
cidad puede ser real y se refle
ja en una moñología digital 
que se puede probar su exis
tencia desde niños". 

Denme un aparato (ordenador) 
que sería usted, se lo dejamos 
usar a una persona sin las ins
trucciones o forma de uso (que 
serían sus huellas dactilares); 
¿cuanto tiempo tardaría en 
manejar bien el ordenador? 
¿cuanto tiempo tardaría en 
conocerlo?, del mismo modo que 
a usted le cuesta mucho más 
trabajo y se equivocará si los 
conocimientos los adquiere úni
camente aprendiendo de sus 
errores. Por el contrario su libro 
de instrucciones lo tiene impre
so, como su código genético, en 
sus diez huellas dactilares y 
conociendo estas, usted sabrá si 
tiene capacidades curativas o de 
cualquier otro tipo o actividad en 
la vida. Nos gastamos el dinero 
en cosas vanas o en tonterías y 
no avanzamos en saber más de 
usted mismo, porque por mucho 
que le pese, lo más importante 
en este Mundo para usted, es 
usted mismo; pues aún en el 
caso que quiera dar su vida ayu
dando a los demás, cuanto más 
se conozca mejor podrá ayudar a 
otros. 

Esas tres instancias que usan 
los llamados "sanadores", con
trolan las energías de nuestro 
organismo y tienen que ver con 
la "estructura", el "metabolismo" 
y el "movimiento"; cada una de 
ellas tiene una función específi
ca y mientras una se inclina por 
la reproducción, la otra dinami
za el cuerpo, siendo la otra la 
que ordena y equilibra el peso o 
estabilidad del mismo. Cuando 
existe armonía entre el espíritu o 
psiquismo y el organismo o cuer
po, la salud es buena, en caso 
contrario la persona está dese
quilibrada y se encuentra mal. 
Por ello, para equilibrar mejor lo 
que vemos que es nuestro cuer
po, necesitamos conocer más 
nuestro interior que es nuestro 
psiquismo. Así una buena psicó
loga francesa, Renne Le Senne, 
dice con todo acierto que: 
"Somos espíritus hechos car
ne". 

Luis ORDUÑA LOZANO 

GASOLEO A DOMICILIO 

Can 11acacián de Senñcia 
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las voluntañas alcalaínas agradecen la res1uesta de los com11utenses 

lotería a beneficio de la Asociación 
Española contra el Cáncer 
El sorteo de la Lotería Nacional del pr6ximo 21 de noviembre será a beneficio 
de la Asociación Española contra el Cilncer. Los décimos no tienen recargo -su 
valor es el habitual. 1.000 pesetas-. ya que el donativo será entregado direc
tamente por la entidad de Loterías y Apuestas del Estado, como ya ocurre con 
sorteos especiales como el de la Cruz Roja que se celebran durante el año. 

Desde el 9 de noviembre, un 
grupo de voluntarias de la 
delegación de la AAECC en 
Alcalá han estado vendiendo, 
en las instalaciones de una 
entidad bancaria, décimos 
para este sorteo, consiguiendo 
vender 200 sólo en la primera 
semana, además de los que se 
han repartido en las distintas 
administraciones oficiales de 
Loteria de la ciudad. 

Las voluntarias han querido 
agradecer la respuesta de los 
alcalaínos desde las páginas 
de PUERTA DE MADRID, des
tacando anécdotas tan huma
nas como la que protagonizó 
una vecina de Alcalá, natural 
de Vigo, que regresó unos dias 
después de haber comprado 
loteria para pagar un décimo 
de más que se le había entre
gado por error. Entre sus 
clientes se ha contado incluso 
el propietario de la adminis
tración de Loteria nº 1, que es 
la que les ha suministrado los 
décimos. Otras personas han 
preferido entregar sus donati
vos en las huchas de la 
AAECC, sin comprar loteria, 

María Luz García, Desi Malilla e Iluminada López, tres de las 
voluntarias que han colaborado en la venta de lotería para este 

sorteo especial a beneficio de la AAECC. 

ban su granito de arena com
prando algo de loteria. 

A todos ellos y en general a 
toda la sociedad quiere agra-

decer la Asociación Española 
contra el Cáncer el apoyo 
prestado en esta ocasión y en 
otras muchas. · 

........ 111 
11 lllesll En11111st1 

Oonterencias 
sobre Jesús 
de Nazaret 

La Iglesia Evangélica 
Bautista "Jesús Vive", de 
Alcalá, ha organizado tres 
conferencias sobre Jesús 
de Nazaret, que se cele
brarán los sábados 21 y 
28 de noviembre y 5 de 
diciembre, a las 18'30 
horas, en el centro muni
cipal de Salud de la calle 
Santiago. 

La primera de las confe
rencias versará sobre 
'Jesús y sus Milagros' y 
será ofrecida por Epifanio 
Gallego, sacerdote agusti
no, doctor en Teología y 
profesor en la Escuela 
Bíblica de Madrid. 

La segunda conferencia, 
titulada 'Jesús y sus Amo
res', correrá a cargo de 
Javier Gandía Alabau, 
protestante, fisico e inves
tigador del CIEMAT en 
Madrid. 

El teólogo y pastor de la 
Iglesia Evangélica Angel 
Luis Alonso Velilla ofrece
rá la última conferencia 
del ciclo sobre 'Jesús y lª 
Reforma de la Iglesia'. 

·, 

rechazando la oportunidad de 
ser afortunados ganadores de 
un premio. En este caso que
rian que todo su dinero fuera 
para esta buena causa. Tam
bién han sido muchos los 
familiares de enfermos de cán
cer que se han acercado hasta 
estas voluntarias para felici
tarlas personalmente por la 
labor que realiza la asociación, 
al mismo tiempo que aporta-

Hov, viernes día 20 de noviembre, inauaun su 1r1anma conmemontivo 

El Rincón de Maña 
tendrá su 1uest1 en 
''El Rastñllo" 

Desde el día 20 al 29 de 
noviembre, el Rincón de 
Maria tendrá su puesto ins
talado en "El Rastrillo", en 
colaboración con doña Piti
ta Ridruejo. El puesto de El 
Rincón de Maria estará ins
talado dentro del recinto 
ferial de la Casa de Campo, 
en el pabellón número 11 
"La Pipa", Avda. de Portu
gal, s/n. Carretera de 
Extremadura, km. 3 , l . Las 
horas de visita serán de 11 
a 22 ininterrumpidamente. 
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la Escuela Universitaria "Cardenal Cisneros" 
celebra el DV Aniversario de su fundación 
La Escuela Universitaria "Cardenal Cisneros" inaugura hoy viernes. 20 de noviem
bre, el programa conmemorativo del XXV Aniversario de su fundación con un acto 
académico que tendrá lugar en el Paraninfo de la Universidad Cisnerlana. 

La apertura del acto, que 
dará comienzo a las 19 horas, 
correrá a cargo del hermano 
Adolfo Varas García, respon
sable provincial de los Herma
nos Maristas de Madrid. A 
esta intervención seguirá la 
lección inaugural "La calidad 
educativa como política de 
Estado". ofrecida por Iñigo 
Cavero Lataillade, presidente 
del Consejo de Estado. A con
tinuación, el Rector de la UAH, 
Manuel Gala, inaugurará ofi
cialmente el XXV Aniversario, 
y para terminar actuará el 
Coro de la Universidad de 
Alcalá y se ofrecerá un Vino de 
Honor en el Patio de Filósofos. 

Haciendo historia 

La Escuela Universitaria 
"Cardenal Cisneros" inició su 

andadura, por iniciativa de la 
congregación religiosa de los 
Hermanos Maristas, en el cur
so 1973-74 en Alcalá de Hena
res , cumpliéndose durante 
este curso académico los vein
ticinco años de su fundación. 
Desde 1979, el centro está 
adscrito a la Universidad de 
Alcalá de Henares, siendo has
ta entonces la Universidad 
Complutense su centro de 
referencia. 

Durante estos veinticinco 
años de trayectoria, la escuela 
se ha mantenido fiel a su prin
cipio de "formar válidos edu
cadores y honrados ciudada
nos", aumentando su oferta 
inicial de los estudios de 
Magisterio en las especialida
des de Ciencias Humanas y de 
Ciencias, hasta el plan actual 
con el que se pueden cursar 

dos diplomaturas: Educación 
Social y Magisterio, en las 
especialidades de Audición y 
Lenguaje, Educación Especial, 
Educación Infantil, Educación 
de Lengua Extranjera y Edu
cación Primaria. 

Con la celebración del veinti
cinco aniversario de la escue
la, la "Fundación Cardenal 
Cisneros" quiere reconocer y 
valorar a cuantos han hecho 
posible estos años de historia 
de este centro universitario: 
hermanos maristas, profeso
res, alumnos y colaboradores 
que en ese tiempo han puesto 
su capacidad y disponibilidad 
para hacer de la escuela un 
centro de formación de profe
sionales en el campo de la 
Enseñanza y la Educación 
Social. 

PUERTA de Madrid 



El anntamiento prescinde a todos los electos de la universidad 
en la oruaniZacián de las jornadas 

Se realizan en Alcalá unas iornadas 
sobre el camino de la lengua castellana 
Con el objetivo de impulsar turística y culturalmente el camino de la lengua castellana, de pro
fundizar en sus posibilidades y aunar todos los esfuerzos para conseguir que el camino pueda 
tener la importancia que en otra dimensión, ésta religiosa, tiene el otro camino, el de Santiago, 
los días 12 y 13 de noviembre se han organizado en Alcalá unas jornadas sobre el camino de la 
lengua en las que han participado políticos, responsables de la gestión cultural, intelectuales y 
profesionales. El vicedirector de la Real Academia Española de la Lengua y presidente de la Real 
Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, Angel Martín Municio, fue el encargado de 
pronunciar la conferencia inaugural, titulada 'Diez siglos de castellano'. 

Las jornadas, en las que 
participaron representantes 
de todos los hitos del camino 
de la lengua, como son San 
Millán de la Cogolla (La Rioja). 
Silos (Burgos). Valladolid, 
Salamanca y Avila, se realiza
ron en la delegación de Alcalá 
de la Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid, lo que no 
dejó de constituir una sorpre
sa, puesto que siempre se han 
aprovechado las instalaciones 
de la Universidad de Alcalá 
para realizar actos con un 
marcado significado cultural y 
académico. 

Sin embargo, el ayunta
miento de Alcalá, organizador 
de las jornadas bajo la direc
ción del concejal de Cultura, 
Gustavo Severién, prefirió no 
llevar el evento a la universi
dad alcalaina y llevarlo a la 
sede de la delegación de la 
Cámara de Comercio e Indus-
tria. 

Otra sorpresa es que entre 
todos los ponentes de las jor
nadas no hay ni uno solo que 
pertenezca a la universidad de 
Alcalá, lo que parece que quie
re decir que el ayuntamiento 
ha dejado a un lado de todo lo 
que se refiere al camino de la 
lengua a la entida9. que dirige 
como rector Manuel Gala. 

A fin de cuentas, una fuente 
cercana al ayuntamiento com
plutense aseguró que "aquí la 

PUERTA de Madrid 

El académico Angel Martín Municio y el director general de Coopera
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universidad de Alcalá no tiene 
nada que ver". 

Quienes sí estuvieron fue
ron los componentes del sanc
ta sanctorum de la creación 
del camino de la lengua, con
cretamente su gran impulsor, 
el consejero de Cultura del 
gobierno de la Rioja, Luis Ale
gre; el director general de Pa
trimonio Cultural de la comu
nidad de Madrid, José Miguel 
Rueda Muñoz de San Pedro; el 
alcalde de Alcalá, Bartolomé 
González, y el concejal de Cul
tura, Gustavo Severién. En la 
sesión inaugural de las jorna
das estuvo presente el direc
tor general de Cooperación y 
Comunicación Cultural, 
perteneciente al ministerio de 
Educación y Cultura, Rafael 
Rodriguez-Ponga. Esta direc
ción ha apostado de forma 
decidida por el camino de la 
lengua, como así lo acreditó 
en la presentación a los 
medios informativos el com
ponente de esta dirección, 
Enrique Andrés Ruiz. Tam
bién asistió el vicepresidente 
de la Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid, Salvador 
Santos Campano. En esa se
sión inaugural hizo la presen
tación el delegado de la cáma
ra en Alcalá, José Maria Fon
tana. 

Las jornadas han abordado 
los criterios para la promoción 
del camino de la lengua desde 
las administraciones públi
cas, desde los medios de 
comunicación, desde el sector 
turístico y desde la propia 
administración turística. En 
las sesiones hubo tres confe
rencias: la ofrecida por el aca
démico Angel Martín Municio, 
la de la catedrática de Geogra
fia e Historia de Enseñanza 
Media Angela Alicia Suils, 
sobre la geografía turística del 
camino de la lengua, y la del 
itinerario del camino desde la 
cuna del castellano hasta su 
proyección universal, pronun
ciada por el catedrático de 
geografía humana de la uni
versidad de Cisneriana. 

21 de noviembre de 1998 



El candidato 
a la alcllldla 

por IU 
considera 

•ueel 

detren .. a 
cruzan••• 

camlllarla 
drflst1ca111ante 

la vida de la 
ciudad 

Los dos miembros de 
Izquierda Unida resaltaron 
reiteradamente que si los pro
blemas del barrio no se solu
cionan es debido a la inepti
tud, desidia y falta de voluntad 
política del actual equipo de 
gobierno del Partido Popular. 
Remarcaron que existen unos 
presupuestos aprobados que 
destinan al distrito VIII un 
dinero que no se ha gastado, 
por lo que en su opinión el 
equipo de gobierno no puede 
excusar la no solución de los 
problemas del distrito basán
dose en la falta de presupues
to. Consideran que el dinero 
que se asignó al distrito debe 
ser gastado en obras que lo 
mejoren, y que dichas obras 
deben realizarse durante todo 
el año y no sólo en periodo pre
electoral. Suárez Machota y 
Polo consideran que el Partido 
Popular, y más en concreto el 
alcalde, Bartolomé González, 
espera deliberadamente a que 
comienze la campaña preelec
toral para realizar obras en el 
barrio con el objetivo de mejo
rar su imagen. Polo declaró 
que los presupuestos de 1997 
y 1998 aprobaron un gasto de 
unos 130 millones de pesetas 
destinado a obras de mejora 
del distrito VIII, y que este 
dinero no había sido gastado 
por el ayuntamiento. 

Los problemas más significa
tivos que se expusieron . en la 
asamblea fueron la falta de 
asfaltado de algunas calles del 
barrio (como las calles Padre 

REZA nueve Avemarías 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

J.L.L.J. 
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lis c1ncei1les de 11 lllis S1írez laclllll v 
Jné li1ue1 Piia se 1111nieron can vecinas del distrill 1111 

S11árez Macbota: .. El e111i11 
de gobierno del PP actúa 
con ineptitud, desidia v 

falta de voluntad política" 
El candidato a la alcaldía por Izquierda Unida, Luis Suárez 
Machota, y el portavoz en el ayuntamiento de la misma forma
ción, José Miguel Polo, se reunieron el pasado día 14 de noviem
bre con vecinos del distrito VIII en una asamblea convocada por 
la citada coalición para informar a los vecinos de sus proyectos 
con respecto al distrito. La reunión, celebrada en la delegación 
municipal del distrito VIII, contó con la asistencia de un redu
cido grupo de unos diez vecinos que expusieron a ambos conce
jales algunos de los problemas que tienen en el barrio. 

Llanos o Gilitos), el problema 
de embarramiento de calles en 
las wnas del Plantío y de la 
Era del Silo a causa de la falta 
de asfaltado, la mala atención 
dispensada al público en el 
centro de salud Reyes Magos a 
causa de la falta de personal, 
así como el deterioro de la par
te trasera de dicho centro, la 
pésima situación del tráfico (se 
producen grandes atascos 
debido a los cuellos de botella 
existentes en la carretera de 
Daganzo, el paso del subterrá
neo de la calle Torrelaguna y el 
paso del cementerio), el itine
rario de las líneas de autobu
ses 6 y 8, que los vecinos pre
sentes no consideraban las 
más idóneas, puesto que 
molestan a los habitantes de 
las casas de las calles por las 
que pasan dichos autobuses, y 
la necesidad de que la estación 
de tren o bien tenga la posibi
lidad de acceder desde ambos 
lados de la vía (solicitando el 
ayuntamiento a RENFE la 
construcción de un segundo 
edificio de acceso al otro lado 
de la vía). o bien se construya 

un paso subterráneo que per
mita acceder al edificio de 
entrada a la estación sin nece
sidad de tener que dar una 
gran vuelta para llegar a dicho 
edificio cruzando por uno de 
los puentes. Los vecinos se 
quejaron de que a causa de 
tener que realizar ese trayecto 
para subir el puente muchas 
veces llegan a perder el tren 
que desean coger. Además 
consideran que el puente de 
acceso a la estación construido 
en hierro (a la altura de la calle 
Infantado) es muy inseguro. 

En este sentido, los conceja
les de Izquierda Unida mani
festaron que seria un avance 
de gran importancia para 
nuestra ciudad el enterra
miento de las vías de tren, 
puesto que en este momento 
dichas vías están dividiendo la 
ciudad en dos zonas muy dife
renciadas, lo que provoca 
especialmente que toda la zona 
de la ciudad al norte de la vía 
(desde las viviendas unifami
liares de las calles Valdeolmos, 
Diego Ros y Medrana, Gilitos, 
etc. hasta todo el nuevo resi-

dencial de Espartales) tengan 
dificultades de adaptación al 
contexto urbano de la ciudad, 
y queden algo marginadas de 
su actividad. Suárez Machota 
quiso destacar que algunos 
miembros de Izquierda Unida, 
entre los que se encontraba el 
mismo, habían estado en 
Getafe estudiando cómo el 
ayuntamiento de dicha ciudad 
madrileña había acometido el 
enterramiento de las vías de 
tren de su localidad. Suárez 
Machota declaró que dicho 
enterramiento había perm!tido 
a Getafe pasar de ser una ciu
dad bastante fea a otra muy 
agradable estéticamente, y que 
dicho enterramiento de vías 
permitiría que Alcalá también 
mejorara tanto desde el punto 
de vista estético como en el 
tema de tráfico y adaptación a 
la ciudad de todos los nuevos 
barrios que se están constru
yendo en el lado norte de la 
vía. Suárez Machota considera 
que al igual que el ayunta
miento de Getafe afrontó el 
gasto de esta obra con la ayu
da del gobierno regional de la 
Comunidad, el ayuntamiento 
de Alcalá también podría 
hacerle frente, máxime si el 
Ministerio de Fomento tam
bién colabora financieramente, 
algo que debería hacer puesto 
que según Suárez Machota 
existe en dicho Ministerio un 
proyecto de enterramiento de 
vías de tren en una serie de 
ciudades entre las que se 
encuentra Alcalá de Henares. 
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Manuel Peinado tendrá una página en 1m11n 

El PSOE presentó la oficina 
de su candidato a las 
elecciones municipales 
El PSOE complutense hizo la presentación de la oficina 
electoral de su candidato. Manuel Peinado y de un progra
ma de actividades que va a desarrollar en las que destaca
rén unas jornadas ciudadanas de las que los socialistas 
esperan extraer su programa electoral. Peinado se dará a 
conocer utilizando las nuevas tecnologías informáticas. y 
así ha abierto una página en INTERNET que permitirá a los 
navegantes del ciberespacio que lo deseen. conocer al can
didato socialista a las elecciones municipales en Alcalá. 

El acto de presentación fue 
en la sede de la agrupación 
socialista y contó con la asis
tencia del propio candidato, 
Manuel Peinado; del secreta
rio general de la agrnpación, 
Miguel Buenestado, y del pre
sidente, Francisco Farías. 
Buenestado anunció que la 
recaudación de las cuotas del 
PSOE complutense corres
pondientes al mes de noviem
bre se destinarán a ayudar a 
las víctimas del huracán que 
ha asolado Centroamérica. 

La oficina del candidato 
pretende, en palabras de 
Buenestado, "que todos los 
socialistas, y todos los ciu
dadanos de Alcalá, puedan 
sentirse partícipes y entera
dos de primera mano de lo 
que el PSOE quiere para la 
ciudad". 

programa electoral. 
La oficina del candidato 

presentó a continuación la 

página web que podrá con
sultarse en INTERNET próxi
mamente, en la cual se dará a 

conocer a Manuel Peinado y 
la oferta electoral que tendrá 
el PSOE para junio de 1999. 

Manuel Peinado explicó que 
la decisión del PSOE ha sido 
la de reservar para el candi
dato el ejercer de líder de la 
oposición en el ámbito ciu
dadano: "La renovación tiene 
enormes ventajas pero algu
nos inconvenientes de tipo 
funcional, lo que se procura 
es la integración del candida
to tanto en el comité local 
como en el grupo de conceja
les en el ayuntamiento. Quie
ro agradecerles a ambos, 
comité y grupo de concejales, 
las facilidades que han dado 
para mi plena integración". 

cuatro pue.rtas tres puertas wagon 

Peinado afirmó que "la ofici
na está formada por militan
tes del PSOE y tiene funciones 
administrativas, de asesora
miento y de comunicación. 
Está abierta a todos los mili
tantes. Una labor importante 
es la de impulsar y coordinar 
el proceso de elaboración del 
programa electoral". 

El candidato anunció que a 
finales del mes de noviembre 
se celebrarán unas jornadas 
para recoger, a partir de un 
borrador, propue~tas de mili
tantes, simpatizantes y en 
general de toda la gente de 
progreso que quiera partici
par en la elaboración de un 
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Mientras Pedro Cesar de 1a 1e1a 1enna1ecí1 111resado e1 el hos1na1, 
01 am10 lie10 a él hl 1on1ado' el 1oder e11a asan1blea local 
coi el be1e1lícno de la direccií1 re1101a1 de Madñd 

El conceial de IU de Meco 
se da de baia en la coalición 
El único concejal de ro en el Ayuntamiento de Meco, Pedro Cesar de la Vega, se 
ha dado de baja como militante de la coallci6n después de que un grupo ajeno 
a él se haya hecho con el control de la asamblea local aprov echando que ha esta
do hospitalizado durante cuatro meses. Pedro Cesar se quejó ante la direcci6n 
regional de Madrid pero lo único que ha obtenido es la callada por respuesta. 

"Si Madrid lo consiente y lo 
tolera, faltándome al respeto 
de esta manera y ni siquiera 
preocupándose por su conce
jal cuando ha estado grave
mente enfermo, la única 
opción es marcharse" declaró 
de la Vega, que se mantendrá 
como edil hasta las próximas 
elecciones, no habiendo deci
dido que hará entonces: "Me 
doy de baja como militante de 
IU y desde este momento dejo 
de representar a este grupo 
político, aunque seguiré repre
sentando a los vecinos que me 
han votado. Me he pasado al 
Grupo Mixto, pero no me he 
inscrito en ningún otro partido 
político. Para mi esto es dolo
roso porque llevo muchos 
años en Izquierda Unida y me 
costó mucho levantar la coali
ción en Meco. Ahora no me 
apetece presentarme con otras 
siglas o como independiente, 
porque no creo en la indepen
dencia política. Ofertas me 
están llegando pero de 
momento no me he planteado 
nada". 

Pedro Cesar de la Vega fue 
ingresado en el hospital de 
Alcalá el pasado mes de junio 
para ser intervenido de una 
rodilla. Se esperaba que en 
quince días estuviera de nuevo 
en casa, pero la pierna se le 
gangrenó y tuvo que ser tras
ladado al Ramón y Cajal para 
someterse a una operación de 
cirugía plástica. "Llevo 
muchas operaciones en la 
rodilla y en la última me 
implantaron una prótesis. Al 
no tener el riego sanguineo 
oxigenado se pudrió la carne y 
casi pierdo la pierna. Afortu
nadamente los médicos pudie
ron salvármela y ahora, des
pués de cuatro meses, he 
comenzado con la rehabilita
ción". 

Después de superar este 
trance, Pedro se encontró con 
una desagradable sorpresa al 
regresar a Meco. "Cuando lle
gué al pueblo me dijeron que 
había un Consejo Político 
Local nuevo y que ni yo ni mis 
compañeros en la ejecutiva 
anterior figurábamos". 

El cauce legal que siguió 
este nuevo grupo de afiliados a 
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IU fue inscribirse en Madrid, 
saltándose la ejecutiva local, y 
convocar seguidamente una 
asamblea a la que no fueron 
invitados ni Pedro Cesar ni el 
resto de miembros de la, has
ta ese momento, ejecutiva 
local, con el argumento de que 
no tenían las cuotas al 
corriente. 

La 'nueva IU' 
está compuesta 
por familiares 
del tránsfuga 
Antonio García 

El nuevo grupo está com
puesto por la mujer y familia
res del concejal de Nueva 

D8Sl8 
01sn1os 

•GRUPOS 

-Izquierda Antonio García, el 
mismo que fue votado por IU 
junto a Pedro Cesar en las 
últimas elecciones municipa
les y que se pasó al Grupo 
Mixto el mismo día que jura
ban el cargo. "Me engañó has
ta el último momento y para 
mi fue una gran sorpresa que 
cuando llegamos a jurar el 
cargo, en vez de sentarse a mi 
lado, se fue junto al PSOE y 
votó con ellos, pasándose al 
Grupo Mixto e incribiéndose 
en Nueva Izquierda. Nos dejó 
vendidos. Rompió la disciplina 
de grupo y por tanto fue 
expulsado de IU". 

Además de quedarse solo en 
la oposición, Pedro tuvo que 
admitir los reproches de los 
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que le habían advertido que 
algo así ocurriría: "Me costó 
olvidarlo porque el pueblo se 
encargó de recordármelo. Me 
advirtieron que Antonio Gar
cía nos iba a abandonar y a 
vender y cuando se cumplió lo 
que decían me han echado en 
cara que le hubiese incluido 
en la lista electoral. Es un 
reproche que he tenido mucho 
tiempo". 

Con estos antecedentes, 
Pedro Cesar no entiende cómo 
desde la dirección regional de 
Madrid no se ha tomado car
tas en el asunto cuando perso
nas cercanas a Antonio García 
se han hecho con el control de 
IU en Meco, ignorando al úni
co concejal que la coalición 
tiene en el pueblo. "Estoy can
sado de la falta de respeto y de 
igualdad, justicia y solidaridad 
que he visto, principios que 
creía eran básicos para IU. Yo 
no estoy en un partido para 
representar marrullerías ni 
intereses personales. He esta
do representando a IU porque 
creía en sus principios, pero 
no estoy para estar pegándo
me y estar siempre divididos. 
Y si encima Madrid lo consien
te, este concejal y todos los 
que formábamos la agrupa
ción hemos decidido marchar
nos". 

Pedro Cesar no tiene espe
ranzas de que la dirección 
regional de IU, para la que 
tuvo duras criticas, cambie de 
actitud ante lo sucedido: "No 
creo porque han 'pasado' de la 
renuncia y de mi escrito. IU se 
queda sin representación en 
Meco y ni me han llamado. No 
les debe preocupar mucho 
perder representación en este 
pueblo, después de haber con
seguido un 20% de votos. 
Siento el daño que se está 
haciendo a IU, pero creo que 
la regional se está ganando a 
pulso las dimisiones de com
pañeros, porque su organiza
ción es lamentable. Tantos 
estatutos y tanta parafernalia 
para que luego, una fuerza 
política que es la tercera de 
España, caiga tan fácilmente 
en manos de gente oportunis
ta que se aprovecha de las cir
cunstancias". 
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Pilar Fernández, en el número 4, parece que revalidará su escaño. José Miguel Polo se va del ayuntamiento complutense. 

José Miguel Polo deiará de ser conceial 
al ir simbólicamente en el puesto número 21 

El consejo político de IU aprobó la lista 
para las elecciones municipales 
El consejo político de Izquierda Unida acordó por mayoría la lista electoral para los comicios 
municipales del día 13 de junio de 1999 y que ahora habrá de ratificar o no la asamblea de mili
tantes, un mero trámite al estar todas las tendencias representadas en el órgano de dirección. 
Solo un grupo, el reunido en torno a la concejal Silvia Uyarra con los planteamientos del coordi
nador regional de IU, Angel Pérez, los llamados 'patas negras', han quedado fuera de la lista al no 
aceptar el ofrecimiento de que Silvia Uyarra fuera en el quinto puesto de la candidatura. Silvia 
Uyarra presentó a titulo simbólico una candidatura en la reunión del consejo político del lunes 
16 de noviembre que fue rechazada puesto que sólo recibió dos votos. De la lista que se aprobó 
y que ahora ratificará la asamblea el día 27 de noviembre, llama la atención la renovación pues
to que sólo una de los actuales concejales repetirá, Pilar Fernández Herrador, y el hecho de que 
el actual portavoz municipal y cabeza de lista de IU en 1995, José Miguel Polo, deje de ser con
cejal, ya que en esa lista irá en el último lugar a titulo simbólico. 

En el grupo de concejales de 
IU a partir de 1999 ya no esta
rá José Miguel Polo. El actual 
portavoz tomó la decisión per
sonal de no participar en estas 
elecciones en puestos de sali
da. Sí estará en cambio su 
compañera de sensibilidad 
dentro de la organización, 
Pilar Fernández Herrador, ya 
que irá en el puesto número 4 
de la lista. En IU se considera 
ese puesto como de salida 
para obtener escaño de conce
jal. Desde esa perspectiva ella 
será la única que repita del 
actual grupo de concejales de 
los cuales fmalizarán su peri
plo como concejales, al menos 
por ahora, el propio José 
Miguel Polo, Silvia Uyarra, 
Emilio Martín Ramos, Domin
go Filardi y Teresa Arias. 

El coordinador político de 
!U-Alcalá y candidato en las 
elecciones municipales, Luis 
Suárez Machota se mostró 
satisfecho "porque hemos 
logrado hacer una lista de 
consenso". Un consenso que 
se ha visto rechazado por el 
grupo de Silvia Uyarra. La 
apuesta de la actual presiden-

PUERT• de Madrid 

Luis Suárez Machota volverá al ayuntamiento complutense, 
esta vez encabezando la candidatura de IU. 

ta de la delegación del distrito 
N no era la de ir en el quinto 
puesto de la lista que fue lo 
que se la ofreció en aras del 
consenso. Uyarra quiso un 

puesto más alto y se produjo 
la ruptura con el grupo 
mayoritario que encabeza Luis 
Suárez Machota, del que for
man parte el poderoso 'grupo 

sindical' del ayuntamiento. 
Silvia Uyarra decidió presen

tar testimonialmente una lista 
al consejo político con ella y 
con varios militantes como 
Julio Moreno, expresidente de 
la federación comarcal de aso
ciaciones de vecinos, o como el 
actual concejal. Emilio Martín, 
o como el sindicalista Martín 
Blas. La lista no fue aprobada 
por el consejo político en el 
cual Silvia Uyarra sólo tenía 
una minoría formada por ella 
y por Emilio Martín. 

La lista aprobada 

La lista aprobada por el con
sejo político de IU y que s<¿á 
ratificada el día 27 de noviem
bre por la asamblea de la orga
nización en Alcalá es la 
siguiente en sus diez primeros 
puestos: 

1.- Luís Suárez Machota 
2. - Francisco Calles 
3.- Salvador Guardiá 
4.- Pilar Fernández Herrador 
5.- Teresa Galeote 
6. - Feliciana Campos 
7.- Juan Valdés 
8.- Francisco José Pérez 

Esteban 
9.- Javier Bejarano 
10.- Teresa Arias 

Una candidatura 
de renovación 

Luis Suárez Machota asegu
ró que "la paz en IU es del cien 
por cien; otra cosa es que no 
todo el mundo esté contento. 
A compañeros que les hubie
ra apetecido estar en la lista 
en otras posiciones a las que 
se les reconocía, apoyan la lis
ta y a mí personalmente como 
candidato y coordinador. Por 
eso entiendo que hay un 
acuerdo admitido de casi el 
cien por cien de la organiza
ción". 

El candidato de IU explicó 
que "la lista de la compañera 
Silvia Uyarra tiene un valor 
simbólico de decir que ella y 
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Francisco Calles, número 2. 

otra persona más se abstienen 
de votar a favor de la lista que 
yo encabezo. La suya no es 
una lista alternativa, ni una 
lista de discusión. Yo no la 
entiendo como tal porque no 
eran los veintiséis nombres a 
unir al mío como cabeza de 
lista y los tres reservas perti
nentes". 

Suárez Machota dijo que "en 
la lista que presentaremos a 
las elecciones municipales hay 
una representación más o 
menos proporcional con res
pecto al consejo político y a la 
asamblea. Pero eso es así por 
estatutos. Hay que dar propor
cionalidad a todos". 

El candidato destacó que "en 
la lista va gente de diferentes 
sensibilidades que tienen 
importancia en el mundo de la 
educación, como Concha 
Albertos, en el mundo de la 
cultura, como Guillermo Bae
za o en el del movimiento ciu
dadano. Por ejemplo quiero 
destacar que en la lista van 
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Salvador Guardiá ha entrado en el número 3 de la candidatura. 
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personas que llevan muchos 
años trabajando en asociacio
nes de vecinos como Miguel 
Fernández Pilo, Aida Dantas o 
Juan Bonache. Hay gente de 
la juventud como Javier Beja
rano o Vanessa Jiménez; 
hemos intentado incorporar 
personas que van constituyen
do relevos generacionales y 
alternativas de futuro". 

Suárez Machota añadió que 
"hay apoyos simbólicos que yo 
valoro mucho porque sé que 
van a ser algo más que simbó
licos para ser reales. Va a 
haber una preparación de los 
concejales y se va a contribuir 
a la solución de los pr.oblemas 
así como en la continuidad del 
proyecto de IU. En ese sentido 
quiero destacar a Félix Núñei, 
secretario general del PCE o a 

José Miguel Polo, actual por
tavoz del grupo de concejales". 

Suárez aseguró que "a mí 
personalmente me hubiera 
gustado que José Miguel Polo 
hubiera ido en puestos de sali
da, porque tiene experiencia, 
es un hombre válido y que se 
puede perfectamente encargar 
de un área de gestión munici
pal. Polo es un hombre que 
discurre políticamente muy 
bien. El problema es que Polo 
ha estado al frente de la nave 
durante una crisis de IU y ha 
cometido o ha pagado algunos 
errores, unos suyos y otros 
ajenos". 

El candidato dijo que "en 
esta lista hay una renovación 
clara. Hay gente que no ha 
sido nunca concejal, otros que 
lo hemos sido hace muchos 
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Teresa Galeote va en el quinto 
puesto, un lugar delicado al 

parecer, pero ya se sabe que no 
hay quinto malo. 

años. Somos gente en la 
madurez y gente joven. La 
renovación es clarísima. Otra 
cosa es que otros quieran que 
en las listas de IU se ponga a 
gente que no cree en el pro
yecto de IU. Aquí no hay nadie 
infiltrado". 

Silvia Uyarra no ha entrado en la 
lista elaborada por el consejo. 

Concesionario Oficial: 

LANCIAf9 
Vía Complutense, 107. 

Tel. 91 881 40 62 
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A modo de cuento 
Érase una vez una ciudad 

que ocupaba una feraz vega a 
orillas de un rio. De origen 
muy remoto, se asentaron en 
ambas márgenes diversos 
pueblos con una floreciente 
cultura. 

Los primeros pobladores 
que aún no conocían la escri
tura, descubrieron las bonda
des del terreno y al cabo de 
muchos años, vinieron otros 
pueblos de lejanos origenes y 
fueron aportando nuevas cul
turas. Y dejaron vestigios de 
su asentamiento, siendo los 
más notables los de romanos 
y árabes. Estos últimos, ade
más dejaron el nombre de la 
ciudad y del río. Convivieron 
tres culturas: árabes, judíos y 
cristianos en buena armonía. 
Con el tiempo desaparecieron 
árabes y judíos -bien sabe
mos por qué- y floreció la cul
tura de una época llamada 
Renacimiento. Y el sumun 
llegó con la llamada Universi
dad. Ilustres hombres escri
bieron famosos libros: El 
Ingenioso Hidalgo D. Quijote 
de la Mancha, La Biblia Polí
glota Complutense como más 
significativos y personajes 
como Miguel de Cervantes, 
Antonio de Nebrija, Cisneros 
y una larguísima lista, en
grandecieron la ciudad. Pasa
ron siglos y la envidia, la pre
potencia y la bellaquería, 
hicieron que la ciudad queda
ra reducida poco más que a 
un poblachón manchego. Se 
llevaron no solamente su 
Universidad, sino también el 
toponimico romano. Y aque
llos politicos fueron felices de 
poseer en la Villa y Corte lo 
que les faltaba para no tener 
celos de la cercana población. 
Y no desaparecieron muchos 
edificios históricos, gracias a 
la iniciativa popular de ad
quirirlos y que posteriormen
te cedieron a otras institucio
nes que los siguieron utili
zando. Una vez más se de
mostró en el pueblo la sensi
bilidad de la que carecían 
muchos de sus dirigentes. 

pasó siglo y medio y otros 
políticos consiguieron devol
ver la Universidad a su lugar. 
En el traslado, no recuperó 
uno de sus signos de identi
dad: Complutense. No obs
tante, la ciudad empezó a 
recuperar la ilusión y su 
lugar en el mundo de la cul
tura. La fama histórica la 
tenía, no necesitaba de pro
pagar a los cuatro vientos su 
reanudación y se recordaron 
las palabras de Fray Luis de 
León: " .. . y decíamos ayer .. . " 
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Pero todos sabemos que nun
ca la felicidad es completa y 
la especulación, la sinrazón 
urbanistica, la ceguera políti
ca en pro de algunos oscuros 
intereses y otras maldades, 
ensombrecieron la alegría de 
las gentes, porque la feraz 
vega, se había convertido en 
poco tiempo en una masa 
informe de ladrillo y hormi
gón, donde los espacios ver
des eran meras caricaturas y 
un parque que fue en su 
tiempo una de las maravillas 
de la ciudad, se quedó peque
ño y asfixiado entre edificios 
y vias de comunicación, ade
más de ser prácticamente 
olvidado y dejado a su suerte 
porque no era cuidado. 

Pero una esperanza surgió 
como el ave Fénix y en medio 
del río, una hermosa isla, 
codiciada por los especulado
res y predadores urbanos, 
pasó en gran parte a manos 
del Consistorio. Algunos veci
nos del lugar, conocedores de 
los inmensos parques y del 
gigantesco arbolado de otra 
ciudad próxima que la llama
ban Aranjuez, quisieron que 
la ínsula no fuera como Bara
taria, una ilusión, sino un 
auténtico vergel donde los 
ciudadanos pasearan y dis
frutaran de la naturaleza en 
su plenitud y la ciudad cam
biara su contaminación por 
un aire respirable sin riesgos. 

Alguien dijo que también de 
esa forma, los visitantes que 
acudían a la población para 
contemplar sus importantes 
y bellos monumentos, se 
multiplicarían para admirar 
además los monumentos 
vegetales de la isla que poco a 
poco adquirirla renombre 
universal por la cantidad y 
elegancia de sus árboles, los 
cuales hundiendo sus raíces 
en la fértil y húmeda tierra, 

crecerían sin apenas necesi
tar cuidados. La Universidad, 
también tendria un buen 
campo de estudio y trabajo 
para los alumnos y los ciu
dadanos se sentirian más 
partícipes de la naturaleza y 
serían más respetuosos con 
ella. 

Muchos vecinos expresaron 
sus deseos, pero rápidamente 
se afiliaron los dientes de los 
lobos del suelo y quisieron 
trasladar unos populares 
campos de deportes a la codi
ciada ínsula para contentar a 
algunos y llenar el ·espacio 
dejado por los citados cam
pos deportivos con viviendas 
para terminar de rematar la 
deplorable obra de ahogar la 
ciudad, a costa de llenar 
algunos bolsillos y beneficiar 
a unos cuantos en perjuicio 
de toda una población. 

Pero los vecinos, conocedo
res de tan nefandos planes, 
alzaron su voz y su razón, la 
razón de la convivencia, del 
bien común, del beneficio 
para toda la ciudad y para la 
posteridad, prevaleció sobre 
la avaricia, sobre el oportu
nismo y sobre la falta de 
amor al municipio. Y rápida
mente la isla se llenó de vege
tación, de risas, de gentes 
caminando y disfrutando y se 
empezó a mirar el rio no como 
algo tenebroso sino como 
fuente de vida. Y en el mundo 
ya no se habló solamente de 
la Universidad de la ciudad o 
del premio importantísimo 
que se adjudicaba anualmen
te a un ilustre de las letras, 
sino que corrió la voz rápida
mente de que los espíritus de 
D. Quijote y de Sancho Panza 
se habían instalado en un 
maravilloso oasis: La Isla del 
Colegio. 

Asociación de Vecinos 
"El Val" 

Actividades 
de la 1eña tauñna 
,erclo de aunes" 

La peña taurina "Tercio 
de Quites" entregará hoy 
viernes, 20 de noviembre, 
sus premios anuales XIV 
Trofeo "Tercio de Quites" y 
X Trofeo Feria Taurina 
Alcalaína, en el transcurso 
de una cena que se cele
brará a partir de las 21 '30 
horas en un restaurante 
alcalaíno. 

Por otra parte, los días 
23, 24 y 26 de noviembre, 
esta peña celebra su XIV 
Semana Cultural Taurina 
con los siguientes actos, 
que tendrán lugar en el 
Aula de Cultura de Caja 
Madrid a partir de las 
19'30 horas: 

Día 23 de Noviembre: 
"Llanto y poesía". Confe
rencia a cargo de Francisco 
Herrera, presidente de la 
Peña Taurina "Tercio de 
Quites". A continuación, 
actuará el Grupo de Baile 
de la Casa de Andalucía. 

Día 24 de noviembre: 
Alberto Cillán, socio de la 
empresa Taurina Alcalaí
na, S.L. disertará sobre 
"Expectativas de la Plaza 
de Toros". A continuación 
se dará paso a un coloquio. 

Día 26 de noviembre: El 
ganadero y veterinario An
tonio García Ortega, habla
rá del tema "Qué es ser 
ganadero". Igualmente, a 
continuación se habrirá un 
turno de coloquio. 

1 lniversaño de la 
peña taurina "luis 
Mlguel Encabo 

La peña taurina "Luis 
Miguel Encabo" celebrará 
su V Aniversario el próximo 
sábado día 28 de noviem
bre con una cena que está 
previsto dé comienzo a las 
nueve de la noche y a la 
que no faltará el torero 
Luis Miguel Encabo. 

LIPOSUCCION 
TODAS LAS ZONAS 

275.000 PTS. 

CONSULTA CIRUGIA ESTETICA 
Paseo de la Estación. 1 
Escalera Derecha. 29 E 

ALCALA - Teléf.: 91 883 44 55 
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Todavía no está connnnada la asistencia 
de José Maña Amar pero sí la de Rodñao Rato 

Alcalá será la sede del 
11 Congreso Regional de 
Nuevas Generaciones del PP 
Participarán 150 c111pr1misari1s de toda la CIM 

750 compromisarios de Nue
vas Generaciones del Partido 
Popular celebrarán su IX Con
greso Regional en Alcalá de 
Henares, el próximo sábado 
21 de noviembre, en el salón 
de actos del IES "Antonio 
Machado". A la clausura del 
congreso asistirán el vicepresi
dente segundo del Gobierno, 
Rodrigo Rato; el presidente de 
la CAM, Alberto Ruiz Gallar
dón; el alcalde de Madrid, José 
Maria Alvarez del Manzano; el 
presidente regional del PP. Pío 
García Escudero; el alcalde de 
Alcalá, Bartolomé González; y 
el presidente nacional de 
NNGG, Juan Manuel Moreno 
Bonilla. Aunque todavia no 
está confirmado, también 
podría contarse con la presen
cia del presidente del Gobier
no, José Maria Aznar. 

Durante la mañana, los 
compromisarios de Nuevas 
Generaciones llegados de toda 
la comunidad de Madrid -25 
de ellos de Alcalá- participa
rán en las ponencias de traba
jo en las que debatirán su pro
grama de actuación para los 
próximos tres años, concre
tando sus estatutos en Acción 
Política y Organización y sus 
posturas en temas de empleo, 
medio ambiente, urbanismo, 
transportes o solidaridad terri
torial. 

También se procederá a 
renovar el Comité Ejecutivo 
Regional, que estará compues
to por 22 miembros. Está pre
visto que se presente una úni
ca lista consensuada, encabe
zada por el actual presidente 
de NNGG de la CAM, Miguel 
Angel Pérez Huysmans, y en la 
que también está incluido el 
presidente de NNGG de Alcalá, 
Marcelo lsoldi. Durante las 
últimas semanas Pérez Huys
mans se ha entrevistado con 
60 de las 70 agrupaciones que 
Nuevas Generaciones tiene en 
la CAM, para explicar sus pro
yectos al frente de la organiza
ción juvenil del Partido Popu
lar y cimentar el respaldo a su 
candidatura. 

U na vez finalizadas las 
ponencias de trabajo, se pro
cederá a votar tanto el progra
ma, basado en las· conclusio
nes de unas jornadas de deba
te que NNGG celebró en Cer
cedilla los pasados 31 de octu-

PUERTA de Madrid 

bre y 1 de noviembre, como el 
Comité Ejecutivo Regional. 

A las 1 7 horas se harán 
públicos los resultados de las 
votaciones y se procederá a 
clausurar el congreso, con las 
intervenciones de los políticos 
del PP anteriormente citados. 

Marcelo lsoldi, presidente de NNGG de Alcalá, está incluido en la 
única candidatura que se presentará para la renovación del Comi
té Ejecutivo Regional de la organización juvenil del PP. 

21 de noviembre de 1998 



El día sin alcohol fue para la 
asociación GRUTEAR una jor
nada informativa para toda la 
población de los efectos que 
tiene la ingesta de bebidas 
alcohólicas y los problemas 
que genera el alcoholismo 
como enfermedad que es. Para 
ello GRUTE¡\R puso cuatro 
mesas informativas, dos en 
Alcalá que se colocaron en la 
plaza de Cervantes y en la 
calle Daoíz y Velarde, donde se 
encuentra su , sede, una en 
Meco donde viene funcionan-

PUERTA de Madrid 

la asociación puso cuatro mesas, 
dos en Alcalá, una en Torreión v otra en Meco 

GRUTEAR celebró el 
día sin alcohol 

do desde hace años otra sede 
de la organízación, y otra en 
Torrejón donde también 

recientemente han abierto 
otro punto de encuentro para 
aquellos que luchan contra el 

Actividad Cultural 

alcoholismo. 
Con esta jornada informati

va, la organízación continuó 
su labor de concienciación y 
prevención del alcoholismo, 
que se complementa con el 
trabajo de tratamiento y apoyo 
a los enfermos. En la mesa de 
la plaza de Cervantes colaboró 
el exconcejal socialista, José 
Macías, que viene colaborando 
desde hace meses con la aso
ciación en el trabajo de 
concienciación y prevención 
del alcoholismo. 

A L C A L Á D E H E N A R E S 

Sala de Ex osiciones 
DEL 17 AL 30 DE NOVIEMBRE 

Exposición colectiva de pinturas de 
Mª Antonia Hernández y Juan Garrido 

Horario: De lunes a viernes de 18:00 a 21 :00 horas. 
Sábados de 11 :00 a 13:00 y de 18:00 a 21 :00 horas. 

Aula Cultural 
COMIENZO DE LOS ACTOS: 20:00 HORAS 

15.11. 98 - XVII Semana Cisneriana: Representación teatral por el Grupo José Zorrilla 
interpretando la obra "Don Juan Tenorio". 

16-24. 11. 98 - Festival Internacional de Cine de Alcalá. 
25.11.98 - Conferencia por la Asociación de Mujeres Democráticas Complutenses. 

26-28.11.98 - Jornadas taurinas organizadas por la Peña Taurina Tercio de Quites. 
30.11 . 98 - Concierto por el Trío Roncesvalles: Luis Álvarez (violín), Elena Jáuregui (violín) y 

Javier Jáuregui (guitarra), interpretando obras de Bach, Vivaldi , Leclair y Paganini. 

Libreros, 10-12 
Tel.: 91 881 28 38 
Alcalá de Henares 

CAJA MADRID 
OBRA SOCIAL 
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VII Jornadas Corales 
de Santa Cecilia 

Viernes, 20 de Noviembre 
19'15 horas 

Monasterio Cisterciense 
RR.MM. Bernardas 

Santa Misa en honor de 
Santa Cecilia: Cantada por 
los Coros: Coral Polifónica 
Complutense, Schola Can
torum, Coral Polifónica Val
calaína, Coral Virgen del 
Val, Coral Alcalaína de los 
Pueblos de España, Coral 
Lírica Complutense. Coordi
na: José Luis Díaz Martin. 

* * * * * 
Sábado, 21 de Noviembre 

19'00 horas 
Auditorio Municipal 

(c/ Santa Maria del Pilar 
c/v Ronda Fiscal) 

Primer concierto: Coral 
Polifónica Complutense, Co
ral Alcalaína Pueblos de Es
paña, Coral Polifónica Val
calaína, Coral Lírica Com
plutense. 

* * * * * 
Domingo, 22 de Noviembre 

19'00 horas 
Auditorio Municipal 

Segundo concierto: Coro 
de Cámara Duque de Cala
bria, Coro Virgen del Val, 
Schola Cantorum, Coro de 
la Universidad de Alcalá. 

Clausura de las Jornadas 
Todos los Coros cantarán 

juntos: Pavana Opus 50 de 
Gabriel Fauré. Directora: 
Montserrat Font Marco. 

Organiza: Colectivo de Co
rales de Alcalá de Henares. 

Colabora: Fundación Co
legio del Rey , Concejalía de 
Juventud. 

ISacllctil Cnlllral 
"llJIS V lllillS de llcalí" 

11 Ciclo de visitas 
guiadas por Alcalá 

21 de Noviembre, 5ª 
visita: Zona C/ Santiago: 
Hospital de San Lucas y 
San Nicolás, San Nicolás dé 
Tolentino (Juanas}, Teatro 
Salón Cervantes, Colegio de 
Aragón, Escolapias, Capu
chinos, Casa del Dr. Vallés 
(sanatorio}, Asociación Cul
tural Hijos y Amigos de 
Alcalá, Iglesia de Santiago, 
Convento de la Imagen, 
Casa de Salud, Colegio de 
Lugo, Mutual Complutense, 
Convento de la - Madre de 
Dios, Bernardas y San Feli
pe Neri. 
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En Azuaueca de Henares 

la Asociación AFNA creará una 
escuela de filatelia v numismática 
para iívenes aficionados 
El pasado mes de mayo un grupo de aficionados constituyó la 
Asociación de Filatelia y Numismática de Azuqueca (AFNA), que 
cada fin de semana se reúnen en la Casa de la Cultura de la loca
lidad para promover el intercambio de piezas y compartir expe
riencias e intereses comunes en tomo a este hobbie. 

El próximo 28 de noviembre 
pondrán en marcha una escue
la de filatelia y numismática 
para mostrar los secretos de 
sendas aficiones. "Éste fue uno 
de los objetivos que nos marca
mos cuando pusimos en mar
cha la asociación; en principio, 
tenemos previsto organizarla los 
últimos sábados de cada mes, 
aunque su funcionamiento 
estará en función del número de 
"alumnos" que se interesen. 
Empezaremos con conceptos 
tan básicos como la definición 
de "sello" o las diferencias entre 
un timbre dentado y otro sin 
dentar o entre un sello nuevo y 
otro usado. Si el interés va en 
aumento, ya entrariamos en 
contenidos de mayor profundi
dad, impartidos incluso por 
monitores especialistas en 
determinados apartados de la 
filatelia y numismática, como la 
historia postal, el coleccionismo 
temático o las rarezas y anécdo
tas" , afirma Jesús Burgos, pre
sidente de la Asociación. 

En principio, esta escuela ini
ciará su andadura con cierta 
sencillez de medios. El material 

de trabajo será proporcionado a 
los participantes por la propia 
asociación. "Se les entregarán 
unas pinzas de manipulado, 
una lupa, un odontómetro y 
algunos sellos con el fin de que 
puedan iniciarse en este apasio
nante mundo", dice Jesús Bur
gos. 

Los primeros pasos de AFNA 
fueron dados por un grupo de 
aficionados que decidieron 
agruparse en una asociación. 
"Fue allá por el mes de mayo 
cuando cuatro románticos inten
tamos poner en marcha una 
idea que al final ha cuajado. En 
Azuqueca existe una gran afi
ción a la filatelia y la numismá
tica y en la actualidad ya somos 
cerca de 40 socios", dice el pre
sidente de AFNA. 

La participación en la escuela 
es totalmente gratuita y está 
dirigida, sobre todo, a los más 
jóvenes. Los interesados en 
incorporarse a ella, que no tie
nen por qué ser miembros de la 
asociación, pueden hacerlo a 
partir del mediodía del último 
sábado de cada mes en la Casa 
de la Cultura. 

Asociación de Magisteño "San José de Calasant' 

Actos en honor del Patrón de Magisterio 
Cicle de c11ar1as-C1loqui1 

Lunes, 23 

19'00 h.: Salón de Actos 
del Centro Cívico Manuel 
Laredo. "Panorámica actual 
de nuestra ciudad". Por 
Bartolomé González Jiménez, 
alcalde de Alcalá de Henares. 

Martes, 24 

19'00 h.: Salón de Actos 
del Centro Cívico Manuel 
Laredo. "La educación en 
Alcalá de Henares". Por 
Maria José García-Patrón 
Alcázar, subdirectora territo
rial del MEC. 

Miércoles, 25 

20'00 h.: Salón de Actos 
del Centro Cívico Manuel 

Laredo. "Felipe 11 y Alcalá 
de Henares". Por Francisco 
Javier García Gutiérrez, pre
sidente de la Institución de 
Estudios Complutenses y 
cronista de la ciudad de Alca
lá de Henares. 

Jueves, 26 

18'30 h.: Colegio Público 
Nuestra Señora del Val. 
Homenaje al Magisterio. 
Vino español y chocolate con 
churros. 

Viernes, 27 

12'00 h.: Oratorio de San 
Felipe Neri. Misa solemne. 

14'00 h.: Restaurante "El 
Casino". Comida de amis
tad. 

Ciclo de conferencias 
sobre literatura 

Británica del siglo U 
Hoy viernes, 20 de no

viembre, dentro del IX ciclo 
de conferencias organizado 
por la Universidad de Alcalá 
y el British Council "Litera
tura Británica del Siglo XX: 
Reflexiones del autor sobre 
su obra", el novelista Amit 
Chaudhuri disertará sobre 
su obra. La presentación 
correrá a cargo del catedrá
tico Fernando Galván de la 
Universidad de Alcalá. El 
acto tendrá lugar a las 
10'30 horas, en el salón de 
actos de la Universidad Cis
neriana de Alcalá de Hena
res (plaza de San Diego 
s/n). La entrada será libre. 

Nacido en Calcuta en 
1962, el escritor Amit 
Chaudhuri, es uno de los 
valores más firmes de la 
novela en lengua inglesa 
actual. Heredero de la rica 
tradición india, de la que se 
nutren sus historias. 

Otras conferencias de este 
ciclo son: 

15 de enero: David Harro
wer (dramaturgo); 19 de 
febrero: Bridget O'Connor 
(escritora de relatos) ; 12 de 
marzo: Helen Dunmore 
(novelista y poeta) ; 16 de 
abril: Bernard Mac Laverty 
(novelista) ; 14 de mayo: 
W.N. Herbert (poeta) . 

la Universidad 
de Alcalá debate 
sobre el pasado, 
presente v futuro de 
las Casas Histórcas 

La importancia de las 
Casas Históricas en el Patri
monio Español será el con
tenido de unas Jornadas 
Técnicas que comienzan 
hoy viernes, 20 de noviem
bre, en la Universidad de 
Alcalá de Henares y que se 
prolongarán hasta mañana 
sábado, día 21. La inaugu
ración será el mismo día a 
las 10'00 horas de la maña
na en el Paraninfo de la Uni
versidad y estará presidida 
por el rector Manuel Gala. 

Esta actividad está encua
drada dentro del Máster de 
Restauración y Rehabilita
ción del Patrimonio de la 
Universidad de Alcalá. Se 
leerán en tomo a 50 ponen
cias en los dos días de 
encuentro donde tratarán 
los aspectos históricos, de 
restauración y de futuro de 
las Casas Históricas en 
manos privadas. 
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Concluvó el Maratón Lorauiano 

El Rincón Poético Cervantes 
recordó a lorca declamando 
3.000 de sus versos 
Treinta aficionados a la poesía han participado en el Mara
tón Lorquiano que, organizado por la asociación socio-cul
tural El Rincón Poético Cervantes, se ha celebrado los días 
12, 13, 14 y 15 de noviembre, en el salón de actos del cen
tro municipal de salud. Un total de 12 de horas, durante las 
que se dieron lectura a más de 3.000 versos de Lorca. 

Aunque el público asisten- leer y declamar en Alcalá la 
te ha s ido más bien escaso, a obra del poeta de Fuenteva
excepción del viernes 13 que queros, al que El Rincón Poé
hubo algo más de afluencia, tico Cervantes ha querido 
la asociación convocante ha dedicar su particular home
calificado de éxito el maratón naje. 
por tratarse de su primera El conocido rapsoda com
actividad importante y por la plutense Antonio Soria, coor
gran motivación que ha dinador del Rincón Poético 
supuesto para sus miembros Cervantes, abrió el maratón 

sa_ Cámara Oficial de Comercio 
~ e Industria de Madrid 

• Del 9 AL 18 de Diciembre 
• De 19 a 22 horas 
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con una lectura de su obra 
como prólogo de este evento 
cultural, para posteriormen
te hacer un repaso por la tra
yectoria de los treinta parti
cipantes en el maratón. 

El Rincón Poético Cervan
tes quiso destacar de manera 
especial a la Asociación de 
Antiguas Alumnas de la 
Escuela Municipal de Adul
tos y a su directora, Emi 
Ildefonso, por su destacada 
colaboración en este home
naje lorquiano. 

Los textos más leídos y 
declamados fueron los más 
significativos de la obra del 
poeta granadino, como 'Poeta 
en Nueva York', 'El Romance
ro Gitano', 'El Poema del 
Cante Jondo' , 'Llanto por 
Ignacio Sánchez · Mejías' , 
'Doña Rosita la soltera', 
'Bodas de Sangre' , 'Yerma', 
'Mariana Pineda', la magnífi
ca interpretación que hicie
ran seis mujeres del colectivo 
poético de unos fragmentos 
de 'La Casa de Bernarda 

Alba', 'El café de Chinitas' 
que interpretó con su mágica 
voz Concha Carrero o la sem
blanza musicada con una 
invocación personificada a 
Federico ofrecida por el actor 
y guionista Carlos Fuentes 
Roy. La música fue de Paco 
de Lucía, Manuel de Falla o 
Joaquín Rodrigo. 

Así se desarrolló este Mara
tón Lorquiano, que quedará 
en el recuerdo de todos los 
participantes y espectadores 
que tuvieron el "honor de 
perseverar en el recuerdo de 
la figura universal del poeta, 
músico y dramaturgo Federi
co García Lorca". 

El próximo día 4 de diciem
bre, a las 18 horas, en el cen
tro municipal de Salud, -se 
entregarán los diplomas 
acreditativos a todos los que 
han hecho posible el Mara
tón. El Rincón Poético Cer
vantes invita a todos los que 
lo deseen a participar leyen
do sus obras ese día. 

sa_ Cámara Oficial de Comercio 
~ e Industria de Madrid 

CURSO DE 6ESTION DE NOMINAS 
INFORMATIZADA 

• Del 9 AL 21 de Diciembre 
• De 19:30 a 22 horas 
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•De 19 a 22 horas 
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Con una conferencia del representante de España 
en la Comisión de Lucha contra el Racismo del Conseio de Europa 

El IES Complutense recuerda el 
Cincuentenario de la Declaración 
Universal de Derechos Humanos 
En la efemérides del Cincuentenario de la Declaración Universal de Derechos Humanos 
e inaugurando el ciclo actual de las Veladas Complutenses. auspiciadas por los estu
dios nocturnos del instituto de secundaria Complutense, Tomás Calvo Bueno. repre
sentante de España en la Comisión de Lucha contra el Racismo del Consejo de Euro
pa. ofrecía una interesante conferencia ante una nutrida y joven audiencia. El acto se 
celebró el jueves 12 de noviembre, en el salón de actos del citado centro educativo. 

Tomás Calvo, catedrático de 
Antropología Social y coordi
nador de la Especialidad de 
Estudios Iberoamericanos en 
la facultad de Ciencias Políti
cas y Sociología de la Univer
sidad Complutense de 
Madrid, hizo especial hinca
pié en las manifestaciones de 
racismo y xenofobia emergen
tes en la sociedad española, 
poniendo de manifiesto tópi
cos y lugares comunes en el 
discurso de la exclusión 
social, tales como la tasa de 
población foránea -bien aleja
da actualmente de las de 
otros estados europeos-, a la 
que cierto sector de la ciu
dadania culpabiliza del nivel 
de desempleo y la clara seg
mentación de las ocupacio
nes ofrecidas a los emigran
tes del "sur", no muy distin
tas a las que se vieron obliga
das a desempeñar nuestros 
compatriotas tras cruzar los 
Pirineos allá por los primeros 
años sesenta; trabajos que, 
entonces británicos y alema
nes y ahora españoles, no 
parecen muy dispuestos a 
desempeñar, imprescindibles 
en muchos sectores por aque
llo de la tan manida compe
titividad, bien distintos a los 
que, sin aparente contradic
ción, ocupan los afanes de un 
nutrido grupo de directivos de 

\ 

El conferenciante, profesor Calvo Buezas, junto al jefe de estudios 
del IES Complutense, José Martín Buenadicha, y dos alumnos. 

empresas multinacionales, 
eso sí, en palabras del confe
renciante, "blanquitos, per
fectamente mimetizables y 
evidentemente no pobres". 

Constatando la irreversibili
dad de los flujos migratorios, 
como una de las señas de 
identidad de la contempora
neidad, Tomás Calvo conclu-

yó apostando decididamente 
por la multiculturalidad y el 
mestizaje, como garantes de 
la verdadera riqueza y la 
creatividad de la sociedad 
humana en los umbrales del 
nuevo milenio. 

Con dilatada trayectoria 
académica en Estados Uni
dos y América Latina, Tomás 

El catedrático Tomás Calvo 
representa a España 

en el Comité de Lucha 
Contra el Racismo 

del Consejo de Europa. 

Fotos: Pedro VALERO 

Calvo dirige en la actualidad 
el CEMIRA (Centro de Estu
dios sobre Migraciones y 
Racismo). Prolífico autor, con 
más de una docena de títulos 
en su haber, el doctor Calvo 
ha sido pionero en la conside
ración y el análisis del recha
zo frente a ciertos "otros", a 
veces tan cercanos, fruto tan
to de la ignorancia y el prejui
cio como de una obnubilada 
desmemoria histórica. 

Tras el consabido coloquio, 
algo quedó de manifiesto: la 
solemnidad de los textos, los 
propósitos de los dirigentes 
políticos y las buenas 
conciencias no encajan con 
realidades nada gratas. Con
seguir la plena realización de 
los Derechos Humanos es 
tarea de todos y, especial
mente, de los jóvenes a los 
que se invitó al compromiso y 
la acción. 

· lm¡¡gfnate·que .está;; deseando tenér un;coche nuevo._¿P9lo?. Bien: 
, tCÓ!fíÓ.:lo .. q~ieres? En;p1eza a,_pecfu' dl rec;dón ' asistida. t~pi~erfa . 

- exclusiva: ' as i~nti>. del-conductor y volante tegulabfes ·en ~ltura . .. · · 

1111@) 
PUERTA de Madrid 

¿Que quieres ~ i rba9.? Pues d a ro. Y cuenta_ r.revo Íuc"ion~ s ·y reÍo.j 
dig ital y. " y faros halógenos ··c:on re;gulación de- alcance .. 

. Y ásiento posterior aliatible.:. ·" · . 
¿.Aire ~.cond i cionado? Ta_rpbién, ¿ Oué rná~ · 

quieres? ¿La .Luna? Ven y pídela. ·· · 

' . p.,¿,~ ml:·tÓdo d. ~ • .;c;f"i.465."°° P,tSf 
8.717.38 ·euros• PVP recorn<¡odado en Penlnsula 
y Baieates ·(IVA; °t.ransµOrte!· impuesto. ete-'matricuJa- . 
ción, promodón' _Y Plan •.• . · > ti> . · 

.Prever ~luidos}.~yalor . · 6..T~ p· _. , 
aproxJmado en eu(o~ \~) . o· o 
lltjlizanda -un · tipq de ..,_,.,,. · · . 
.Conversión provisional G . 
de _1 euro=1ea.osspis. · Nueva am.a 

Vía Complutense, 98 ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 91 887 09 74 - 91 887 09 75 - Fax: 91 888 05 05 

2t de noviembre de 1998 



Se piden exalicacianes a Gala sabre la posible llegada 
de la bailarina cubana Alicia Alonso a la uniVenidad 

Estrella Casera recibe a11v1s para que 
na sea relegada del Aula de Danza de la UAH 
La llegada de la bailarina cubana Alicia Alonso al Aula de Danza de la Universidad de Alcalá es un 
rumor que se escucha en ámbitos universitarios desde el pasado mes de septiembre. No hay con
firmación oficial pero la posibilidad de que fuera cierto ha hecho que surja un grupo de apoyo a 
la actual directora del aula, Estrella Casero, por entender que la llegada de Alicia Alonso desba
rataría el concienzudo trabajo que Casero viene realizando en la UAH desde hace unos años y 
cuyo fruto se espera sea la puesta en marcha de una citedra universitaria de danza. 

En la actualidad Alicia Alonso 
se encuentra "bajo el auspicio" 
de la Universidad Complutense 
de Madrid y podria haber sido 
su anterior rector y ahora Con
sejero de Educación y Cultura 
de la CAM, Gustavo Villapalos, 
el que hubiera influido para su 
traslado a la Universidad de 
Alcalá, no se sabe bien en cali
dad de qué. 

Fue el propio rector de la 
UAH, Manuel Gala, el que infor
mó a Estrella Casero de este 
tema, aunque sin concretar de 
qué forma encajarla la bailarina 
cubana en el proyecto de la 
directora del Aula de Danza de 
la Universidad, con la que este 
semanario no ha podido con
tactar al encontrarse fuera de 
España en estos dias. Se ha 
hablado de un Instituto Univer
sitario de Danza que sería presi
dido por Alicia Alonso y dirigido 
por Estrella Casero, pero en 
cualquier caso sólo serán conje
turas mientras Manuel Gala no 
se pronuncie al respecto. 

Según ha podido saber PUER
TA DE MADRID, Gala ha recibi
do varias cartas, incluida la de 
un embajador, indicándole que 
sería un error contar con Alicia 
Alonso en la universidad dado el 
"deficitario historial de las 
actuaciones lectivas de esta bai
larina", que si bien fue una figu
ra en su tiempo ahora es sólo la 
cabeza visible de una fundación 
que lleva su nombre y que está 
compuesta por personas "de 
poco calado en el mundo de la 
danza". 

Los que conocen la trayectoria 
de Estrella Casero se oponen a 
que sea relegada en el proyecto 
por ella impulsado y esperan 
una explicación del Rector de la 
UAH que aclare definitivamente 
este asunto. De hecho, ya hay 
un grupo de personas ligadas a 
la Univérsidad que han solicita
do una entrevista con el Rector 
para tratar este particular. 

Hay que comentar también la 
dimisión de José Morilla Critz -
marido de Estrella Casero- de la 
dirección del Centro de Estudios 
Norteamericanos después de 
ocho años desempeñando ese 
cargo, "por una serie de proble
mas" surgidos en sus relaciones 
con el Rector "que han compli
cado el imprescindible trabajo 
en equipo entre nosotros" según 
comunicó a este semanario el 
propio Morilla. 

21 de noviembre de 1998 

Estrella Casero, a la derecha, con Paloma de Pedro y Carmen Taber
nero, durante la cena de clausura del último curso de AMDIC. 

PUBLICACION 
Hasta el día 24 de noviembre de 1998 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar, mediante procedimiento negociado, 
las OBRAS DE HORMIGONADO DE SOLERA EN PATIO 
RECREO COLEGIO PUBLICO ZULEMA. 

Precio tipo: 3.531.582.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 25 de 
noviembre de 1998 a las 12'00 horas en esta Casa Consis
torial. 

Alcalá de Henares a, 1 O de noviembre de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excma. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

CAJE celellra el ·oía 
1mernac1ona1 de los 
Derechos del liio' 

El 20 de noviembre se 
celebra el 'Día Internacional 
de los Derechos del Niño'. 
Con este motivo y como en 
años anteriores, el colectivo 
CAJE realizará actividades 
de información y sensibili
zación con padres y niños 
de entre 2 y 14 años. Estas 
actividades se desarrollarán 
el sábado 21 de noviembre, 
de 17 a 19 horas, en la pla
za 1 º de Mayo, frente al 
local del colectivo. 

CAJE invita a mayores y 
pequeños a participar en 
esta celebración, en la que 
los niños comprenden y asi
milan sus derechos y sus 
padres toman conciencia de 
la importancia de una bue
na aplicación de los mis
mos, a través de un 'Gran 
juego de la Oca' lleno de 
pruebas, sorpresas y sobre 
todo de gran protagonismo 
para los propios niños. 

Acto Púlllico de 
Comisiones lllreras 

La Unión Comarcal del 
sindicato Comisiones Obre
ras del Corredor del Hena
res ha convocado un acto 
público y abierto con el fin 
de explicar los motivos que 
han llevado a las centrales 
sindicales CCOO y UGT a
convocar una manifesta
ción, el próximo 3 de di
ciembre, "por la mejora de 
la protección económica de 
los parados, por la reduc
ción de la jornada laboral a 
35 horas y contra la injusti
cia fiscal". 

El acto informativo se 
celebrará el próximg miér
coles 25 de noviembre, a las 
19 horas, en el salón de 
actos de CCOO (Vía Com
plutense, nºl9). 

Conferencias 
de otoia en el 
Planellña de ladñd 

El Planetario de Madrid 
continúa con su ciclo de 
conferencias de otoño. Las 
próximas previstas son las 
siguientes: 

- Jueves, 26 de noviembre 
a las 20'00 h. "En busca de 
planetas terrestres", a cargo 
de Carlos Eiroa, profesor 
titular del Departamento de 
Física Teórica de la Facul
tad de Ciencias de la Autó
noma de Madrid. 

- Jueves, 3 de diciembre a 
las 20'00 h. "¿Qué pudo ser 
la Estrella de los Reyes 
Magos?, por Mark Kidger, 
astrofisico, jefe de proyectos 
del Instituto Astrofisico de 
Canarias. 

PUERTA de Madrid 



El provincial de la orden de los dominicos presidió el acto 

El convento de las dominicas de Santa Catalina 
se llenó en la misa del cuarto centenario 
Las dominicas de Santa Catalina de Siena sintieron una intensa emoción al verse acompañadas 
en la misa de celebración del cuarto centenario de su congregación en Alcalá por decenas de alca
lainos que llenaron la iglesia del convento situado en la calle Empecinado. Así lo reconoció la 
monja complutense Maria del Mar Castro, que ejerció como portavoz para dar las gracias a todos 
los asistentes. Y es que no sólo se llenó la iglesia hasta el punto de que era materialmente impo
sible que nadie más accediera al interior. Un nutrido grupo de personas se quedó en la puerta sin 
poder pasar. Una de las sorpresas que se vivió en la tarde noche del sábado 14 de noviembre fue 
la invitación que la congregación hizo a los alcalainos para que contemplaran su magnífico claus
tro. El hecho de vivir en clausura hace que sus dependencias permanezcan completamente cerra
das por lo que la visita al claustro fue algo excepcional para una ocasión tan señalada. 

La misa del cuarto centena
rio de las dominicas de Santa 
Catalina de Siena en Alcalá 
fue presidida por el provincial 
de la orden, Manuel Santos y 
concelebrada por varios sacer
dotes entre los que se encon
traban el abad deán de la 
Magistral Catedral, Isidoro 
Pérez Montero, y el capellán 
del monasterio, Luis García 
Gutiérrez. 

Entre los asistentes se 
encontraba el alcalde de Alca
lá, Bartolomé González, el 

concejal de Medio Ambiente, 
Jesús Dominguez, el presiden
te de la cofradía del Santo 
Entierro, José Luis Marón con 
varios miembros de su junta 
directiva, y el presidente de la 
Asociación Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá, Vicente Fer
nández, también con varios 
componentes de su junta 
directiva. 

La misa estuvo cantada por 
la coral Virgen del Val, .dirigida 
por Carmen Cerezo, la cual 
declamó al término de la cele-

bración eucaristica un poema 
escrito por ella y dedicado a la 
orden de las dominicas en su 
cuarto centenario en Alcalá. 

El provincial Manuel Santos 
reconoció que "las hermanas 
en clausura son los cables 
invisibles que llevan la Luz a 
todas partes, llevan esa Luz 
que es Dios y llega a todos los 
hombres a través de su vida, y 
sobre todo a través de su ora
ción. En el fondo la misión de 
ellas es recordarnos que Dios 
existe, que se puede dialogar 

Segía el 1ravi1ciaL 
lnhenaaaas 
e1c111s1ra 

~111s cables 
inisibles 

111 llena la lit' 

con EL Gracias a esta súplica 
de ellas a favor de todos los 
hombres, de una forma miste
riosa pero nosotros creemos 
que real, Dios se hace presen
te en los hombres y quienes le 
aceptan lo acogen como a 
cualquier persona". 

El provincial de la orden 
aseguró que "es un día de feli
cidad; con esta misa se sinte
tiza este cuarto centenario a 
pesar de los avatares de la his
toria. En estos momentos de 
celebración nos olvidamos de 
las sombras, de las grandes 
dificultades. Gracias a Dios 
las dominicas llevan viviendo 
su vocación en Alcalá 400 
años". 

A la izquierda, el maravilloso claustro del convento. En la fotografía de la derecha, Manuel Santos, provincial de la Orden de los Dominicos, 
junto a Luis García Gutiérrez, capellán del convento de las Dominicas de Santa Catalina de Siena 
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En la sala Manolo Revilla hasta el 29 de noviembre 

Exposición del artista 
ianonés Shin Mavurama 

El sábado 14 de noviembre 
se inauguró en la sala Manolo 
Revilla de la Mutual . Complu
tense, la exposición de acuare
las y dibujos realizada por el 
artista japonés Shin Maruya
ma, un pintor asentado en 
Salamanca que muestra en 
sus distintos procedimientos, 
una maestría y dominio del 
dibujo, ampliamente desarro
llado en los apuntes rápidos 
de los desnudos al natural o 

en los paisajes captados en su 
deambular por las distintas 
regiones de España, según la 
licenciada en Bellas Artes, 
Pilar Hernández. 

Shin Maruyama nació en la 
ciudad japonesa de Maizuru 
(Kyoto) y estudio bellas artes 
en la universidad de la propia 
Kyoto. Trabajó pintando kimo
nos y en 1992 decidió venir a 
España para conocer la cultu
ra y la pintura española. De 
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hecho ha fijado su residencia 
en Salamanca. 

La exposición podrá verse en 
la sala Manolo Revilla, situada 
en la calle Nueva 10, hasta el 

29 de noviembre. De lunes a 
sábados el horario es de 19 a 
21 horas y los domingos y fes
tivos se puede visitar de 12 a 
14 horas. 

Denuo del 1ro1rama de la V m1estra de b1m1r 1ránce 

los caricaturistas salieron a la calle 
Más de trescientas personas 

fueron los modelos para los 
caricaturistas que exhibieron 
su arte en uno de los actos 
más populares de la V edición 
de la muestra de humor gráfi
co. Los artistas de la caricatu
ra se exhibieron en la sala de 
exposiciones 1.2.9.3. de la 
universidad de Alcalá el vier
nes 13 de noviembre, y en la 
plaza de Cervantes un día des
pués. 

El éxito de la jornada cele
brada en la plaza de Cervantes 
lo corrobora la expectación 
que hubo. Cientos de perso
nas quisieron tener una 
caricatura y muchas más con
templaron absortas el trabajo 
de los caricaturistas. Alcalá se 
pareció por unas horas a los 
lugares del mundo en los que 
los artistas realizan su arte en 
la calle, como pueden ser el 
parque del Retiro de Madrid, 
la plaza Navonna de Roma o el 

puente de Carlos en Praga, 
entre otras capitales. 

Los que más disfiutaron fue
ron los niños; ellos eran los 
que más deseaban ser carica
turizados en un arte pictórico 
que busca la exageración de 
los rasgos más evidentes de la 
persona. 

LLAVE EN MANO 
12.734.000+tvA 
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El profesor García Oro es el autor del volumen "Cisneros, Cardenal 
de España" presentado el pasado 13 de octubre. 

Gabriel Mínguez, presidente de la Mutual Complutense, entidad que 
la l.EE.CC. ha destacado este año como Socia de Honor. 

la IUblal Complutense fue destacada este año como Socio de Honor de la IEECC 

la Institución de Estudios Complutenses 
testeió a su patrono, San Diego 

La Institución de Estudios 
Complutenses celebró su 
fiesta patronal el pasado 13 
de noviembre. El programa 
conmemorativo dio comienzo 
con una misa en honor de 
San Diego de Alcalá, oficiada 
en la Capilla Universitaria de 
San Ildefonso, seguida de un 
acto en el salón noble del 
Colegio de Abogados de Alca
lá y una cena fraternal, com
partida por los miembros de 
la Institución. 

El nombramiento de la ins
titución cultural MUTUAL 
COMPLUTENSE como Socio 
de Honor de la Institución de 
Estudios Complutenses cons
tituyó la primera parte del 
acto celeb,rado en el Colegio 
de Abogados, al que asistió 
Gustavo Severién, concejal de 
Cultura del Ayuntamiento de 
Alcalá. Gabriel Mínguez, pre
sidente de la Mutual Complu
tense, recibió el nombramien
to de manos del presidente de 
la IEECC, Francisco Javier 
García Gutiérrez. 

A continuación se procedió 
a la presentación del décimo 
volumen de "Anales Complu
tenses", revista de ínvestiga
ción, difusión de actividades 
y reseña de publicaciones de 
los miembros de la IEECC, 
que en esta nueva edición 
incluye trabajos de Julián 
Martín Abad, Miguel Mayoral, 
Francisco Javier García 
Gutiérrez, María José Rubio, 
Benjamín Vaquero, José Luis 
Barrio, Ignacio Ruiz, Evange
lina Muñoz, Luis Miguel de 
Diego, Josué Llull, José Car-

PUERTA de Madrid 

los Canalda y Pedro Balleste
ros, además de reseñas sobre 
doce libros recientemente 
publicados, que en su mayo
ría versan sobre temas com
plutenses, y la memoria de 
actividades de la Institución 
durante el año 1998. 

Junto a "Anales Complu
tenses X" se presentaron 
otros dos libros: el volumen 
en el que se recogen las con
ferencias sobre "Alcalá y el 
Derecho" , organizadas por la 
Institución de Estudios Com
plutenses a instancias del 
Colegio de Abogados alcalaí
no, y "Cisneros, Cardenal de 
España", del que es autor el 
profesor José García Oro. El 
propio García Oro presentó 
su obra con unas simpáticas 
y documentadas referencias 
al fundador de la Universidad 
de Alcalá, corresopondielil.do 
a Antonio Marchamalo pre
sentar el volumen sobre 
"Alcalá y el Derecho". 
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Ana Pina tendrá la responsabilidad de reconvenir 
la prisión de Alcalá 11 Jóvenes en Madrid 1 Muieres 

"Me gustaría que fu era una prisión donde 
el personal v las internas estuvieran a gusto" 
Madrid 1 es la nueva denominación de la hasta ahora prisión de jóvenes Alcalá 11, tras la rees
tructuración realizada en los centros penitenciarios de la CAM. El nombre no es el único cambio 
que experimentará esta prisión ubicada en la carretera de Alcalá a Meco, ya que sus internos 
pasan a partir de este momento a ser exclusivamente mujeres. También será una mujer su direc
tora, Ana Pina Crespo, que a falta de la confirmación oficial de su nombramiento, ya está traba
jando en Madrid 1 desde el lunes 16 de noviembre. 

Ana Pina es psicóloga de 
profesión y accedió por oposi
ción al cuerpo técnico de Insti
tuciones Penitenciarias en 
1982, después de trabajar en 
diversas áreas como la psico
logía deportiva. Su primer des
tino como funcionaria de pri
siones fue la cárcel de hom
bres de El Dueso, en Canta
bria, desde donde solicitó su 
traslado a la zona de Madrid 
en 1988. Durante algún tiem
po estuvo en la prisión de 
Toledo, hasta que solicitó, y se 
le concedió, el cargo de libre 
designación de subdirectora 
de tratamiento en la prisión de 
Yeserías, cárcel de mujeres 
que fue cerrada años más tar
de, ubicando a su personal e 
internas en Carabanchel. Allí 
ha permanecido Ana Pina los 
últimos años, desde 1996 
como directora del centro. 
Ahora inicia una nueva etapa 
asumiendo la responsabilidad 
de reconvertir Alcalá 11 en 
Madrid l. 

En su faceta personal, Ana 
Pina es divorciada y madre de 
una niña. Nació en Madrid, 
donde reside actualmente. 

Ana Pina atendió a PUERTA 
DE MADRID apenas unas 
horas después de haber ocu
pado su despacho en Madrid 1 
y con ella hablamos de los 
cambios de fondo que está 
viviendo esta prisión y de las 
peculiaridades de la población 
reclusa femenina. 

Capacidad 
para 450 internas 
¿Cuál es la capacidad de 

esta cárcel? 
Ahora mismo tenemos unas 

400 internas y para funcionar 
adecuadamente no tendría
mos que sobrepasar las 450. 
El problema en este momento 
es que no se han abierto toda
vía todos los submódulos, por
que antes había hombres aquí 
y hasta que se adecenten y 
limpien los espacios que ocu
paban no se pueden reutilizar. 
~que nos comenta es par

te de la remodelacllm que hay 
que acometer en este edificio? 
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Ana Pina, directora de la prisión Madrid l. 

Sí. Hay que hacer obras para 
adecuar los espacios y poder 
traernos la mayoría de los 
talleres y cursos homologados 
por el INEM que teníamos en 
Carabanchel. Me parece 
importante que se mantengan 
esos cursos porque dan una 
formación real y están bien 
dotados. El INEM ha concedi
do que se vengan para acá y 
ahora los estamos acoplando. 

Esta es una prisión boníta, 
no es cerrada, pero no dispone 
de unas naves de talleres 
como sería lo ideal. Así que 
estamos intentando usar todo 
lo que tenemos, a lo mejor 
tirando un muro para conse
guir un taller en vez de dos 
aulas. La finalidad es que todo 
el mundo esté ocupado. Las 
mujeres son una población 
que necesita especialmente 
estar ocupada, no pueden 
pasarse el día hablando unas 
con otras, buscándose proble
mas y dándole vueltas a la 
cabeza. Por eso lo que se pre
tende es llegar a una ocupa
ción tótal de las personas que 
aquí están. 

¿Todas las internas de 
Carabanchel ya han sido 
trasladadas a la prisión de 
Alcalá? 

Carabanchel ya está vacío, 
las preventivas van a Soto del 
Real y las penadas vienen a 
esta prisión. Le han puesto el 
nombre de Madrid 1 Mujeres, 
lo que para mí es significativo 
en el sentido de que va a ser la 
prisión de mujeres de Madrid, 
entonces todas las penadas 
que tengan su vinculación 
familiar en esta comunidad, si 
caben, tienen que estar aquí. 

¿Se ha aumentado el 
número de funcionarios que 
trabajaban en esta prisión? 

Hay cosas en las que todavía 
no estamos bien dotados de 
recursos humanos. Es cierto 
que ha cambiado la califica
ción de esta prisión, ahora es 
1.1 como Madrid 11 (conocida 
como Alcalá Meco), lo que le va 
a dar más peso. Repercute en 
todos los funcionarios, que 
cobrarán algo más, lo que es 
un aliciente. Nos han amplia
do el número de trabajadores 
pero de momento sólo en el 
papel. En la práctica espero 
que se cumpla pronto, pero 
habrá que esperar un poco 
para que salga el nuevo con
curso y se' cubran las 274 pla
zas que tenemos adjudicadas, 
aparte del personal laboral. 

¿Se mantienen las activi
dades que se desarrollaban 
hasta ahora? 

Sí. En principio no se ha 
parado nada, se están mante
niendo todas las actividades, 
se quieren ampliar y adaptar 
algunas, pero se irá haciendo 
sobre la marcha porque no 
podemos paralizar el centro. 

Trabajo en equipo 
¿Tiene alguna impronta 

personal que quiera desarro
llar en este centro? 

Yo diría que ninguna, lo que 
me gustaria es que fuese una 
prisión donde se trabajara 
correctamente, donde el perso
nal estuviera a gusto. Me gus
ta trabajar en equipo y espero 
que aquí exista un equipo de 
dirección. También me gusta
ría que las internas estuvieran 
a gusto. Dentro de que están 
en una prisión, privadas de 
libertad, las reclusas tienen 
que seguir viviendo, pasando 
malos y buenos ratos. Esto no 
puede ser un paréntesis en sus 
vidas sino que el tiempo que 
pasen aquí lo tienen que apro
vechar en algo, para que cuan
do salgan puedan decir que 
han sacado algo positivo. 

¿Ha llegado ilusionada a 
Madridl? 

Tengo que decir que estaba 
muy a gusto trabajando en 
Carabanchel Mujeres y sí que 
es cierto que al principio te 
quedas un poco triste porque 
se cierre. Pero considero que 
Madrid 1 es una prisión donde 
se puede trabajar y se pueden 
hacer cosas y entonces la ilu
sión por conseguirlo la tengo, 
si no creo que no hubiera 
aceptado la dirección. 

Atención 
más personalizada, 
normas más relajadas 
Las mujeres que compartían 

esta prisión con hombres en 
su etapa anterior ¿están 
notando mucho el cambio? 

Los cambios y los procesos 
de adaptación siempre son 
duros para todos. No sé si se 
han quejado pero en estos pri
meros momentos será lógico 
que lo hagan porque habrá 
cosas que no funcionen o que 
funcionen de otra forma. Creo 
que el cambio que más nota
rán será la conversión de una 
prisión dividida en dos, hom
bres y mujeres, a una sola pri
sión. También las internas de 
Carabanchel notarán el cam
bio, pero espero que no sea 
traumático para nadie y que 
todos nos adaptemos. 

Usted que ha trabajado en 
cárceles de hombres y de 
mujeres, ¿podría decirnos si 
la atención que requieren 
unos y otras es la misma? 
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Ana Pina, en su recién estrenado despacho. 

Aquí voy a dar mi opinión 
personal. Para mí es distinto 
trabajar en una prisión de 
hombres a trabajar en una 
prisión de mujeres. Con las 
mujeres te puedes permitir 
más lujos, puedes tener un 
régimen menos restrictivo por
que ellas mismas te lo permi
ten, puedes permitirte más 
riesgos porque el peligro de 
que suceda 'algo' suele ser 
menos grave que con hom
bres. Puedes llegar a más con 
ellas y por tanto las normas 
pueden ser más relajadas y 
flexibles. 

En cuanto a la atención que 
necesitan las mujeres es más 
personal, más individualizada. 
El hombre a lo mejor no nece
sita tanto ese contacto. 

También es cierto que sus 
problemas suelen ser distintos. 
Las internas suelen seguir 
soportando la carga familiar 
igual que la teman en el exte
rior. No por entrar en prisión 
dejan de hacerse cargo de su 
familia, siguen preocupadas 
por sus hijos, por si van al cole
gio, si están bien atendidos, o 
quíen prepara la comida a su 
marido. Toda esa carga social y 
familiar que tiene en el exterior 
más la mujer que el hombre, en 
la cárcel la sigue teniendo. No 
se pueden ocupar personal
mente pero les queda la preo
cupación. Las peticiones de lla
madas telefónicas y de comuni
caciones ya han aumentado 
aquí, porque necesitan más 
contacto con la familia que han 
dejado fuera. El hombre no es 
·que no lo necesite, pero la 
mujer sigue llevando el peso. 

La población reclusa 
femenina crece 
¿Cuáles son "los delitos 

más comunes por los que 
ingresa una mujer en prl
si6n? 
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Hay tres grandes grupos. 
Uno de población extranjera, 
sudamericanas y sobre todo 
colombianas, que vienen por 
tráfico de drogas. Son los 
camellos que vienen cargadas 
de droga a España, se las coge 
en el aeropuerto y directamen
te se las ingresa en prisión. 
Luego hay un gran grupo de 
gitanas, cuyo delito principal 
es también tráfico de drogas, a 
un nivel inferior en cuanto a 
cantidad. Y por último están 
las consumidoras en la que se 
mezcla el tipo de delito, consu
men droga y para costeárselo 
cometen hurtos, robos o atra
cos o trafican. 

La edad media en Caraban
chel era de 20-30 años, pero 
cada vez con más frecuencia 
ingresaban mujeres mayores, 
60 ó 65 años, también por trá
fico de drogas. Desgraciada
mente, si una mujer hace 
veinte años se dedicaba a ven
der cualquier cosa, ahora ha 
visto que es más productivo 
vender droga y es un delito 
que puede cometer en la puer
ta de su casa. 

¿La población reclusa feme
nina está aumentando? 

Sí y creo que se debe a la 
droga y al tráfico. La mujer se 
incorpora cada vez más al con
sumo y al tráfico. Muchas de 
ellas son delincuentes consor
tes o delincuentes familiares, 
en el sentido de que toda la 
familia está implicada en el 
delito. Algunas nos dicen que 
intentarán cambiar de forma 
de vida, pero, si el marido no 
cambia, ella no va a cambiar. 
Esto sobre todo ocurre entre la 
población española porque 
entre las extranjeras son ellas 
las que toman la decisión, 
aunque en algunos casos tam
bién vienen con sus parejas. 

Mari Luz SEVILLA 

Mahuel Meleo, pequeño industrial del Olivar, 
muestra uno de los bandos municipales 

Los vecinos del barrio El Olivar caHncaron 
los bandos municipales de 'tomadura de pelo" 

No tienen agua corriente, pero 
el avuntamiento los informa 
de un corte en el suministro 
Hasta el barrio del Olivar, en la carretera de Daganzo, llega
ron los bandos municipales publicados por la concejalía de 
Aguas y Medio Ambiente avisando del corte en el suministro 
de agua potable previsto para el sábado 14 de noviembre en 
la ciudad de Alcalá. Es todo un detalle por parte del Ayunta
miento informar a los ciudadanos de cuestiones cómo ésta 
que pueden afectar a su comodidad, pero el aviso sobraba en 
el caso de los vecinos del Olivar ya que, después de 20 años 
reclamándolo, todavía no disponen de servicio de agua pota
ble. Para estos vecinos el bando ha sido una "tomadura de 
pelo", que ha venido a reavivar su enfado por la escasa aten
ción que viene prestando el consistorio a su reclamación. 

"Hace años que nos prome
tieron que nos iban a meter el 
agua y el alcantarillado, pero 
seguimos sin estos servicios y 
encima ahora nos vienen 
poniendo bandos diciéndonos 
que nos van a cortar el agua. 
¿Qué agua?" manifestaba enfa
dado Manuel Meleo, propietario 
de una pequeña industria en el 
barrio del Olivar. 

Las tuberias generales de 
suministro están a menos de 
metro y medio de las viviendas e 
industrias, unas 40 en total, 
que constituyen el barrio del 
Olivar, encuadradas entre un 
moderno polígono industrial y 
un restaurante que sí disponen 
del servicio de agua corriente. 
Pero el Ayuntamiento alega que 
no tiene dinero para acometer 
esta obra, aunque tampoco per
mite que sean los propios veci
nos los que corran con los gas-

tos tal y como sugirieron hace 
algún tiempo. "Lo hemos solici
tado pero no nos dejan hacer 
obras por nuestra cuenta. Que
riamos darles facilidades pero 
nos contestan que tiene que 
hacerlo el Ayuntamiento y que 
tienen previsto un presupuesto 
pero que ahora no tienen dine
ro, pero para gastárselo en 
comilonas en el restaurante que 
tenemos al lado sí que tienen". 

Los habitantes del Olivar, 
mientras siguen reclamando 
una solución, utilizan pozos de 
agua, pero consideran injusto 
que no se atienda su reivindica
ción cuando ellos cumplen reli
giosamente con el pago de sus 
impuestos, impuestos corres
pondientes a zona residencial 
porque así está catalogado el 
barrio del Olivar en el Ayunta
miento. 
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bito de los actos de celebración del día mundial de la diabetes ayuda a los enfermos. Atiende 
al público los martes y jueves 
de 18 a 20 horas en el núme
ro 28 de la calle Daoiz y Velar
de, en el teléfono 878 81 97. Cientos de personas se hicieron la 

prueba gratuita en la plaza de Cervantes 
Cientos de personas se hicieron el sábado y domingo 14 y 15 de noviembre la prueba de la diabetes. ll [.] ~ r!ll ~ 
Un simple pinchazo en un dedo y la extracción de una gota de sangre sirvieron para determinar a los NOVIEMBRE Reiniep 
voluntarios que colaboraron con la asociación de diabéticos de Alcalá en la carpa instalada en la pla-

7 2 za de Cervantes a quienes realizaban la prueba su nivel de azúcar en la sangre y por tanto si padecen Día 12 ········· 7l.692 -
la enfermedad de la diabetes o no. Baldomero Femández, presidente, y Enrique Prados, vocal de la Día 13 ··•••••· • 26· 172 

3 
2
5 asociación de diabéticos de Alcalá, explicaron a PUERTA DE MADRID que "hemos tratado de dar a Día 16 ········· 30.255 -

conocer lo que es la diabetes, porque hay mucha gente, un cincuenta o sesenta por ciento que pueden Día 17 ·••······ 18·131 
5
1-

5
1 

tener la enfermedad y desconocerlo. Con una simple prueba de glucemia capilar se puede detectar". Día l8 ········ 54.305 -

En los casos en los que se 
detectó la enfermedad se 
remitió el paciente a su médi
co especialista, y si hubiera 
aparecido algún caso más 
grave, se hubiera remitido al 
hospital. Los miembros de la 
asociación se mostraron muy 
satisfechos del balance de la 
doble jornada de información 
sobre la diabetes dentro del 
día mundial dedicado a esta 
enfermedad: "Hemos tenido 
una presencia constante de 
personas que se querían ha
cer la prueba y que han de
mandado información". 

Baldomero Fernández y 
Enrique Prados agradecieron 
la colaboración aportada por 
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el hospital 'Príncipe de Astu
rias', de la escuela de enfer
mería, de los centros de 
salud, del servicio de atención 
médica especializada del 
INSALUD: "Todo el personal 
que está haciendo voluntaria
mente la prueba pertenece a 
los organismos señalados y se 
lo agradecemos de corazón. 
También queremos transmitir 
nuestro agradecimiento al 
ayuntamiento de Alcalá". 

La diabetes se desarrolla en 
la persona cuando el pán
creas no produce suficiente 
insulina, lo que significa que 
el organismo no puede recibir 
la energía de los alimentos 

que consume, de ahí que el 
enfermo tenga que adminis
trarse la insulina con jerin
guilla en algunos casos, no en 
todos. En ellos la administra
ción de la insulina es subcu
tánea, no intravenosa. 

Si la diabetes no se trata 
adecuadamente puede tener 
graves consecuencias como 
ceguera, insuficiencia renal o 
dolencias cardiacas. No hay 
cura para la diabetes, pero un 
tratamiento efectivo permite 
llevar una vida saludable y 
activa. El autocontrol por par
te del paciente es fundamen
tal. 

La asociación, fundada en 
1996, facilita asesoramiento y 

RESTAURANTE • BAR 
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lís de 500persanas1ardci1aren en las 
1 Jornadas Nacionales de Estudiames de Entenneña' 

los futuros enfermeros 
entienden que es 
fundamental su esfuerzo 
común para lograr el 
reconocimiento de la profesión 
Más de 500 personas. la inmensa mayoría estudiantes de 
las distintas Escuelas Universitarias de Enfermería. tanto 
públicas como privadas. de España. han participado en 
las 'V Jornadas Nacionales de Estudiantes de Enfermería' 
celebradas los dias 6. 7 y 8 de noviembre en el aula mag
na de la facultad de Medicina de la Universidad de Alca
lá. Las jornadas. que han tenido como lema "La imagen 
de la Enfermería. un reto para los futuros profesionales". 
han sido organizadas por la delegación de alumnos de la 
Escuela Universitaria de Enfermería de la UAH. en cola
boración con el departamento de Enfermería. 

Los organizadores quieren 
destacar la participación activa 
de los estudiantes de Enferme
ria en los distintos debates, 
mesas redondas y grupos de 
trabajo. reflejo de su inquietud 
por la imagen que de ellos tie
ne la sociedad y el resto de pro
fesionales, así como por la 
necesidad de cambiarla. 

Planes de estudio, licenciatu
ra, lineas de investigación y 
administración de servicios 
enfermeros han sido algunos 
de los temas tratados durante 
estas jornadas, cuyas conclu
siones han sido las siguientes, 
según informa la delegación de 
alumnos de Enfermeria de la 
UAH: 

1. Es necesario, desde el 
punto de vista enfermero, enfo
car la atención a la salud 
basándonos en la promoción 
de la salud y prevención de la 
enfermedad y ofertar un pro
ducto enfermero definido a la 
población para poder cubrir 
satisfactoriamente las nuevas 
demandas y necesidades de 
salud de los usuarios del Siste
ma Sanitario. 

2. Es necesario también, des
de la propia disciplina enfer
mera, valorar su evolución en 

VESTUUIO lABORAl 
§mo 

• EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-servicio a domicilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 91 880 90 04 • Fax: 91 880 90 04 
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el transcurso de la historia, 
apoyarse en un marco de cono
cimientos propio y analizar el 
método científico aplicado a la 
profesión desde la evolución 
del conocimiento enfermero. 
Todo esto se logrará fomentan
do una atención científica des
de una perspectiva holistica a 
través de la investigación aca
démica, asistencial y adminis
tradora. 

3. A partir del discurso social 
expuesto en estas jornadas, se 
llegó a la conclusión de que no 
existe en la sociedad una ima
gen construida de la Enferme
ria, como profesión que desa
rrolla unas funciones específi
cas dentro del Sistema Sanita
rio. Así mismo, la población 
considera generalmente a la 
Enfermeria como una vocación 
no portadora de conocimientos 
científicos relevantes, e históri
camente connotada por una 
subordinación a la figura del 
médico y una asociación erró
nea al concepto de enfermedad 
y no de salud. Es necesario 
cambiar dicha concepción 
social, desarrollando una 
estrategia de compromiso 
enfermero con la población, 
para mejorar la calidad de cui
dados administrativos a los 
usuarios en el ámbito asisten
cial, así como fomentando un 
desarrollo eficaz de la gestión, 
desde la formación continuada 
y una formación universitaria 
adecuada. Las condiciones que 
los usuarios demandan a la 
Enfermeria son profesionali
dad y la mayor calidad de cui
dado que esto implica, accesi
bilidad las veinticuatro horas 
del día, participación y una 
relación terapéutica que cubra 

sus necesidades. 
4. Por todo ello, es funda

mental y necesario el esfuerzo 
común de todos los profesiona
les enfermeros para lograr el 

reconocimiento de la profesión 
como recurso imprescindible 
para satisfacer las necesidades 
de las personas cuando no 
pueden, no saben o no quieren. 

¡& jE}ostería b~l qf stubíante • 

MENO ESPECIAi DEGUSTACH'íN FIN DE SEMANA 

Sopa Castellana de Ajo con Huevo y Jamón 
Judías del Barco a lo Tí.o Lucas 

••• 
Poupietas de Salmón y changwro en Salsa Verde con Almejas 

Bonito del Norte Encebollado 

••• 
Tortada de Carne de Buey Gratinada con Berenjenas 

El Guiso de las Bodas de Camaclw 

••• 
Torrija Madrileña con Arrope Manchego 

Buñuelo de Manzana Ácida con puré de Fruta de la Pasión 
Sorbete de Limón 

••• 
Media Jarra de Vino Tinto de Colmenar de Oreja 

••• 
Copa de Moscatel 

••• 
Café con Almendritas Garapiñadas de las Moryas Clarisas 

••• 
PRECIO: J.800 PTAS.+ 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios. 3 -Tlfs.: (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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.. No ahorraremos esfuerzo alguno encaminado a un alcalaíno es millo1añ1 desde el 5 de 11Viembre 

ii8'PSOE.diªiiiiiibiñ; la ~otería Pri~itiva 
- - . deJa un 1rem10 de 

manit~esta su anovo 661 millones en Alcalá a Barr1onuevo V Vera Un cliente de la Administración de Lotería nºS de Alca-
lá tuvo la fortuna de sellar un boleto que le hizo millo

La comisión permanente de la agrupación socialista de Villal- nario en el sorteo de la Lotería Primitiva del pasado 5 
billa ha dirigido a PUERTA DE MADRID una carta en la que de noviembre. Nada menos que 667 millones de pesetas 
manifiesta todo el apoyo a sus compañeros de partido, José fueron los que le correspondieron como único acertan
Barrlonuevo y Rafael Vera, que cumplen condena en la prisión te de primera categoría, algo más que para 'tapar unos 
de Guadalajara, según la sentencia dictada en relación al agujerillos" que es lo que se suele decir en estos casos. 
secuestro de Segundo Marey por los GAL. Esta comisión per- Como también suele ocurrir, 
manente está formada por Corpus Real Castellano, por Pas- la identidad del afortunado 
cual Gómez y por el alcalde y secretario general de la agrupa
ción, Jesús Soto Rodríguez-Barba. La carta dice lo siguiente: 

ganador es un misterio que ni 
siquiera conoce Julián del 
Cerro, propietario de la admi
nistración en la que se selló el 
boleto premiado. MNo sé quién es 
ni creo que llegue a saberlo, por
que en estos casos el boleto, que 
es como tin cheque al portador, 
se ingresa directamente en el 
banco que es el que se encarga 
de confirmar que está premiado 
y de tramitar su cobro" explicó 
del Cerro. 

Jesús Soto Rodríguez-Barba, 
alcalde de Villalbilla. 

MDecidido por la sala segunda 
del Tribunal Supremo el ingreso 
en prisión de José Banionuevo y 
Rafael Vera, la comisión perma
nente de la Agrupación de Villal
billa quiere expresar lo siguiente: 

Nuestro más profundo conven
cimiento de la inocencia de José 
Banionuevo y Rafael Vera, y 
nuestra convicción, igualmente 
profunda respecto a la injusticia 
que con ellos se comete. A partir 
de lwy, desde la agrupación no 
ahorraremos esfuerzo alguno 
encaminado a reparar esa injus
ticia y a defender su úwcencia 
mediante todos los procedimien
tos y recursos que el Estado de 
dereclw pemúte. 

José Barrionuevo y Rafael 
Vera, compañeros nuestros de 
partido, cuentan en estos duros 
momentos, no sólo con nuestro 
cariño.. nuestra solidaridad y 
nuestro reconocimiento a su difí
cil labor, súw también con la 
seguridad de que, ellos y sus 
familiares, van a seguir contan
do con nuestro apoyo más firme 
y nuestro constante trabqjo pro
clamando y defendiendo su ino
cencia. 

La agrupación socialista de 
Villalbilla quiere agradecer a 
todos los militantes socialistas, 
simpatizantes o simples ciu
dadanos, las numerosas e ine
quívocas muestras de solidari
dad que hacia José Barrionuevo 
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y Rafael Vera, han expresado en 
las últimas lwras. 

Tal y como ha afirmado la 
comisión ejecutiva federal de 
nuestro partido Mlwy se sentirán 
finalmente satisfeclws quienes, 
con Aznar a la cabeza, han veni
do persiguiendo por todos ~s 
medios a su alcance que un 
ministro socialista ingresara en 
prisión". Con este triste éxito 
intentarán conseguir lo que cons
tituye su único objetivo, que los 
ciudadanos españoles ignoren la 
etapa de gobierno socialista y 
nieguen su apoyo al Partido 
Socialista. 

Desde esta agrupación quere
mos expresar a los ciudadanos 
de nuestro municipio, que vamos 
a trabajar sin descanso para que 
tales objetivos se malogren que 
es tanto como decir por un.futuro 
distinto al del rencor y la iniqui
dad que Aznar y sus apoyos pro
pician. 

Este trabajo será nuestra 
mejor respuesta a la injusticia 
que con nuestros compañeros 
José Barrionuevo y Rafael Vera 
lwy se comete". 

Un día después de celebrarse 
el sorteo, el delegado de Loterías 
y Apuestas del Estado comunicó 
personalmente a Julián del 
Cerro el importante premio que 
había recaído en Alcalá. MSe nos 
avisa cuando hay un premio 
importante para que la Admi
nistración que lo reparte pueda 
darse publicidad y para que los 
clientes sepan que los premios 
tocan, algunas veces a personas 
cercanas a ellos". El propietario 
de la Administración nº8 ha 
recibido como prueba de este 
destacado premio de la Lotería 
Primitiva un diploma del Orga
nismo Nacional de Loterías y 
Apuestas del Estado que así lo 
certifica. 

Los 667 millones del boleto 

Campañas de sensibilización 
medioambiental v ahorro de agua 

La Mancomunidad de Aguas del Sorbe continúa desarrollando 
campañas de sensibilización Medioambiental y ahorro de agua 
dirigidas a los escolares de los municipios servidos. 

En campañas pasadas, se ha incentivado el ahorro de agua a 
través del Teatro con la subvención de la representación de la 
obra MCierra el Grifo" del grupo Comando Teatral; se han llevado 
a cabo jornadas de educación ambiental en Alcalá de Henares, 
Azuqueca de Henares y Guadalajara con los profesores de pri
maria y secundaria; por segundo año consecutivo se han edita
do y distribuido gratuitamente las agendas juveniles entre los 
alumnos de Educación Primaria y Secundaria; y se está patroci
nado el concurso de pintura MEl agua en nuestra vida" en cola
boración con los diferentes municipios abastecidos. 

Este curso escolar 1998-1999 se ha iniciado una campaña 
informativa sobre MEl agua que bebemos en nuestra localidad" 
acompañada de la proyección de audiovisuales que se está desa
rrollando actualmente en los centros educativos que lo solicitan. 

Con la realización de estas campañas, la Mancomunidad pre
tende contribuir a que los más jóvenes se impliquen en el cuida
do y respeto de nuestro medio ambiente. 

Julián del Cerro, propietario de 
la administración de Lotería-n2 

8, en la que se selló el boleto 
millonario. 

sellado en Alcalá no destacan 
apenas frente al premio de más 
de 2.200 millones de pesetas 
correspondiente a un boleto de 
seis aciertos del Gordo de la Pri
mitiva validado la pasada sema
na en una localidad de Barcelo
na. Se trata del premio de 
mayor cuantía registrado en la 
historia de este sorteo, que 
empezó a celebrarse en octubre 
de 1993. El récord absoluto 
sigue sin embargo en poder de 
la Lotería Primitiva, sorteo que 
comenzó en 1985, cifrándose en 
2.372 millones de pesetas su 
mayor premio, que se llevó un 
acertante de Calella (Barcelona) 
en noviembre de 1994. 

Poco animadas las 
ventas de Lotería 
de Navidad 
Quizás el tiempo, que todavia 

no nos hace pensar que las fies
tas navideñas están a la vuelta 
de la esquina, es el que está 
motivando que las ventas de 
Lotería de Navidad a estas altu
ras de noviembre no sean aún 
destacables. De momento sólo 
se están recibiendo encargos y 
reservas de peñas, bares, fábri
cas o clubes, según informó 
Julián del Cerro. 
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Detectaron enfermedades en alguno de ellos 
v cenaron por lo sano 

Cortaron más de diez 
árboles dentro de la antigua 
universidad laboral 
Es la enfermedad más común de los árboles de Alcalá, tan
to es así que es como una plaga. Se detecta que uno puede 
tener algún tipo de hongo y lo mejor es cortar por lo sano; 
es decir, todos. Al menos sí que queda el consuelo de que 
son cada vez más los alcalaínos que se sienten heridos cada 
vez que se tala algún árbol, aunque esté enfermo porque lo 
de las 'enfermedades' ya empieza a extrañar. En esta oca
sión fue en la antigua universidad laboral y fueron varios 
lectores, vecinos de la zona, los que nos pusieron en alerta 
y llamaron a nuestra redacción para protestar por ello. 

La motosierra, que en Alcalá 
se ha convertido en el mejor 
antídoto contra las 'enferme
dades' de los árboles, actuó en 
más de diez árboles de más de 
veinticinco años que estaban 
dentro de los terrenos del IES 
Antonio Machado, la antigua 
universidad laboral. 

La ordenanza de protección 
del arbolado es, según los lec
tores que nos advirtieron de la 
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tala masiva, un papel mojado 
que no sirve de nada ante tan 
poderosa 'medicina' que es la 
motosierra. Una de las lecto
ras que nos llamó afirmó que 
sentía tristeza al ver como 
talaban unos árboles que han 
estado ahí toda la vida. 

En efecto, por los cortes que 
se ve en los troncos se detecta 
la enfermedad en alguno de 
estos árboles; sin embargo el 

corte de la mayor parte de 
ellos es limpio y se aprecia que 
el árbol estaba aparentemente 
sano. 

El caso es que ya es mala 
suerte tener en Alcalá tantos 
árboles 'enfermos', o quizá la 
mala suerte es la de tener en 
la ciudad complutense tantos 
'médicos' que diagnostican las 
'enfermedades' de los árboles 
y les administran la medicina 
de la motosierra, o simple
mente permiten que otros se 
la administren. 
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El PP asegura que el avuntamiento invenirá en esta 1e1islat11ra 
433 millones de pesetas, pero la oposición aftrma 
que hasta ahora sólo se ha gastado 14 millones 

El pleno municipal aprobó obras 
urgentes en el distrito VIII 
La corporación municipal está de exámenes finales. Todos los grupos políticos repasan sus apun
tes y comprueban si están bien preparados para el 13 de junio de 1999, cuando las elecciones 
municipales supondrán el particular examen de selectividad de los políticos. Eso se notó clara
mente en la sesión ordinaria de pleno del martes 17 de noviembre, una sesión que duró cinco 
horas y en la que se percibió que muchos concejales se encontraban más pensando en las listas 
electorales de sus respectivos grupos que en la política municipal. Fue uno de los plenos más 
tranquilos que se han visto y en el que muchos concejales estaban como ausentes, física o men
talmente. Muchos de los que no aspiran a continuar es como si hubieran bajado la guardia. Otros 
que ya saben que continuarán los próximos cuatro años se han tomado un relaJC después de meses 
azarosos y quienes no saben nada esperan con expectación qué va a ocurrir con su futuro. 

Estos últimos 
están viviendo los 
versos de Santa 
Teresa, aquellos 
que decían lo de 
Vivo sin vivir en 
mí, y tan alta vida 
espero, que mue
ro porque no 
muero'. Y, claro, 
están así como 
ausentes. Todo 
ello se pudo ver 
en la sesión de 
pleno del martes 
17, en la que la 
situación de cam
paña electoral 
que se vio en el 
pleno del mes 
pasado quedó 
ralentizada por 
todo lo expuesto. 

Pero es verdad 
que todos son 
conscientes de 
que el 13 de junio 
está a la vuelta de 
la esquina y que 

Cuando Ocaña defendió sus mociones los concejales de Izquierda Unida 
abandonaron el salón de sesiones, como se ve en la fotografía. 

es necesario estudiar mucho 
para pasar la selectividad. Y el 
ejemplo de lo ocurrido pudo 
verse en la proposición pre
sentada a pleno por el grupo 
de concejales de Izquierda 

Unida relativa a diversas 
obras del distrito VIII. Los 
vecinos de El Plantío presenta
ron diversas demandas de 
mejora de su barrio. IU se hizo 
eco de sus reivindicaciones y 

las llevó a pleno, pero extendió 
sus demandas a otras cuestio
nes del distrito VIII. Al tema 
entraron el PSOE, el PP y el 
concejal del grupo mixto y al 
final acabó en un alegato de 

unos y de otros más propio de 
un pleno sobre el estado del 
municipio que de la necesidad 
de los vecinos de que final
mente les arreglen los proble
mas. Es más, el PP decidió 
votar en contra, no por no 
arreglar esos problemas, sino 
por las críticas realizadas por 
la oposición. 

Así, el PP llegó a reconocer 
que entre lo que se ha gasta
do, lo que se va a gastar y lo 
que tiene proyectado, el distri
to VIII tendrá en esta legislatu
ra una inversión municipal de 
433 millones. Pero luego el 
concejal mixto Javier Ocaña 
dijo que de esos 433 millones 
se han gastado 120 millones 
en tres años y medio. Y luego, 
José Miguel Polo dijo que de 
esos 433 millones se han 
hecho en lo que va de legisla
tura nada más que 14 millo
nes de pesetas. 

Las demandas 
vecinales 
El delegado por los vecinos 

de El Plantío de Alcalá, urba
nización situada en el distrito 
VIII junto a la estación de 
RENFE, Roque Martinez, 
intervino en la sesión plenaria 
para hacer públicas sus 
demandas. Piden concreta
mente la urbanización y asfal
tado de la calle del Padre Lla
nos por los problemas de 
barro que tiene e inundacio
nes de garajes y sótanos en las 
viviendas de las calles Corpa, 
Valverde y Valdetorres. Tam
bién demandan la apertura de 
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un acceso a la estación de 
RENFE por su zona norte, evi
tando así el cruce innecesario 
de puentes; la construcción de 
aceras y pretiles en la calle 
Diego Ros y Medrano, en su 
paralelo con la calle Valverde; 
la reconstrucción y acondicio
namiento del parque infantil 
de la zona por encontrarse en 
situación de abandono y por 
estar utilizado para defecación 
de animales domésticos. 

Los vecinos también piden la 
apertura de la cuesta de Teati
nos, cerrada al tráfico desde 
hace seis meses: "Esto nos 
obliga a dar grandes e innece
sarios rodeos para nuestros 
traslados al hospital". Tam
bién solicitan la reapertura 
inmediata del expediente de 
enterramiento de las vias del 
tren, la limpieza de calles, pla
zas y jardines. De igual mane
ra quieren participar en la 
decisión sobre el futuro del 
solar donde el ayuntamiento 
quiere construir un aparca
miento para la RENFE. 

El PSOE 'repasó sus apun
tes' y encontró a su concejal 
presidenta del distrito VIII, 
María Luisa Martín Jara, 
ausente en la sesión plenaria 
por enfermedad. El portavoz, 
Pablo González, habló de las 
gestiones realizadas por su 
compañera para arreglar los 
problemas del distrito. El por
tavoz de IU, José Miguel Polo, 
afirmó que "el distrito VIII es el 
que menos recursos econó
micos ha visto desde 1979", 
frase lanzada al frente, donde 
se sientan los concejales del 
PP, y a la derecha, donde se 
sientan los ediles del PSOE. 
Pero aún tuvo una frase más 
dura para ambos: "Ustedes 
(dirigiéndose al PP) son here
deros aventajados del método 
político del PSOE". 

Total, que al final se apro
baron las mejoras para El 
Plantío de Alcalá y sus aleda
ños con los votos favorables 
del PSOE, de IU y del concejal 
del grupo mixto, y los votos en 
contra del PP. Eso sí, Beatriz 
Díaz Manzanares (PP). conce
jal de Urbanismo, se dirigió 
inmediatamente a concertar 
con los representantes de los 
vecinos una reunión para 
intentar dar solución a alguno 
de los problemas. 

Severién 
llamó a Ocaña 
"señor mixto" 
La anécdota del pleno la pro

tagonizó el primer teniente de 
alcalde, Gustavo Severién, 
quien suplió a Bartolomé Gon
zález como presidente de la 
sesión durante una pequeña 
ausencia del alcalde. En un 
punto de gestión sin mayor 
trascendencia pidió el pronun
ciamiento a mano alzada de 
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los grupos, y al tener dudas 
sobre el voto del concejal que 
abandonó IU y formó en soli
tario el grupo mixto, Javier 
Ocaña, le preguntó: "¿Qué 
vota el señor mixto?" 

El concejal del PSOE Paco 
Muñoz fue "cazado" por el 
fotógrafo en pleno cerramiento 
prolongado de ojos. Ni el flash 
se los hacía abrir. Luego, el 
conserje le llevó una aspirina 
que se tomó aludiendo a un 
dolor de cabeza. La verdad es 
que pareció que Muñoz estaba 
completamente dormido. 

Y, por cierto, en el salón de 
plenos se pudo ver a algunos 
aspirantes a concejal; cuentan 
las "malas lenguas" que algu
nos tratan de hacer méritos y 
que unos lo tienen más fácil y 
otros más dificil. A quienes no 
se vio fue a los candidatos del 

Roque Martínez habló en representación de los vecinos del Plantío. PSOE y de IU. 
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.. Hav facturas que desaparecen misteriosamente en el avuntamiento", 
según los concejales socialistas 

El PSOE advierte que las cuentas 
municipales son un engaño 
La sesión de pleno de la corporación municipal celebrada el martes 17 de noviembre sirvió para 
aprobar con las abstenciones de los concejales del PSOE y de IU dos dictámenes de reconoci
miento de créditos correspondientes a facturas de adquisiciones y servicios sin consignación 
presupuestaria en el importe de 23 millones de pesetas uno de los dictámenes y de 7 4 millo
nes el otro. Es decir, la corporación municipal reconoció los gastos contraídos por el ayunta
miento en 1997 que no estaban contemplados en el ayuntamiento y que equivalen a aproxi
madamente 100 millones de pesetas a pagar a proveedores. El PSOE e IU se abstuvieron para 
no perjudicar con sus votos en contra a los proveedores que esperan cobrar ese dinero pero 
poniendo de relieve lo que consideraron la situación caótica de las cuentas municipales. 

Al término de la sesión plenaria, 
el concejal del PSOE Francisco 
Muñoz dijo que las cuentas munici
pales son un engaño y que hay fac
turas de proveedores que desapare
cen misteriosamente en el ayunta
miento: "Por el contrario hay otras 
facturas iue se pagan de forma 
inmediata . 

puntualmente y bien, pero a otras 
las facturas les desaparecen aquí 
durante años". 

Félix Prados aseguró que el caos 
de la hacienda municipal puede 
afectar al fondo social de los traba
jadores municipales puesto que 
puede haber ópticas o dentistas que 
no van a poder trabajar para el 
ayuntamiento porque no cobran: 
"Empresas a las que se les debe 

tanto dinero como se les debe pue
den llegar a atravesar situaciones 
económicas muy graves hasta con 
despido de personal". 

El portavoz municipal se pregun
tó también qué ocurrirá cuando 
haya que hacer en el ayuntamiento 
doble contabilidad por la adapta
ción al euro: "Si ahora hay un caos, 
qué va a ocurrir cuando llegue el ,, 
euro . 

1111111• .......... ...... ............... 
..... ... 24..111 ..... 

En la sesión plenaria del martes 
17 de noviembre el PSOE se abstu
vo "para no perjudicar con nuestro 
voto en contra a las pequeñas 
empresas que tienen facturas pen
dientes de cobro". Solo votaron en 
contra en tres partidas concretas, 
las relacionadas con protocolo, 
imagen y combustible: "El gasto en 
combustible está en una situación 
irregular desde hace cuatro años. Al 
no existir contrato dentro de unas 
plicas estamos pagando el litro de 
gasóleo mucho más caro que en la 
calle. Es curioso que mientras que 
el ayuntamiento paga el litro de 
gasóleo a 56 pesetas, la Ciudad 
Deportiva Municipal lo paga a 40 
pesetas", dijo Pablo González. 

Lo curioso para el PSOE es que 
la liquidación del presupuesto de 
1997 ya se ha realizado, y está ya 
aprobada por el pleno: "Sin embar
go nos salen ahora unos remanen
tes, unos saldos a favor o en contra 
que son absolutamente ficticios". 
Un ejemplo es que para la conser
vación de la red de saneamiento, 
según los datos que ha extraído el 
PSOE, se presupuestaron casi 20 
millones. De ese dinero se gastaron 
14 millones y por tanto ha quedado 
un remanente de más de 5'5 millo
nes de pesetas. Sin embargo en el 
ayuntamiento han aparecido factu
ras sin pagar por valor de 4.649.000 
pesetas: "La cuestión es que estas 
facturas se cargan a los presupues
tos de 1998 y es dinero-que no_se 
puede gastar en inversión o en 
pagos de gastos de este año. Ade
más, tiene otro efecto, que confor
ma un remanente líquido falso que 
se ha gastado en otras cosas". 

Para la concejal de Hacienda el PSOE se conviene en su propia oposición 
al cridcar aspectos de su etapa en el gobierno municipal 

El portavoz del PSOE, Pablo 
González, añadió que esto confir
ma el caos en el área de hacienda 
municipal que viene denunciando 
su grupo de concejales. González 
criticó la desorganización existente 
diciendo que "no hay contabilidad, 
no existe control ninguno. Es curio
so que ahora aparezcan gastos de 
1997 cuando el ejercicio ya está 
liquidado". 

La concejal María Vicenta Sala
zar puso.como ejemplo 'más claro' 
el siguiente: "El presupuesto muni
cipal de 1997 era de 12.000 millo
nes, pero el presupuesto técnico 
real era de 18.000 millones de 
pesetas, pero realmente se han gas
tado 24.000 millones con las modi
ficaciones que realizó el PSOE". 

El también concejal Félix Prados 
se preguntó "cómo puede haber una 
determinada empresa que ahora 
presenta facturas que se le deben 
por valor de 47 millones de pesetas 
y que datan de 1996". A esto añadió 
Francisco Muñoz que "a algunas 
empresas el ayuntamiento les paga 
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"El. PSOE 10 ue1e cabeza v pierde la memoria" 
El gobierno municipal del PP asegura no entender las criticas que en este momento 
hace el PSOE de métodos de adjudicación para determinados servicios como el sumi
nistro de gasoil a los colegios, cuando dichos métodos fueron implantados y utiliza
dos por el PSOE en su etapa anterior en el gobierno municipal. Según Marta Viñue
las aún resulta más inexplicable que lo hagan cuando se ha acordado recientemente 
en el seno de la comisión de hacienda la elaboración de los pliegos de condiciones 
para la adjudicación del servicio y los técnicos municipales los están redactando. 

Marta Viñuelas aseguró que la 
contabilidad municipal funciona 
en la actualidad con total normali
dad, existiendo diferencias tem
porales debido especialmente a 
que la vigencia del presupuesto 
del ayuntamiento de 1998 
comienza en el mes de octubre y 
por tanto son necesarios ciertos 
ajustes, cambios de partidas, de 
consignaciones y de programas 
que lógicamente retrasan su 
actualización. 

Las propuestas que disponen de 
consignación presupuestaria y 
cumplen los requisitos legales se 
encuentran todas contabilizadas, 
según la concejal de Hacienda. En 
las restantes, se ha solicitado a los 
serv1c10s correspondientes la 
documentación que se estima 
necesaria para su tramitación: 
"Tampoco parece razonable que 
el PSOE, a un mes y medio vista 
de la finalización del año 1998, 
critique la marcha de la contabili
dad cuando en otros ejercicios 
como el del año 1992, con gobier
no municipal del PSOE, la apro
bación se retrasó en más de 17 

" meses . 
Con respecto a las facturas, dijo 

Marta Viñuelas que desde la sec
ción de compras se establece un 

control de las mismas que permite 
conocer en cada momento en qué 
situación se encuentran o qué ser
vicio las tiene retenidas. En caso 
de un hipotético extravío se sabe 
exactamente el departamento res
ponsable de la pérdida: "Al afir
mar que hay facturas perdidas ¿es 
consciente el PSOE de que está 
poniendo en tela de juicio la labor 
de los funcionarios municipales a 
cargo de dichas obligaciones, más 
que a los políticos del equipo de 
gobierno responsables de su con
trol?" 

En relación a la liquidación del 
presupuesto del ejercicio de 1997, 
Marta Viñuelas explicó que los 
importes disponibles en el capítu
lo II, y en su estado de ejecución 
lo son con respecto a las obliga
ciones reconocidas a 31 de 
diciembre de 1997, pero de dichos 
importes hay que deducir los 
autorizados y dispuestos también 
durante 1997, y que conforme a 
ley deben incorporarse al presu
puesto de 1998. 

Aclaró también la concejal de 
Hacienda que "los disponibles 
que aparezcan en partidas concre
tas al finalizar el ejercicio de 1997 
normalmente forman bolsas de 
vinculación con otras partidas del 

mismo programa y que presentan 
saldos negativos". Por otra parte 
explicó que del capítulo II de gas
tos corrientes y servicios del pre
supuesto de 1997 prácticamente 
no existe economía alguna, en 
todo caso gastos sin consignación 
como consecuencia de la prórroga 
de los presupuestos durante varios 
ejercicios: "Todo lo anterior justi
fica la relación de facturas que se 
presentaron para la aprobación en 
el pasado pleno y que eran todas 
las que no tenían consignación en 
presupuestos anteriores. Este es 
un trámite a seguir por la adminis
tración, no obstante y en otras 
ocasiones este trámite se ha redu
cido a la comisión de gobierno". 

Finalizó Marta Viñuelas dicien
do que "se vuelve a repetir la 
incongruencia: los que ahora criti
can esa relación de facturas sin 
consignación presupuestaria fue
ron los que originaron la deuda 
contraída con los proveedores en 
tal cantidad que hipotecaron el 
margen de maniobra de este 
gobierno durante esta legislatura. 
Además, el presupuesto de 1997, 
impuesto a este equipo de gobier
no por la oposición, tampoco 
afrontó su solución, dejándolo 
pendiente de nuevo". 
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Roba de di1ero e1 u1 bar 
Sobre las 3 horas de la 

madrugada del día 16 de 
noviembre se cometió un robo 
en el bar denominado "For
mas", situado en el centro 
comercial Jardín de la locali
dad de Mejorada del Campo. 
Para entrar en el estableci
mientos los ladrones causaron 
daños en el cierre de protec
ción, rotura de las cerraduras 
de las puertas de entrada y 
reventamiento de dos máqui
nas recreativas. De los ladro
nes se sabe que fueron cuatro 
individuos. ya que fueron vis
tos por un vecino de una 
vivienda próxima, pero se des
conoce su identidad. Tan sólo 
se sabe que se dieron a la fuga 
en un vehículo de color oscu
ro. 

Los autores del robo se lleva
ron del interior del bar "For
mas" 500.000 pesetas en dine
ro, un equipo de música de la 
marca "Pioner" y dos botellas 
de güisqui, todo ello valorado 
en unas 740.000 pesetas. 

Dete1ido por u1 delitO 
camra la salud pública 

Sobre las 4'45 horas del día 
31 de octubre, como conse
cuencia de un control policial 
efectuado por fuerza de la 
Guardia Civil de Campo Real 
en el centro comercial de 
Eurovillas, fue detenido Fer
nando GM, nacido en Madrid y 
con 29 años de edad, domici
liado en la urbanización de 
Eurovillas. Fue detenido por 
un supuesto delito contra la 
salud pública, al haberle sido 
incautadas en el interior del 
vehículo de su propiedad 16 
bolsitas conteniendo cocaina, 
cada una de ellas una canti
dad indeterminada. 

Robaro1 di1ero v electos 
e1 u1a empresa 

Durante la madrugada del 
día 8 de noviembre se cometió 
un robo con fuerza en las 
cosas en la empresa Mendoza 
Cook, S .L.. situada en la loca
lidad de Mejorada del Campo. 
Autores desconocidos sutraje
ron del interior de la misma 
tres ordenadores, tres impre
soras, tres calculadoras eléc
tricas, una máquina de escri
bir, un fax, una máquina eti
quetadora, una vaporeta, una 
cortadora de fiambre, 180 
latas de atún de cfnco kilos y 
710.000 pesetas en dinero. 
Los autores del robo forzaron 
la puerta corredera de acceso. 
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se llevaron electos par valar de 200.000 pesetas 

le hicieron un aguiero en la puena 
para desvalüade el piso 
Los ladrones hicieron un agujero en la puerta de un piso situado 
en la sena planta del número 14 de la calle Alejo Carpentier, 
situada en El Ensanche. De esa forma consiguieron entrar y des
valijar el piso. Los residentes en la vivienda faltaron ese día 11 
de noviembre cuando detectaron el robo entre las 8 de la maña
na y las 20'30 horas de la noche. Y cuando llegaron encontraron 
la puerta abierta con el agujero realizado a la altura de la cerradura. 

En el interior de la vivienda 
encontraron varias habitacio
nes revueltas. Los ladrones 
consiguieron llevarse un 
video, una televisión, una 
colección de compact disc y 
efectos diversos, todo ello valo
rado en 200.000 pesetas. 

La policía insiste en que 
cuando se detecte la presencia 
de algún sospechoso alrededor 
de las viviendas se llame al 
teléfono 091. La llegada de los 
policías puede servir para 
identificar al sospechoso y en 
caso de que se haya producido 

algún robo se le pueda detener 
con cargos para su presenta
ción en el juzgado. 

Muchas veces los ladrones 
de pisos buscan la vivienda 
adecuada para cometer su 
robo. En frecuentes ocasiones 
se hacen pasar por mendigos 
que van pidiendo y cuando 
encuentran un piso en el que 
no hay nadie y que en los alre
dedores tampoco hay vecinos 
que puedan alertar a la poli
cía, es cuando ponen todos los 
medios para entrar y robar en 
el interior. 

Sucedió en leiorada del Campo 

Encontraron una granada de mortero 
cuando cargaban un contenedor 

A las 9 horas del día 28 de 
octubre, miembros de la Poli
cía Local de Mejorada del 
Campo hícieron entrega en las 
dependencias oficiales del 
puesto de la Guardia Civil de 
la misma localidad de una gra
nada de mortero y manifesta
ron que la misma se ia había 
encontrado un empleado del 
servicio de basuras, cuando 
cargaban un contenedor en el 
camión de la basura en la calle 
Virgen de las Angustias de 
dicha localidad. 

Este hecho se puso en cono
cimiento del cuartel general de 
Artillería en Madrid y sobre las 
11 horas de dicho día se per
sonaron dos oficiales y un 
suboficial de la Academia de 
Ingenieros de Hoyo de Man
zanres, quienes examinaron el 
proyectil y comunicaron que 
se trataba de una granada de 
mortero de 60 mm, sin marca 
ni numeración, de lo que 
dedujeron que podría tratarse 
de un proyectil de procedencia 
extranjera. 

un grupo de cazadores halló el cadáver 
de un anciano desaparecido 

Sobre las 11'45 horas del 
pasado domingo día 15 de 
noviembre, un grupo de caza
dores encontró en el paraje 
denominado Barranco del 
Peral, en el término municipal 
de Driebes (Guadalajara), al 
que se habían desplazado 
para cazar, el cuerpo sin vida 
de Anastasio Gárgoles Suárez, 
de 87 años de edad, el cual fal
taba de su domicilio desde 
hacía diez días, pues había 

salido el día 5 de noviembre y 
no había regresado a su casa. 

Durante este tiempo agentes 
de la Guardia Civil han rastre
ado la wna tratando de locali
zarlo. De hecho, el sábado 
anterior un equipo de Grupo 
Especial de Actividades Suba
cuáticas. conocido como 
GEAS, estuvo realizando tra
bajos en la zona del río Tajo, 
con resultado negativo, como 
resulta evidente. 

Tiran perdiganes 
a los cerdas 

El pasado miércoles, día 18 
de noviembre, sobre las 16'40 
horas fue requerida la presen
cia de la policía en la finca la 
Esgaravita, ya que alguien -
al parecer, algunos jóvenes
se dedicaban a tirar con esco
peta perdigonazos a los cer
dos. Los perdigones eran dis
parados desde un montículo 
de tierra situado en las inme
diaciones. La policía acudió a 
la finca sin que por el momen
to se haya tenido conocimien
to de la localización e identifi
cación de los autores de este 
hecho. 

Por otra parte, y sin que ten
ga relación con el caso ante
rior, algunos vecinos residen
tes en chalés situados cerca 
de la finca de la Esgaravita 
están molestos. El motivo de 
sus molestias es el pasto de 
las ovejas pertenecientes a 
esta finca por los aledaños de 
los chalets sin que haya auto
rización para ello, con las con
secuencias de malos olores y 
todo el terreno sucio de excre
mentos. 

eones de tráHca 
por obras en la N-11 
el próxima día 24 

Con motivo de las obras que 
el ministerio de Fomento lleva 
a cabo en el PK 50'500 de la N-
11, dentro del término munici
pal de Guadalajara, consis
tentes en la adecuación del 
puente situado a la altura de 
"Los Faroles", el próximo día 
24 se producirán una serie de 
alteraciones al tráfico que se 
extenderán desde las 12 de la 
mañana hasta las 5 de la tar
de, manteniéndose la circu
lación por vías alternativas 
que se señalizarán conve
nientemente. 

Las actuaciones previstas y 
sus horarios son los siguien
tes: 

- De 12 a 15'30 horas: la 
circulación se mantendrá úni
camente por un carril en 
ambos sentidos. 

- De 15'30 a 15'35 horas: 
se cortará totalmente el senti
do hacia La Junquera. 

- De 15'35 a 15'40 horas: 
se cortará totalmente el senti
do hacia Madrid. 

- De 15'40 a 16 horas: rea
nudación del tráfico por un 
carril en cada sentido y por 
desvíos alternativos. 

- De 16 a 17 horas: se pro
ducirá un corte total en ambos 
sentidos utilizándose desvíos 
por itinerarios alternativos. 
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Luna rota en El Postre 

Fracturaron las lunas de los escaparates en dos pastelerías 

los ladrones v vándalos son golosos 
Los delincuentes son imprevisibles y a veces no es el afán de conseguir dinero vendiendo lo que 
roban lo que los mueve para delinquir. Eso sí, lo que hacen por encima de todo es causar daño, 
un trastorno que en muchas ocasiones es mayor que lo que se llevan. Si no, baste advertir el 
botín conseguido en la pastelería 'El capricho', situada en la avenida de Reyes Católicos. El 
ladrón se llevó una tarta, o quizá unos pasteles. Puede que ni siquiera tuvieran el mejor aspecto 
si como parece, les cayeron encima los cristales de la luna del escaparate. 

Y si eso ocurrió en "El Capri
cho", en "El Postre" el ladrón o 
vándalo de turno fracturó la 
luna del escaparate y no se lle
vó nada. Su propietario confir
mó a PUERTA DE MADRID 
este extremo y comentó su 
enfado por haber sido objeto 
de una acción que le ha oca
sionado un trastorno impor
tante porque la luna es gruesa 
y de gran tamaño, pero ni 
siquiera puede tipificarse como 
delito contra la propiedad, ya 
que, según explicó, no ha 
echado en falta absolutamente 
nada. De hecho, el autor de la 
fractura de la luna del escapa
rate en la madrugada del sába
do 14 de noviembre ni siquiera 
tuvo acceso al interior del esta
blecimiento, situado en la calle 
Tinte. Fue la Policía Local la 
que advirtió lo ocurrido al 
patrullar por la zona. 

Una de las cuestiones anali
zadas en medios policiales es 
que las obras de la calle Tinte 
pudieron facilitar la actitud 
del ladrón, que se quedó en un 
intento fallido, o del vándalo, 
que rompió el cristal por el 
simple placer de hacerlo. Esas 
obras hacen que el tránsito 
por esta calle sea mucho 
menor y las condiciones más 
favorables para la labor delic
tiva. Sin embargo, fuentes 
policiales advirtieron a PUER
TA DE MADRID que se ha 
incrementado el patrullaje por 
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la calle Tinte por las noches a 
fin de prevenir cualquier robo 
en los establecimientos y 
viviendas de la zona. 

El robo en "El ca1ñcho" 
El robo ocurrido en la bouti

que del pan y pastelería "El 
capricho" fue peculiar y anó
malo. El ladrón rompió la luna 
del escaparate a primeras 
horas de la noche del domingo 

15 de noviembre. La Policía 
Local llegó al lugar . minutos 
después de las diez de la 
noche quizá unos instantes 
después que el ladrón. El trán
sito por la avenida de Reyes 
Católicos, donde se encuentra 
este comercio, no es escaso. Al 
contrario, por alli suelen cir
cular coches y caminar perso
nas. Sin embargo, al ladrón 
solo le hicieron falta unos 
segundos. Con un objeto con-

Dos personas se sanan un control de la Guardia Civil 
Alrededor de las 3 horas de 

la madrugada del domingo dia 
15 de noviembre, en un con
trol preventivo de identifica
ción instalado por la Guardia 
Civil a la altura del kilómetro 
41'950 de la carretera N-II en 
sentido Madrid y término 
municipal de Azuqueca de 
Henares, un turismo Seat 
Toledo con matrícula de 
Madrid que era ocupado por 
dos personas hizo caso omiso 
a las indicaciones de alto rea
lizadas por los agentes y conti
nuó su marcha sin detenerse. 
El vehículo fue abandonado en 
el kilómetro 39'400 de la N-11, 
por lo que se presume que sus 
ocupantes pudieran huir a 
pie. Registrado el vehículo, en 
su interior fueron encontradas 
diecisiete cajas de bombones y 

doce de chopen, posiblemente 
procedentes de algún robo, lo 
que explicaría la actitud de las 
referidas personas. 

Das heridas 
al volcar un turismo 

Hacia las 11 horas del sába
do día 14 de noviembre, en el 
kilómetro 41'750 de la N-II, 
término de Azuqueca, se pro
dujo un accidente al salirse de 
la vía por su margen derecho y 
volcar en forma de tonel un 
turismo Opel Kadett 1. 6 con 
matricula de Madrid. El coche 
era conducido por Santiago 
CC y ocupado por Sacramento 
de la F.D., ambos de 68 años, 
los cuales resultaron heridos 
ccon carácter leve y grave res
pectivamente. 

Luna rota en El Capricho .......... 

tundente golpeó la luna del 
escaparate, un cristal blinda
do que rompió para apoderar
se de una tarta o una bandeja 
de pasteles. La fractura del 
cristal pudo afectar a los pro
ductos sustraídos. A conti
nuación se dio a la fuga. 

La Policía Local, que llegó 
segundos después al lugar de 
los hechos, vigiló el estableci
miento hasta que llegó el propie
tario y se hizo cargo del mismo. 

Detenido 
par lalsilicar 
el permiso de conducir 

Evencio PA, de 25 años de 
edad y vecino de Algete, fue 
detenido sobre las 4 de la 
madrugada del día 7 de 
noviembre por fuerzas de la 
Guardia Civvíl, por un delito 
de falsificación de documento 
público. 

Al serle requerido por los 
agentes su permiso de con
ducción, presentó uno que 
causó sospechas debido a su 
textura, composición e impre
sión. Practicadas las gestiones 
pertinentes con la Central 
Operativa de Serv.icio de la 
Gardia Civil, los agentes tuvie
ron conocimiento de que el 
detenido carece de toda clase 
de permiso de conducir. 
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El fallecido apareció en la presa de Cayo, en avanzado estado de descomposición. La policía acordonó inmediatamente la zona. 

la Policía Nacional imenta reconstruir los úmmos días de su Vida 

El hombre que fue encontrado 
muerto en el río pudo ser asesinado 
A falta de las pruebas que el instituto de toxicología enviará al juzgado de guardia de Alca
li que se hizo cargo de la investigación, la comisaria de Policía Nacional trabaja con la 
hipótesis de que el hombre que fue encontrado muerto en el río Henares el viernes 6 de 
noviembre fue asesinado. Fuentes policiales así lo reconocieron a PUERTA DE MADRID, 
aunque por el momento se desconoce el modus operandi, la forma en la que se le dio muer
te. Sí se sabe en cambio que en la autopsia realizada se debieron de encontrar algunos 
indicios que han hecho conveniente profundizar en la investigación necrópsica. El estu
dio en el laboratorio también serviré para certificar con total seguridad la identidad del 
fallecido, algo que en los trabajos de investigación ya se contempla casi con toda seguri
dad. Y es en la reconstrucción de los últimos días de la vida de Francisco Javier C.P., de 
29 años, donde aparecen los primeros indicios de que sufriera una muerte violenta. 

Para empezar fue la extraña cido, Flaviano Plaza. De formaba parte del "lumpen" de 
aparición del coche, junto al hecho, la aparición del cadá- los consumidores de heroína. 
rio Henares y cerca del lugar ver en el Henares hizo a la De hecho, no se trataba de 
donde después apareció el Policía Nacional cotejar las una persona sin domicilio 
cadáver, así como la misterio- caracteristicas del menciona- conocido, como se llegó a pen
sa desaparición del dueño, lo do Flaviano Plaza con la ropa sar en el primer momento. Al 
que hizo concebir sospechas a del fallecido en el Henares; parecer tenía trabajo y un 
la Policía Nacional. Fue el 7 de sólo cuando se pudo compro- negocio propio en un pueblo 
agosto cuando desapareció bar que no correspondían las de la provincia de Guadalaja
Francisco Javier C.P. y cuando caracteristicas, la Policía ra. Además, manejaba cierta 
fue encontrado el vehículo con Nacional comenzó a trabajar cantidad _de dinero .. 
las llaves puestas y las puer- en la hipótesis de que el cuer- Y es ahí donde radica otro de 
tas abiertas. po sin vida perteneciera al otro los misterios q':1e llevan a p~n-

Desde entonces figuraba desaparecido, Francisco Ja- sar en una posible muerte vio
como desaparecido, aunque vier C.P. lenta. Se tiene la certeza de 
por el hecho de residir en Gua- En definitiva, la aparición que cu~do Francisco Javier 
dalajara y por su condición de del coche y la desaparición de C.P . . salio d~ su casa ~n Gua
toxicómano su desaparición su propietario no habían dalaJara .Y VlilO a Alcala, lleva
no originó el revuelo que ha pasado desapercibidos para la ba consigo 30?.000 pesetas. 
causado la del otro desapare- Policía Nacional, lo mismo que De hecho ese dmero le fal~ba 

el lugar donde fue encontrado al ser enco?t:r~do su cadaver. 
el vehículo en el mes de agos- En su do~cilio fue encoi:tra

VESTUARIO llBORAl 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACJON 
-servicio a domicilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

TH.: 91 880 90 04 • Fax: 91 880 90 04 
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to. La zona del molino, detrás da ~tra rmpo~~e cantidad 
de la ciudad deportiva del Val de dmero, un millon de pese
es uno de los centros de con~ tas, pero le seguían faltando 
centración de toxicómanos en 300.000 p~se~s. 
Alcal - Otro rmsteno que no ha 

a. pasado desapercibido fue la 
No era un drogadicto aparición entre sus ropas de 
marginal una cartera con 5.000 pese

tas, según explicó un agente 
policial. Fuentes policiales comenta

ron a PUERTA DE MADRID 
que Francisco Javier C.P. no 

La investigación de los 
hechos ha recaído en el grupo 

La clave 
pueden ser 

soo.oaa 
pesetas can 

las que 
el taxic6mana 

sali6 de su 
casa en 

Guadalajara 

segundo de policía judicial de 
la comisaria de Alcalá. Se tra
ta de un caso dificil, pero en el 
historial de este grupo que 
dirige el inspector Vicente 
Camanzano está la resolución 
del triple crimen del Gurugú 
-un caso dificilisimo de resol
ver, puesto que las pruebas 
eran minimas, prácticamente 
inexistentes-, el caso de la 
mujer que fue encontrada 
envuelta en cinta de embalaje 
bajo el puente Zulema, el caso 
del soldado que después de 
una reyerta en la calle Diego 
de Urbina falleció como conse
cuencia de las heridas sufri
das, y el caso del asesino del 
hotel de Madrid, un alcalaíno 
detenido por este grupo poli
cial de investigación. 

SE TRASPASA 
BAR DE COPAS 

Sin vecinos 
Con patio interior para terraza 
RENTA BAJA - MlN CENTRICO 

Tif.: 909 26 85 11 
(llamar de 22 a 23 horas) 
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Vecinos del barrio señalan el lugar donde cayó la víctima. En el suelo quedó el material sanitario con el que se atendió a la mujer. 

Milagrosamente salvó la vida, 
aunque se encuentra en la U.C.I. en estado muv grave Se 

desconocen 
los motivos 

llOI' los 
quecav6 

Una muier de 28 años se precipita 
al vacio desde un sexto piso ':.-::= 

Una mujer se precipito al 
vacio desde una ventana de su 
domicilio, situado en un sexto 
piso del portal número 8 de la 
calle Antonio Cabezón. El 
suceso tuvo lugar sobre las 
seis de la tarde del pasado 
martes 17 de noviembre. Los 
motivos por los que cayó no 
han sido todavía aclarados, 
aunque hay que destacar que 
la policía no encontró nada en 
la casa que pudiera indicar 
que la precipitada hubiera tra
tado de suicidarse. La mujer, 
Marta H. S., sufrió heridas 
muy graves. Al cierre de esta 
edición se encontraba ingresa
da en la Unidad de Cuidados 
Intensivos del hospital de la 
Princesa, en Madrid, al que fue 
trasladada desde el hospital 
Principe de Asturias. Agentes 
policiales consultados declara
ron que tenía fracturadas 
ambas piernas, mientras que 
testigos presenciales señala
ron que la víctima tenía el ros
tro muy amoratado y con 
abundante sangre. También 
sufrió lesiones internas. Pro-

REZA nueve Avemarías 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

I.M.L. 
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bablemente el hecho que la 
salvó es que cayó en el cesped 
de un parque situado justo 
debajo de su casa, lo que 
amortiguarla un tanto la caí
da. Según testigos presencia
les, acudieron al lugar del 
suceso cerca de quince policí
as, así como la UVI móvil del 
servicio de urgencia del INSA
LUD con base en el hospital 
Príncipe de Asturias. Los 
médicos atendieron a la vícti
ma en el mismo lugar de la caí
da durante más de media hora 
antes de trasladarla al hospi
tal, acompañada por su mari
do. La mujer tiene 28 años. 
Está casada y tiene una niña 
de ocho años y un niño de tres. 
El accidente tuvo lugar en la 
calle José Serrano (situada en 
el barrio del Chorrillo}, a la que 
daba el balcón del domicilio de 
la accidentada, situado en la 
parte posterior del bloque .. 

Entre los vecinos había dife
rentes versiones de lo sucedi
do. Un grupo dl! vecinos mani
festaba estar seguros de que la 
mujer se había arrojado al 
vacío, puesto que las ventanas 
de su bloque son demasiadas 
altas para haber tropezado y 
caído. Incluso alguno de ellos 
llegó ¡_i reseñar que pensaba 
que el matrimonio podía tener 
problemas de dinero, puesto 
que durante unos días habían 
tenido un cartel de venta colo
cado en el piso. Además decla
raron que sufria frecuentes 

depresiones. Otro grupo de 
vecinos declaraba todo lo con
trario; opinaban que la mujer 
no tenia ningún motivo para 

tirarse, y aseguraban que ésta 
se había caído mientras inten
taba limpiar las ventanas de 
su habitación . 

COMUNIDAD DE MADRID 
• CUERPO AUXILIAR 

AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

• CUERPO AUXILIAR 
•CONSERJES 
• SUBALTERNOS 

CORREOS 
• AUXILIARES DE 

CIASIFICACION Y REPARTO 

e/ Teniente Ruiz, 1 
(Cuatro Caños) 
Tlf.: . 91-889.60.64 
Alcalá de Henares 
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Oleada de robos a comercios en las zonas 
de neves Católicos v Puerta del Vado 
Dos establecimientos de venta de productos de ••Todo a 100" sufrieron sendos 
robos durante el pasado fin de semana. En ambos casos, los ladrones utilizaron 
el mismo método para entrar en la tienda: rompieron una de las lunas del local. 
Estos hurtos se encuadran dentro de la ola de robos a comercios que estan pade
ciendo las zonas de Reyes Católicos y Puerta del Vado en el último mes. 

El primer robo ocurrió la 
madrugada del sábado 14 de 
noviembre en el comercio 
"Gran Bazar", situado en la 
calle San Asturio Serrano. Los 
ladrones rompieron la luna de 
la puerta de entrada al esta
blec:imento, llevándose algu
nos objetos de su interior. El 
segundo robo se produjo en la 
madrugada del domingo al 
lunes en el establecimiento 
"Susi 100". En esta ocasión se 
recurrió al mismo sistema 
para desvalijar la tienda: rom
pieron la luna de la puerta de 
entrada, llevándose unas 
quince o veinte figuras decora
tivas. El dueño, Jesús Rayo, 
tuvo que permanecer toda la 
noche en la tienda, puesto que 

TALLER 

la luna estaba rota y cualquie
ra podía entrar de nuevo al 
local. Esta ha sido la quinta 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 

vez que este comercio sufre un 
robo en dos años; el último fue 
hace seis meses. Rayo declaró 

que "la zona de Puerta del 
Vado es muy insegura, ya que 
aqui sufrimos robos todos los 
días". Considera que la pre
sencia policial en el barrio es 
muy escasa: "Por aqui sólo 
vemos de vez en cuando a 
algún policia de barrio con su 
moto". También quiso dejar 
constancia de que los fines de 
semana los comerciantes del 
barrio sufren las consecuen
cias del paso de los jóvenes 
por el área de bares conocido 
como "la zona": "Los fines de 
semana la calle está fatal . Las 
botellas rotas por ahí tiradas, 
suciedad ... Esto es malvivir". 

DE PELETERIA 
cpi{ar o/ a[enciano 

Zorro, Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota. 

Centro Profesional 

•La piel a su medida" 

Más de 20 años de experiencia .... Et•c•, •¡-1 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
c/ Daoiz y Velarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan I) 
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Panasonic / Technics 
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¡¡A LOS MEJORES PRECIOS!! 

C/ Almería, 3 
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El alcalde v el conceial de Servicios eolicaron 
que el matadero está a punto de recibir la licencia de la CAM 

"En diciembre COOlenzamos a Dllta(' 
El ayuntamiento espera únicamente que llegue la licencia sanitaria de la CAM para poner en 
funcionamiento el matadero municipal; una vez realizada la inspección a cargo de los técni
cos, sólo queda el trámite administrativo de recibir la licencia que permita el inicio de los tra
bajos. El alcalde, Bartolomé González, y el concejal de Servicios, Javier Femández "1>ad, visi
taron las instalaciones y comprobaron toda la reforma realizada en el matadero. Ambos anun
ciaron la inminente apertura de las instalaciones: "En el mes de diciembre comenzamos a 
matar", precisaron para afirmar a continuación que "tenemos el mejor matadero de la región". 

El alcalde y el concejal de celias alcalaínas y de allí don- tener el peor matadero de la 
Servicios aseguraron desde de los ganaderos lleven sus comunidad de Madrid, con 
ese punto de vista que en piezas, carne sacrificada en criticas en todos los sitios y 
Navidades habrá en carni- Alcalá: "Hemos pasado de con inspecciones desfavora-
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BDltolomll 
GOlldlez ......... .... __ _ 

-....... 
relllOdellldas: .......... ........ 
matadero de 

lareg....-

bles, a tener ahora el mejor 
matadero de la región. Pode
mos presumir de ello gracias 
al esfuerzo económico que ha 
hecho el ayuntamiento junto 
con una subvención del plan 
PRISMA, es decir, con fondos 
de la CAM", explicó Bartolomé 
González para añadir que "se 
ha tratado de que en el mata
dero se utilicen las últimas 
tecnologías y sobre todo, dar 
un servicio digno en la ciudad 
de Alcalá". 

Javier Femández afirmó que 
"los inspectores sanitarios ya 
han estado en el matadero, y 
el martes 17 de noviembre se 
les envió un cronograma en el 
que les dábamos la fecha en la 
que concluíamos los trabajos 
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de limpieza. Después de solu
cionar algún pequeño detalle 
que queda por resolver, calcu
lamos que la próxima semana 
tengamos en Alcalá el número 
de registro sanitario, que es el 
que nos da la apertura del 
establecimiento". 

El concejal del PP añadió 
que "del matadero de Alcalá 
van a volver a salir reses 
sacrificadas como venían 
saliendo hacia los diversos 
puntos de la geografia que 
venían a sacrificar aquí". La 

inversión inicial fue de 50 
millones de pesetas y un 
modificado posterior en torno 
a 12 millones, es decir, en 
total la reforma del matadero 
para acondicionarlo a la legis
lación comunitaria, ha costa-

do 62 millones de pesetas 
todo lo que ha sido la renova
ción, los nuevos servicios y 
maquinarias que ha habido 
que instalar para lograr que 
éste sea el mejor matadero de 
la región", concluyó el alcalde. 
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Enlace Canalda Soto -Félix Ruiz 
Maria Isabel Felix Ruiz y Julio Canalda Soto contrajeron 

matrimonio civil el pasado sábado 14 de noviembre, en el salón 
de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá. El concejal Pedro Escri
bano fue el encargado de formalizar esta unión, en presencia de 
los padrinos, Juana Soto, madre del novio, y Antonio Félix, 
padre de la novia, y de los casi 190 invitados a la boda. A la cere
monia siguió el banquete nupcial, que tuvo lugar en el restau
rante Cisneros. 

De raso natural era el vestido que lucía Maria Isabel, del que 
destacaban las mangas y el cuerpo de guipur. Julio se decantó 
por un traje gris con chaleco. 

La feliz pareja, que establecerá su residencia en Alcalá, ha via
jado hasta Cuba para disfrutar allí de su luna de miel. 

Isabel tiene 26 años y trabaja como cajera en un hipermerca
do de bricolage. Julio, por su parte, es un año mayor y compa
gina sus estudios de Administración y Gestión Pública con su 
trabajo en el hospital de Alcalá. 

Enlace Hernández Manín -Vindel Sánchez 
Susana Vindel Sánchez y Gregorio Hernández Martin contra

jeron matrimonio civil en el salón de Plenos del Ayuntamiento de 
Alcalá el sábado 14 de noviembre, en una ceremonia que fue 
presidida por el concejal Pedro Escribano, por delegación del 
alcalde. Actuaron como testigos Francisca Martin, madre del 
novio, y Juan Carlos Vindel, hermano de la novia. 

Susana lucía un precioso vestido en raso, con el cuerpo bor
dado, escote redondo y manga larga. Y Gregorio vestia un traje 
oscuro con chaleco. Una vez convertidos en marido y mujer, y 
acompañados de sus invitados, más de ún centenar de familia
res y amigos, la feliz pareja se trasladó al restaurante Tupama
ro, donde celebró el convite nupcial. Los recién casados se 
encuentran disfrutando de su luna de miel en Santo Domingo. 

Susana tiene 25 años y trabaja como dependienta en un 
comercio. Gregorio tiene 26 años y es mecánico. 
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Enlace Canalda Merino -Saldaña Alvarez 
Marisa Saldaña Alvarez y Juan Carlos Canalda Merino con

trajeron matrimonio en la parroquia de Santa Maria el pasado 
sábado 7 de noviembre. Los padrinos del enlace fueron Julia 
Merino, madre del novio, yDomingo Saldaña, padre de la novia. 
Llevando las arras y los anillos estuvieron dos pequeños sobri
nos de los contrayentes. 

Tras la ceremonia religiosa, los 280 invitados se trasladaron al 
restaurante Foguet a disfrutar del convite nupcial. 

El flamante matrimonio ha disfrutado de una corta pero inten
sa luna de miel en Alicante. 

Marisa y Juan Carlos, novios desde hace tres años, establece
rán su residencia en Alcalá de Henares, ciudad a la que están 
ligados ambos. Marisa es nacida aquí y también toda la familia 
de Juan Carlos, aunque él nació y vivió durante 20 años en Aus
tralia. Él trabaja en las oficinas que una compañia de transpor
tes australiana tiene en el aeropuerto de Barajas y ella es secre
taria de dirección. 

Enlace Fernández Serrano -Bravo lópez 
Noemi Bravo López y Angel Fernández Serrano, después de 

tres años y medio de noviazgo, contrajeron matrimonio el pasa
do sábado 14 de noviembre en la parroquia de Santa Maria. Los 
padrinos del enlace fueron Mari Angeles Serrano, madre del 
novio, y Maxi Bravo, padre de la novia. Noemi lucía un vestido 
color crema, con cuerpo bordado y falda evasé, y el velo sujeto 
con una preciosa diadema. Angel escogió para la ocasión un ele
gante traje oscuro. 

El convite nupcial se celebró, tras la ceremonia religiosa, en el 
restaurante El Foguet y al mismo asistieron los 125 invitados 
con los que la pareja quiso compartir tan importante dia. 

Los recién casados se encuentran en estos días disfrutando de 
su luna de miel en la capital de Portugal, Lisboa. 

Noemí tiene 23 años y trabaja en una inmobiliaria y Angel tie
ne 26 y es transportista. 

PUERTA de Madrid 



En breve c1meozarán las 1bras en un p11í11n1 
industrial sbad1 iunt1 a la canetera de oaaanz1 

la 1n de Alcalá entrará en 
tuncionamiento en primavera 
El alcalde de Alcalá. Bartolomé González. y el concejal de 
Tráfico. Javier Fernández Abad. visitaron el miércoles 18 
de noviembre el solar de 8.100 metros cuadrados situado 
en el polígono industrial Camporroso. junto a la carrete
ra de Daganzo. el cual fue cedido por el ayuntamiento a 
la comunidad de Madrid para la construcción y explota
ción de una estación de Inspección Técnica de Vehículos 
(ITV). Según el alcalde y el concejal de Tráfico las obras 
se iniciarán en breve y se calcula que en primavera podrá 
estar completada y en funcionamiento la instalación. 

El llllfllUe automovilístico de 
Alcalfl es de 70.000 vehículos 

Bartolomé González explicó 
que "la de la 11V es una de las 
reivindicaciones históricas de 
los alcalaínos. Desde hace 
mucho tiempo se ha reivindi
cado que en Alcalá tuviéramos 
una 11V y es algo que nosotros 
hemos compartido puesto que 
no entendíamos que los alca
laínos tuviéramos que ir a 
Guadalajara, a Coslada o a 
Algete para pasar la inspec
ción cuando en nuestra ciu
dad tenemos un parque auto
movilístico de aproximada
mente 70.000 vehículos". El 
alcalde afirmó que "en Alcalá 
tenemos las condiciones nece
sarias para tener una 11V". 

El máximo edil complutense 
aseguró que "ha sido una ges
tión laboriosa con la comuni
dad de Madrid; fue una de 
nuestras primeras nego
ciaciones ante el gobierno 
regional y por fin conseguimos 
que se nos concediera la 11V 
en Alcalá". 

industrias se asienten en 
nuestra ciudad". 

El alcalde aseguró que "cal
culamos en primavera, en tor
no a los meses de mayo o 
junio, los alcalaínos podrán 
hacer uso de la estación de 
11V en Alcalá con lo que ten
dremos un nuevo servicio que 
era muy necesario. Ha tenido 
que ser el PP en la comunidad 
de Madrid y en el ayuntamien
to de Alcalá el que ha conse
guido traer a nuestra ciudad 
una estación de 11V". 

Javier Fernández Abad 
explicó que la CAM le adjudi
có la construcción y explota
ción de la I1V a la empresa 
'General de Servicios 11V', que 
es la que tiene la adjudicación 
de Coslada: "El crecimiento 
del parque automovilístico 
desde 1993 viene siendo de 
un diez por ciento anual. Con 

El concejal de Tráfico, y el alcalde,. en los terrenos del polígono 
Camporroso, situados entre el polígono Azque y la finca La 

peruana, donde se ubicará la futura estación de ITV. 

la 11V se consigue un impor
tante ahorro para los alcalaí
nos que no van a necesitar lle
var su coche a Guadalajara, a 

Coslada o a Algete. Ningún 
alcalaíno va a tener que salir 
fuera de Alcalá para pasar la 
11V". 

La parcela que el ayunta
miento le ha cedido a la comu
nidad de Madrid tiene 8.100 
metros cuadrados y está en el 
polígono Camporroso, junto a 
la carretera de Daganzo. La 
empresa a la que la CAM le ha 
adjudicada la 11V ya ha solici
tado en el ayuntamiento la 
licencia de obras para comen
zar la construcción de la esta
ción: "En breve van a comen
zar los trabajos de movimien
to de tierras y esperamos que 
antes de que acabe el año se 
pueda poner la primera pie
dra", dijo Bartolomé González 
que añadió que "es un proyec
to muy necesario para Alcalá 
que también va a servir como 
revulsivo industrial para esta 
zona de la ciudad que está en 
expansión. Aunque se trata de 
una zona con polígonos 
industriales privados, pienso 
que es importante que las 
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Comerciames v vecinos adVienen al avumamiemo de la destrucción del cenuo 

"la peatonalización es la última 
puñalada al casco histórico" 
La primera 'puñalada' la recibió el casco histórico de Alcalá con las obras de la calle Mayor hace 
más de diez años; la última la ha recibido con la peatonallzación de la plaza de Cervantes y ale
daños los festivos. Así lo cree un grupo de comerciantes y vecinos del centro citados por PUER
TA DE MADRID el domingo 15 de noviembre para hablar de los problemas que viven cotidiana
mente. "¿Por qué el ayuntamiento de Alcalá nos tiene tanta manía?". se preguntaba uno de los 
comerciantes. ¿"Qué le hemos hecho nosotros para que cada vez que deciden actuar en el cen
tro de la ciudad salgamos siempre peor de lo que estábamos?" Todos contestaron al unísono a la 
pregunta si creen que viven o pueden desarrollar su ~ctividad comercial o residencial mejor o 
peor con la peatonallzación: "Peor. Mucho peor", fue la respuesta. Una contestación que para el 
caso de los comerciantes, la gran mayoría de los citados fue aún más específica: "La peatonali
zación ha afectado primero a la hostelería, pero todos estamos perdiendo dinero en las condi
ciones en las que tenemos que desarrollar a diario la actividad comercial". 

Sin embargo las quejas de los 
comerciantes por las pérdidas 
económicas que ha podido tra
erles peatonalizaciones, insegu
ridad ciudadana, menos público 
paseando, etc, no es para ellos 
lo fundamental: "El problema no 
es exclusivamente nuestro. Con 
el centro muerto como está, 
pierde toda la ciudad, y no olvi
demos que próximamente puede 
ser declarada patrimonio de la 
humanidad". 

Carlos Blanco aseguró que "la 
peatonalización es una medida 
arbitraria y caprichosa que lle
van muchos años tratando de 
llevarlo a cabo. Todos los parti
dos políticos se ponen de acuer
do para ello. Los primeros que 
querian cerrar el tráfico eran los 

PUERTA de Madrid 

de JU; ahora dicen que es una 
barbaridad porque esto está 
muerto. Son las doce de la· 
mañana y apenas hay gente. El 
turismo no tiene fácil venir a la 
plaza, al casco histórico. No 
somos los comerciantes los que 
exclusivamente nos sentimos 
perjudicados, pero lo cierto es 
que no sé por qué a los comer
ciantes del centro nos tiene 
mania el ayuntamiento; no nos 
hacen ni puñetero caso". 

Este propietario de una perfu
meria en la calle Mayor aseguró 
que "tenemos el centro lleno de 
cables; lo curioso es que cuando 
la obra de la calle Mayor hicie
ron unos conductos por debajo 
para meter los cables y no hay 
ninguno metido. Nos han roba-

do en cada portal dos metros 
cuadrados para meter una ins
talación para la eléctrica y lo 
único que hacen es entrar rato
nes". Carlos Blanco añadió: "En 
mi casa tengo desde hace dos 
años un agujero para quitarme 
un farol. Todavía no me lo han 
puesto. El dia que llame yo a un 
albañil y a un pintor particular 
seguro que .el ayuntamiento me 
denuncia". 

"Que el ayuntamiento 
tenga un poquito 
de cordura" 

Antero Briega, propietario de 
varios establecimientos de cal
zado y piel en el centro de Alca
lá protestó porque "no sólo se 

nos perjudica a los comercian
tes sino a toda la ciudad. Alcalá 
puede ser declarada patrimonio 
de la humanidad dentro de poco 
pero no se han puesto los pila
res para que eso se consiga: si 
nos lo dan va a ser un premio 
por el que hay que dar gracias a 
la Virgen del Val o a Cristo ben
dito, pero ¿qué ha hecho el 
ayuntamiento de Alcalá para 
que haya un aparcamiento en 
condiciones en el centro para 
que el turismo tenga facilidades 
para venir? El sueño de los vein
tisiete concejales es que para 
venir al centro se tenga que 
aparcar en el Campo del Angel o 
en la isla de Cayo. Lo único que 
pido es que en el ayuntamiento 
haya un poquito de cordura, 
que en España se ve en muchos 
municipios que hay cordura". 
Briega añadió que "ahi está el 
caso de Santiago de Composte
la, Toledo o la misma plaza de 
Oriente, en Madrid, a treinta 
kilómetros de Alcalá. En todos 
los cascos históricos se pueden 
hacer aparcamientos pero en 
nuestra ciudad es un capricho 
del ayuntamiento que esto no 
sea posible. Y lo digo como alca
laino de cinco generaciones". 

"No hacen más que 
poner dificultades 
para venir al centro 
todos los días" 

Jesús Villapún, propietario de 
una drogueria, dijo que "el pro
blema no es sólo de los domin
gos, es de todos los días de la 
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semana. No hacen más que 
poner dificultades para venir al 
centro. Yo abriría al tráfico la 
calle Mayor. Pero hay muchos 
más problemas; la ciudad está 
sucia, no hay más que cables 
por todos los lados, carteles de 
hace cien años. El centro está 
muy abandonado". 

Jacinto Vega, propietario de 
un estanco y de una cafeteria en 
la calle Mayor, explicó que 
"quien más nota la peatonaliza
ción de la plaza de Cervantes los 
domingos es la hosteleria, un 
sector que es el que atrae al 
turismo. Las dificultades para 
venir al centro han hecho que 
estén cerrando algunos estable
cimientos los domingos. La 
solución es hacer un aparca
miento en el centro, no sólo 
para el turismo, sino también 
para los autobuses. Son las 
doce de la mañana de un 
domingo con sol y ahora mismo 
hay en la plaza 30 personas". 

Micaela Altés, propietaria con 
Jacinto Vega de un estanco y 
una cafetería aseguró que 
"deberiamos dar un premio para 
quien es capaz de llegar al casco 
histórico. La gente de Alcalá ya 
lo pasa fatal para venir al centro 
en coche, con que mucho peor 
lo puede pasar la gente de fuera 
que no conoce la ciudad. A la 
gente se la castiga por venir al 
casco. El ayuntamiento trata de 
matar el centro de Alcalá, no 
revitalizarlo. Si a la ciudad se la 
declara patrimonio de la huma
nidad no sé cómo se van a arre
glar para traer al turismo. La 
gente que pasea va por las ace
ras, no por las calzadas por muy 
peatonalizadas que estén. Esta
mos casi en el año 2000 y no se 
puede hacer venir a la gente de 
un barrio extremo andando". 
Para Micaela Altés, "las solucio
nes para el centro es que los 
políticos lo tomen con cariño, 
como lo tomamos todos los alca
laínos. Tienen que construir un 
aparcamiento pero de momento 
lo que tienen que hacer es qui
tar los bolardos y dejar entrar 
los coches". 
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Soluciones: Construir 
un aparcamiento y 
mientras tanto suspender 
la peatonalización 

Los reunidos comenzaron así 
a fijar algunas soluciones. Para 
ellos es fundamental suspender 
cualquier peatonalización en 
tanto no haya infraestructuras 
tales como aparcamientos y 
mejores condiciones para llegar 
al casco: "No nos oponemos a 
que la calle Mayor sea peatonal, 
pero los fines de semana en todo 
caso. La plaza de Cervantes en 
estas condiciones no puede ser 
peatonal. Hay que dar facilidad 
a la gente que viene aquí porque 
esto se queda vacío, y por la 
noche no digamos más. Hay 
una gran cantidad de robos, 
vandalismo, cristales rayados, 
gente tirada por los suelos, 
botellas rotas. Esto es un desas
tre". dijo Jacinto Vega. 

Fermin Pulido, propietario de 
una joyeria relojeria en la calle 
Cerrajeros aseguró que "la 
administración ha tenido siem
pre en Alcalá muy malos gesfo
res. No ha habido una adminis
tración, un ayuntamiento que 
se preocupe seriamente por la 
ciudad. Para ellos Alcalá es un 
puesto en el ayuntamiento, y 
cuando ha habido problemas y 
posibles soluciones, ha habido · 
enfrentamientos entre los políti
cos y entre los técnicos y no se 
ha hecho nada. No tienen la 
consciencia de que el pueblo les 
ha elegido para que gestionen 
los problemas de la ciudad. No 
lo hacen ni lo harán mientras 
les consintamos que estén ahí". 

"Esto es ruinoso" 
Los comerciantes saben per

fectamente que las peatonaliza
ciones y las dificultades que hay 
en el centro para que se pueda 
llegar desde fuera de Alcalá o 
desde cualquier barrio periférico 
son un grave problema econó
mico para ellos: "Claro que 
hemos notado económicamente 
todos estos problemas. Desde 

Comerciantes y vecinos delante de los bolardos 

que empezaron las obras de la 
calle Mayor hace más de diez 
años, el centro no ha levantado 
cabeza. El ayuntamiento tiene 
que tratar el casco histórico con 
cariño y no tomar medidas 
caprichosas, medidas políticas 
que no tienen ningún sentido. 
El centro está totalmente olvida
do. Con una plaza de Cervantes 
tan amplia, con una calle Mayor 
tan amplia y con unos soporta
les que permiten que la gente 
pasee haga frío o haga calor, 
llueva o nieve, ¡qué afán tienen 
con cerrar! Peatonalizar una ca
lle no es cerrarla y estos siguen 
pensando que peatonalizar es 
poner bolardos y eso no es así", 
manifestó Carlos Blanco. 

Fermín Pulido añadió que 
"desde que se peatonalizó la 
calle Mayor y se ha peatonaliza
do la plaza de Cervantes no se 
ha beneficiado al visitante. Al 
turista se le obstaculiza para 
que llegue al centro". 

Carlos Ceballos, propietario 
de una confiteria en la calle Ma
yor, se siente como uno de los 
grandes perjudicados por la 
peatonalización de la plaza de 
Cervantes los domingos y festi
vos: "Evidentemente perjudica a 
todos los comercios en general 
pero en particular nos perjudica 
a los que nos dedicamos a la 
hosteleria y a pastelerias y con
fiterias. Somos establecimien
tos que abrimos casi las veinti
cuatro horas del día pero nos 
impiden desarrollar nuestra 
actividad comercial poniendo 
dificultades a que vengan los 
clientes. Los turistas y los mis
mos alcalaínos, cuando ven 
todos los problemas que tienen 
para llegar al centro lo normal 
es que se desvíen y vayan a otro 
sitio, por ejemplo a Guadalaja
ra. Una persona que viene a 
visitar una ciudad para hacer 
turismo lo que no quiere son 
complicaciones y aquí se le dan. 
La única solución posible es un 
aparcamiento grande para los 
alcalaínos y para los visitantes. 
Si es q.ue vienes en coche, y 
cuando te dejan pasar, con me
día docena de coches la vía pú
blica está ocupada y no se pue-

de aparcar. Si te vienes a com
prar una camisa, lo más lógico 
es que te marches porque es 
más fácil que te la compres en 
otro sitio. Estamos en peores 
condíciones que cualquiera para 
desarrollar nuestro trabajo". El 
propio Carlos Ceballos afirmó 
que "si el ayuntamiento persiste 
en peatonalizar, lo que tendria 
que hacer el ayuntamiento seria 
subvencionarnos; el centro que
daria como una reliquia de la 
antigüedad y a los comerciantes 
que nos subvencionen". Carlos 
Ceballos añadió que "lo que es 
una vergüenza y bochornoso es 
que ante el ayuntamiento dejen 
por las tardes muchos aparca
mientos reservados para los 
concejales y los empleados que 
están totalmente vacíos. Eso-me 
irrita y me molesta mucho por
que se pierde mucho lugar para 
aparcar, ya que en el ayunta
miento casi no hay nadie". 

"Que los concejales se 
vengan a vivir al centro 
y no se vayan a Villalbilla" 

Jesús Villapún afirmó que "lo 
que tienen que hacer los conce
jales para saber qué ocurre 
aquí, es venirse á vivir al centro, 
y no como hacen, que se van a 
vivir a chalets a Villalbilla o a 
otros pueblos". Mariano Revilla, 
propietario de una tienda de 
electrodomésticos en la calle 
Ramón y Cajal, añadió: "Y si no, 
que se vengan al centro andan
do, como tiene que hacer mucha 
gente, que den ejemplo. Hay 
algunos que se meten por donde 
les da la gana y por ser conceja
les se quejan de que se les lleva 
el coche la grúa". 

Micaeia Altés dijo: "Con todos 
mis respetos, la gente viene a 
visitar al centro y no a los extra
rradios. El centro de cualquier 
ciudad es el espejo. Hay que 
facilitar que la gente pueda lle
gar cómodamente al centro por 
el bien de todos, no sólo del 
comercio. Estamos hablando de 
Alcalá, no de los comerciantes". 

Fernando Suárez, propietario 
de la pasteleria Salinas, explicó 
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Los comerciantes creen que la primera 'puñalada' fue en la calle Mayor 

que "cuando el otro día me vino 
un cliente desde fuera de Alcalá 
y me lo contó, casi estuve por 
darle un premio. A quien venga 
a la plaza hay que premiarle 
porque tiene tantas dificultades 
para venir hasta aqui que lo que 
menos podemos hacer es darle 
un premio. Aquí hay dos gran
des perjudícados, el comercian
te y los turistas. Los visitantes 
vienen a Alcalá a ver los monu
mentos de la ciudad, y ya tiene 
muchas dificultades para hacer
lo porque la mayoría o están 
cerrados, o tienen problemas de 
obras o de administración. Mu
chos monumentos no se pueden 
ver porque no están abiertos o 
no está organizado para que la 
gente lo vea. Resulta que a los 
turistas se les coarta cuando 
vienen pensando que Alcalá es 
una . ciudad que tiene opción a 
ser patrimonio de la humani
dad. No sé cómo vamos a poder 
serlo si no tenemos nada que 
enseñar, porque lo que se puede 
enseñar lo cierran. O sea, que ni 
pueden visitar monumentos, ni 
pueden llegar cómodamente". 

Fermin Pulido dijo que "hubo 
una propuesta de hacer un 
aparcamiento en los patios de 
las cárceles que son muy gran
des y están ahí abandonados. 
Ahí caben muchos coches pero 
al ayuntamiento nada más que 
se le ocurrió abrir el estercolero 
de atrás. Echaron dos camiones 
de grava y dijeron que ya habían 
hecho el aparcamiento. De qué 
narices nos vale ser patrimonio 
de la humanidad. Y de qué 
manera se ha impuesto la uni
versidad". 

Criticas a FECOllE 
yACOCAMA 

Los consultados no estaban 
muy de acuerdo con la actual 
junta directiva de la asociación 
de comerciantes de la calle 
Mayor y aledaños (ACOCAMA) 
ni con la de la federación de 
comerciantes del Henares 
(FECOHE). Jacinto Vega explicó: 
"Hace poco tuvimos una reu
nión con FECOHE en la Cámara 
de Comercio. El presidente nos 
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propuso que lo que teniamos 
que hacer era abrir los domin
gos. Pues nada, que venga el 
presidente de la FECOHE, que 
ahora está muy en el ajo metido, 
y a ver a quién se le va a vender 
algo un domingo, si no viene 
nadíe. Esto es algo que ya hasta 
hace gracia". 

El propio Jacinto Vega lanzó 
un mensaje al alcalde complu
tense, Bartolomé González: "Las 
elecciones están muy cerca y el 
casco histórico siempre le ha 
dado muchos concejales al PP. 
Pues posiblemente a lo mejor se 
lleve un chasco porque mucha 
gente vote en blanco". 

Antera Briega se preguntó 
"qué se hace en Alcalá aparte de 
engañarnos todos los políticos. 
Don Arsenio Lope Huerta nos 
equivocó y nos díjo que en la 
plaza de Palacio se podía cons
truir un aparcamiento. O don 
Florencia Campos, que nos díjo 
que se iba a construir el aparca
miento de la Vía Complutense 
en Atilano Casado. O el actual 
alcalde, que parecía que iba a 
dar vía libre a una propuesta de 
la Cámara de Comercio de cons
truir un aparcamiento en la pla
za de Cervantes desde el quios
co hasta la plaza de Rodríguez 
Marin. ¿Por qué nos engañan 
todos?" 

Inseguridad, mendicidad, 
vandalismo 

Los consultados afirmaron 
que "lo de la inseguridad, el 
vandalismo, la mendícidad, casi 
es mejor no tocarlo. Eso es una 
vergüenza. La peatonalización 
también impide que haya más 
seguridad porque por aquí no 
pasa la policía. El centro está 
desprotegido. Si a un señor le 
sucede algo en la calle Mayor o 
en la plaza de Cervantes un 
domingo, hasta que encuentre a 
alguien para que llame a una 
ambulancia o a la policía, le 
puede costar la vida porque no 
hay nadie que le pueda atender. 
Aquí puede patinar el que quie
ra, robar el quiera, pedir el que 
quiera, que no hay nadie que se 
lo impida", manifestó Fernando 
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Suárez. 
Hasta Juan Garrido, frutero 

en la calle Cerrajeros, ha sufrido 
el vandalismo por el simple gus
to de cometer un acto vandálico. 
Le quemaron el toldo de su fiu
teria: "Esto es el cuento de nun
ca acabar. Da vergüenza". Fran
cisco Rodríguez, propietario 
durante muchos años de una 
librería que ahora regenta su 
hijo, también se quejó: "Habrá 
mucha policía pero no se ve. A 
mi me da pena que la plaza de 
Cervantes esté despoblada por
que no dejan pasar los vehicu
los. La gente se va a otros sitios. 
A todos los que amamos Alcalá 
nos entristece esta situación". 

Jacinto Vega añadió que 
"algunos de nosotros estuvimos 
en la junta directiva de la aso
ciación de comerciantes de la 
calle Mayor y aledaños y no 
dejamos de pelearnos porque no 
consentiamos que nos pusieran 
los bolardos, no hemos consen
tido nunca que la plaza de Cer
vantes se hiciera peatonal. Pero 
ahora han cambiado las cosas y 
alguno de la asociación está 
muy contento con los bolardos y 
con todo. Les vamos a poner 
unas velitas a los bolardos para 
que por las noches se vean". 

"Para hacer una reforma 
no hacen más 
que ponerte trabas" 

El propio Jacinto Vega asegu
ró: "Seguimos con la lista de 
problemas: no hay aparcamien
tos, no hay seguridad, no hay 
iluminación, los bolardos los 
tienen que quitar, tienen que 
poner más papeleras porque en 
la calle Mayor casi no hay y son 
muy pequeñas, con lo cual se 
llenan enseguida. El corral de la 
Sinagoga no tiene ni una sola 
papelera, y tampoco en la plaza 
de los Irlandeses. A cualquier 
comercio que quiera hacer una 
reforma no hacen más que 
ponerles trabas. Ha habido 
comercios que han tenido que 
cerrar e irse a otro sitio por el 
problema de las fachadas. En 

una tienda llamada 'La pasarela 
del hogar' han cerrado porque le 
han obligado a cambiar la fa
chada y le suponia una inver
sión mucho mayor que el volu
men de venta. Se han ido a otro 
barrio". 

Antera Briega añadíó que "el 
problema de la seguridad no 
depende de ponernos bolardos, 
mandarnos motoristas o las 
'lecheras'. Harta falta un guar
dia estilo Jesús Pedreño o Víc-

-tor, el último que hemos tenido. 
Ellos lo llevaban divinamente 
encauzado". 

Fernando Suárez manifestó 
que "la mendicidad es un 
impuesto indirecto que tene
mos, que nos obligan a dar 
limosna a los 'pobrecitos' que 
hay por aquí. Y si no se la das te 
rompen una luna, te dan una 
patada a la puerta o te llaman 
'hijo de tal'. Eso son impuestos 
indirectos y no hay nadíe que 
les diga si tienen documenta
ción, o si están empadronados 
en Alcalá. ¿No hay nirigún poli
cía para eso? Y encima tenemos 
que estar soportando que te 
insulten, que te pidan, que te 
molesten y que te incordien. 
Además te echan a la clientela. 
Molestan a todo el mundo". 

Fermin Pulido dijo que "hay 
que tener mucho cuidado por
que en el establecimiento en el 
que entran no te puedes descui
dar. Se te llevan hasta las zapa
tillas. Y por la noche no díga
mos. Yo he tenido dos robos 
importantes pero no han encon
trado a nadie. Yo pienso. que 
unas veces es por desidia y 
otras porque no les interesa 
pero el caso es que a mí me 
robaron y de ello nunca más se 
supo". 

También se tocó el problema 
que para los pequeños comer
ciantes entraña la construcción 
de nuevos centros comerciales. 
Ahí Jesús Villapún se mostró 
irónico: "Que pongan diez más, 
que son pocos los que hay. Y 
que les lleven los gigantes y 
cabezudos. Todo lo que quie
ran". 

21 de noviembre de 1998 



ccoo considera aue todavía tanan 20 agentes 
en la plantilla para prestar un buen servicio a la ciudad 

8 nuevos policías locales 
iuraron su cargo 
La Policía Local de Alcalá cuenta con 8 nuevos agentes que juraron su cargo e~ el Salón 
de Plenos Municipal, el pasado 6 de noviembre, en presencia del alcalde de la ciudad, 
Bartolomé González, y el subinspector jefe de la Policía Municipal, Juan José Tamayo. 
Los jóvenes policías, con edades comprendidas entre los 21 y los 25 años, se han incor
porado al cuerpo después de superar un curso de formación en la Academia Regional de 
Estudios de Seguridad y realizar tres meses de prácticas en la ciudad complutense. 

Los nuevos agentes son: 
José J. Nieto Alonso, Diego 
Díaz Alandi, Juan J. Redondo 
Rubio, José M. Montesinos 
Sánchez, Francisco Raya Orte
ga, Javier Acedo Carvajal, 
José M. Pérez Macias y Juan 
C. Vacas Castillo. 

Con ellos se cubren vacantes 
y se refuerza la actual plantilla 
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de la Policía Local de Alcalá, 
según declaró el subinspector 
Tamayo, quien dijo de los nue
vos policías que mostraban 
"bastante vocación. Parece 
que se les ha imbuido la ilu
sión que hace falta, esperemos 
que la mantengan durante 
bastante tiempo". 

Bartolomé González, en una 

breve intervención en la que 
no faltaron los elogios para el 
cuerpo de Policía Local de 
Alcalá, insistió a los jóvenes 
agentes que colaboraran con 
sus compañeros, ya que tra
bajando en equipo se consi
guen siempre mejores resulta
dos. El primer edil comentó 
además a estos recién estrena-

dos policías que el Ayunta
miento actuaría prestándoles 
el apoyo que fuera necesario 
pero también sancionándoles 
con dureza si provocaran una 
situación que así lo requiriese. 

El delegado sindical de 
CCOO de la Policía Local de 
Alcalá, Jesús Chillerón, tras 
mostrar su satisfacción por la 
llegada de estos nuevos com
pañeros, destacó sin embargo 
que en Alcalá debería haber 
una plantilla de al menos 165 
policías, veinte más de los que 
existen en la actualidad. "Aho
ra mismo con los chavales que 
han entrado, nos faltarían 
unos veinte policías para que 
el factor humano estuviera 
cubierto. Hay que tener en 
cuenta que los nuevos barrios 
de la ciudad están muy dise
minados del centro y atender
los requiere un esfuerzo más 
grande. Esos nuevos distritos 
deben ser cubiertos con nue
vos policías y lo ideal sería 
una plantilla de 165 policías 
activos". 

Una mala noticia, según 
adelantó Jesús Chillerón, es el 
anuncio de la no convocatoria 
de las plazas que estaban pre
vistas para el año 2000. "Nos 
han comunicado que no se 
han ratificado en la nueva 
oferta de empleo las 1 O plazas 
de policía que se había acor
dado con nosotros para dentro 
de dos años. Para 1999 habrá 
9 policías más pero para el 
2000 no habrá ninguno, lo 
que es una noticia negativa". 
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los miausválidos alcalaíaos, 
aba1do1ados 1or el PP e IU 
se11 • .-1e1111• 11 re•resentame del PSOE. Pllll1 C1nzílez 

El pasado día 28 de octubre 
los representantes de las tres 
fuerzas políticas se reunieron 
con miembros de Amial (Aso
ciación de minusválidos de 
Alcalá) para conocer las accio
nes que el colectivo de disca
pacitados de Alcalá considera
ban que el ayuntamiento 
debía llevar a cabo para facili
tar su vida diaria, ya que 
nuestra ciudad no tiene hoy 
en día las infraestructuras 
necesarias para que los 
minusválidos se puedan 
desenvolver con completa nor
malidad por ella. Al finalizar la 
reunión, dichos representan
tes se comprometieron ha reu
nirse nuevamente con la aso
ciación el día 16 de noviembre 
a las 16:30 horas para concre
tar las soluciones que desde el 
ayuntamiento se habían com
prometido a dar a los proble
mas planteados por los disca
pacitados alcalaínos. Un 
redactor de PUERTA DE 
MADRID pudo comprobar 
que, pese al compromiso que 
los representantes de los tres 
partidos habían contraído con 
Amial, a la hora de la verdad 
sólo acudió a la cita el delega
do del Partido Socialista, Pablo 
González. Ni Marta Viñuelas 
ni José Miguel Polo, quienes 
representaron respectivamen
te al Partido Popular y a 
Izquierda Unida en la anterior 
reunión acudieron a la reu
nión, a pesar de que se les 
esperó durante una hora y 
medía. Tampoco acudió nín
gúna otra persona enviada en 
su lugar ni llamaron para 
anular la cita. 

Hermenegildo Figueras, pre
sidente de Amial,declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
"con este comportamiento los 
dos representantes de pp e ru 
han demostrado muy poca 
verguenza y una falta de res
peto a un colectivo de ciu
dadanos. Lo primero que 
deberán hacer es darnos una 
explicación, aunque me pare
ce que existe muy poca volun
tad de su parte". Del mismo 
modo, Rosa Escribano, miem
bro de la asociación, manifes
tó que "con esa actitud nos 
dejan claro que no quieren 
tener en cuenta nuestros dere
chos, escondiendo la cabeza 
debajo del ala". -

Los temas que se iban a tra
tar en esta reunión fueron los 
que quedaron pendientes de 
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solución en la reunión cele
brada el pasado 28 de octu
bre, de la que ya informó 
PUERTA DE MADRID: La 
rehabilitación de la sede, la 
facilitación a Amial por parte 
del ayuntamiento de un censo 
de los minusválidos residentes 
en Alcalá, el adecuamiento de 
los transportes urbanos a las 
necesidades de los minusváli
dos, la creación de una empre
sa mixta de creación de 

empleo para discapacitados 
entre Amial y el ayuntamiento, 
la eliminación de barreras 
arquitectónicas y la instala-

ción de un aseo para minusvá
lidos tanto en el mercado 
municipal como en el ayunta
miento. 
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los vecinos del Juncal exigen que Vicioso Hermanos 
deie de nroduclrles olores nauseabundos 

"Entre la depuradora v la empresa 
de tripas tenemos un cóctel 
insoportable de malos olores" 
"Huele a mierda podrida", dijo una mujer. "Aquí no hay quien pueda estar", afirmó otra veci
na de la zona del Juncal. "Nos da vergüenza que vengan visitas a nuestras casas porque se 
creen que el olor lo generamos nosotros". En el Juncal se agrede al olfato según se quejan los 
vecinos, porque "entre la empresa de las tripas y la depuradora tenemos un cóctel insoporta
ble de malos olores". La protesta de los vecinos se centraliza en el colegio Antonio Machado. 
La asociación de padres está haciendo llegar a los grupos políticos del ayuntamiento su que
ja por el permanente mal olor que les llega desde la empresa Vicioso Hermanos, que realiza 
un tratamiento de despojos animales para fabricar comida para gallinas, piensos compuestos 
y componentes para cosméticos, y que agrava los malos olores que también genera la depura
dora de aguas residuales urbanos situada junto al vivero de Reyes Católicos". 

"Tengo toda la casa llena de 
ambientadores eléctricos", dijo 
una mujer que añadió que "es 
que no hay quien pueda 
aguantar". Los vecinos se que
jan de que "huele como a ran
cio, es un olor muy fuerte que 
se nota en el colegio Antonio 
Machado, en la calle y en las 
casas, lo que pasa es que 
según de que parte venga el 
aire se nota más o menos". "Es 
un olor pestilente que se hue
le todo el día. Te da hasta ver
güenza de que te venga visita 
porque lo primero que les tie
nes que decir es que esto no es 
de nuestra casa, que es de 
una empresa que huele fatal; 
no te dejan ni ventilar las 
casas". 

"Si abro la ventana del salón 
para que se vaya el humo si 
has recibido visita, y la tienes 
que cerrar porque te da un 
asco que para qué", se quejó 
otra madre de alumno del 
colegio Antonio Machado que 
añadió que "en verano cuando 
empezó la empresa a trabajar 
se notaba mucho más porque 
las ventanas las tienes abier
tas. No teníamos más remedio 
que cerrar las ventanas y 
aguantarte el calor. Ahora qui
zá se nota menos dentro de tu 
vivienda porque al hacer frío 
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cierras la ventana, pero en la 
calle el olor que te viene es 
horrible". 

"El olor en la 
Ciudad Deportiva del 
Juncal es horrible" 

Según otra vecina, "cuando 
mi hijo sale de la Ciudad 
Deportiva del Juncal donde 
juega al fútbol, sále con mal 
cuerpo de la peste que echa la 
fábrica esa", y añadió que "se 
mezclan el olor de la depura
dora y de la fábrica de tripas y 
se organiza una combinación 
que da asco". La misma mujer 
aseguró que "sacas a tender la 
ropa recien lavada y cuando la 
metes en casa ya seca te hue
le mal, como a aceite rancio". 

Varias mujeres afirmaron 
que "el olor va a más; no se ha 
solucionado nada a pesar de 
que dijeron que ya lo tenían 
todo solucionado y que no iba 
a oler más. Esto es continuo y 
te produce vómitos del asco 
que te da, y dolor de cabeza. 
Es un olor que no se puede 
soportar". 

Los vecinos de la zona vol
vieron a invitar, como ya hicie-

ron con el problema de la 
depuradora, a los políticos del 
ayuntamiento a convivir con 
ellos un par de días: "Cedo al 
alcalde mi casa un par de días 
para que venga a dormir, o 
mejor, le invito a tomar el cafe
tito con pastas para que vea lo 
'bien' que huele. Que vengan y 
comprueben si es que han 
quitado ya el mal olor, como 
dijeron. En este barrio esta
mos discriminados; con la 
depuradora y con la fábrica de 
las tripas tenemos todos los 
frentes cubiertos. El otro día el 
mal olor llegaba hasta el 
Alcampo porque el aire iba 
hacia allí". 

"Nos consideran un 
barrio marginal porque 
no nos traen más que 
la mierda" 

Otra mujer aseguró que "nos 
consideran un barrio marginal 
porque no nos traen más que 
la mierda. Que venga a olerla 
el alcalde y que después opine, 
pero que no venga un par de 
minutos y se vaya, que se que
de que ya vera como huele. 
Nosotros no somos mierdas, 

somos personas que pagan 
impuestos igual que los que 
viven en la plaza de Cervan
tes". 

Otra madre afirmó que "a la 
empresa la cerraron cuatro 
dias porque los de las empre
sas de al lado se quejaban del 
mal olor. En esos cuatro días 
no hubo problemas pero al 
primer día que volvieron a 
abrir ya volvió el mal olor. Era 
mucho peor. Que pongan un 
filtro, que echen polvos, que 
hagan lo que sea, pero esto así 
no se puede aguantar". Una 
vecina se quejó también de la 
situación: "El problema es que 
el ayuntamiento autoriza a las 
empresas a ponerlas en fun
cionamiento, pero no les obli
ga a poner lo que tengan que 
poner para que no haya malos 
olores". Otra madre la replicó: 
"Pero es que esto no es el cen
tro. Si esto fuera la plaza_de 
Cervantes seguro que ya 
habrían puesto los medios 
necesarios". 

Un alumno del colegio Anto
nio Machado de seis años de 
edad dijo que "en la calle hue
le muy mal. Cuando estamos 
en el colegio también huele 
mal". Una compañera del mis
mo centro escolar manifestó 
que "cuando vamos a entrenar 
al polideportivo nos tenemos 
que tapar la nariz con la ropa 
porque no se puede soportar". 
Su madre agregó que "los 
niños entrenan en el poli
deportivo a las siete y media 
de la tarde. Ya está bien. Eso 
tiene que ser tóxico porque 
cuando estás mucho rato en el 
polideportivo acabas con dolor 
de garganta. Muy bueno no 
tiene que ser ese olor". Los 
niños aseguraron que "en la 
calle huele fatal por la depura
dora y por la fábrica esa que 
hay allí. Huele como a podri
do". 

¡tiablnR::~~-~s 
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Los miembros del APA mani
festaron que "nosotros no 
pedimos que cierren la empre
sa para que la gente se quede 
sin puestos de trabajo pero sí 
exigimos que hagan lo que 
tengan que hacer, que habrá 
un millón de cosas, para impe
dir que haya mal olor. Que les 
exijan poner un filtros o lo que 
sea, pero así no se puede 
aguantar. Este verano tenían 
allí las tripas de los animales. 
Dicen que lo van a solucionar, 
pero pasa el tiempo y no hacen 
nada". 

El portavoz de Izquierda 
Unida en el ayuntamiento de 
Alcalá, José Miguel Polo, 
manifestó que "hace unos días 
hicimos una asamblea con 
vecinos del barrio en el colegio 
Antonio Machado y vimos el 
estado de opinión del barrio. 
Como se puede comprobar es 
inmensamente partidario de 
que se haga una actuación 
municipal contundente que 
acabe de una vez por todas 
con esta situación de malos 
olores. Esto afecta a la calidad 
de vida que tiene el distrito 11 
El Juncal, y en especial las 
calles aledañas a la calle 
Nuestra Señora de Belén". 

Izquierda Unida presentó en 
el pleno del martes 1 7 de 
noviembre una moción al ple
no exigiendo al equipo de 
gobierno del PP que adopte 
una actuación definitiva: "Hay 
un compromiso de la empresa 
de gastarse 50 millones de 
pesetas para arreglar el pro
blema que lo adoptó hace tres 
meses, pero hasta ahora lo 
único que vemos es que los 
olores, lejos de ir a menos, se 
mantienen e incluso van a 
más". 

José Miguel Polo aseguró 
que "este barrio es, sin duda, 
el peor tratado de Alcalá en 
cuanto a calidad de vida 
medioambiental, porque aquí 
se une el problema del olor de 
la empresa con el olor de la 
depuradora. Este barrio no 
puede ser la carta de presen
tación de la ciudad patrimonio 
de la humanidad, porque este 
barrio al final de lo único que 
es patrimonio es de los olo
res". 
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Aledrez 

Para empezar la temporada Por otra parte, el Torneo 
Escolar se celebrará en la 
cafeteria de la C.D.M. los días 
16, 13, 20 y 27 de febrero, y 
27 de marzo, de 18 a 21 horas, 
y contará con una partici
pación de unos ochenta juga
dores. 

Interesante contacto entre Alcalá v Guadalaiara 
El pasado sábado, día 14 de 

noviembre, se celebró en la 
Casa de la Juventud de Alcalá 
de Henares, un partido que 
sirvió para toma de contacto 
entre las escuelas de ajedrez 
de Guadalajara y la de Alcalá. 
Las partidas se jugaron en las 
categorias benjamín y alevín, 
con diez jugadores por cada 
equipo, siendo el resultado 
final de 8 a 2 a favor del equi
po alcalaíno. 

Jugaron: Isabel Cuadrado 
(1), Dolores Montufo (0). Enri
que de la Cuerda (1), Mónica 
García (0), Fernando Carras
cosa (O), Elisa Martinez (1). 
Adrián Gallego (1), Pilar Mon
tufo (O). Alejandro Valbuena 
(1), Elena Otonce (O), David 
García (1), Maria Nieves Martí
nez (0), Asunción Cuadrado 
(1). Laura Díaz (O), Carlos 
Carrascosa (O), Cristina Rojo 
(1), Ricardo Velado (1), Cayeta
na Pardo (O}, Víctor Pastor (1) 
y Rebeca Alba (0). (Los men
cionados en primer término 
son de Alcalá). 

La competición se jugó a 
una partida y con norma 
finish. Este encuentro entre 
Alcalá y Guadalajara resultó 
muy ameno, y los componen
tes de ambas escuelas se 
separaron con la firme prome
sa de que los alcalaínos les 
devuelvan la visita en breve en 
Guadalajara. Al final se entre
garon medallas y "pines" ale
góricos al ajedrez. 

El calendario del Club Muni
cipal de Ajedrez Alcalá para 
esta temporada es el siguien
te: 

Días 13 y 20 de diciembre de 
1998; días 10, 17, 24 y 31 de 
enero de 1999; días 7, 14, 21 
y 28 de febrero; días 7, 14, 21 
y 28 de marzo; y día 11 de 
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abril. Si se jugase la promo
ción: días 9 y 16 de mayo. (El 
número de jugadores es de 24 

y 36). Todas las jornadas ten
drán lugar en la Ciudad De
portiva Municipal de 9 a 16 h. ......... 

Aunque el iuvenil femenino vendió cara su denota 

CABELLOS 

los equipos del C.V. IViasa suman v siguen ganando 
El pasado domingo el Foto Arte-Iviasa sumó una nueva y muy importante victoria ante el C.V. Mós
toles, 2° clasificado hasta esta jornada. De esta forma, Foto Arte se pone 2° en la clasificación, a 
tan sólo un punto del líder, la Universidad Autónoma de Madrid. Por su parte, el Néctar lviasa feme
nino también derrotó al Móstoles en un partido previo al choque entre los equipos masculinos. 

El encuentro entre el Foto 
Arte-lviasa y el C.V. Móstoles, 
resultó espléndido por parte 
de los alcalaínos y, a pesar de 
lo que refleja el resultado de 0-
3 a su favor, la victoria fue lar
ga, dura y trabajada como así 
demuestran los parciales de los 
sets (16-17, 13-15 y 8-15) . 
Cabe destacar del partido el 
juego desplegado por Foto Arte 
que, ante un Móstoles muy 
bien plantado en bloqueo y en 
ataque, supo contrarrestarlo 
gracias a una excelente recep
ción, que permitió a los alcala
ínos desarrollar un juego com
binado rápido y dínámico, evi
tando así el bloqueo del rival. 
Además de ello los alcalaínos 
hicieron quizás su mejor parti
do en defensa; lo que acabó por 
minar la moral de Móstoles. 

En definitiva, Foto Arte cuajó 
un gran partido, y lo que es 
más importante, demostró 
saber jugar a gusto con la pre
sión de un marcador siempre 
igualado, salvo en el último set; 
y también del público que llenó 
el gimnasio del colegio Ramón 
y Cajal, escenario del encuen
tro. De esta forma, los alcalaí
nos dan un paso de cara a su 

clasificación para la Al. 
Alineación del partido: Luis, 

Burgos, Lucio, Dani, Quique, 
Tomás, Venancio, Higinio y 
Cherna. 

La victoria del Néctar lviasa 
femenino ante el Móstoles fue 
menos complicada que la de 
los chicos, ya que el potencial 
del Móstoles femenino fue bas
tante inferior que el de las alca
laínas que, sin hacer un parti
do brillante, cumplieron y se 
alzaron con la victoria por 0-3. 
Con esta victoria mantienen su 
4ª posición empatadas a pun
tos con el 3° y 2º clasificado, 
Fuentelarreina y Universidad 
Autónoma respectivamente y a 
un punto del 1 º, el C.V. Pinto; 
ya que éstos que son sus más 
directos rivales para pasar a la 
A-1 también tuvieron encuen
tros sencillos y no tropezaron. 
Con ello, la siguiente jornada 
se presenta muy importante e 
interesante para los jugadoras 
del Néctar, ya que se enfrenta
rán en la Universidad Laboral a 
las 17.'00 horas ante Pinto, pri
mer clasificado; pero también 
en otro encuentro se enfrenta
rán el segundo y tercer clasifi-

cado, Fuentelarreina y Autóno
ma, por lo que el resultado de 
esta jornada será de suma 
importancia de cara a las aspi
raciones del Néctar para estar 
en la A-1. 

Alineación del Néctar-Iviasa: 
Loreto, Ximena, Mª Mar, Ana, 
Sara, Angélica, Patricia, Lorena 
y Marisa. 

Por último, destacar el bri
llante partido del equipo lviasa 
Juvenil que, a pesar de ser 
derrotado por el primer clasifi
cado, el C.V. Guadalajara, ven
dieron cara su derrota con un 
ajustado 3-2 para las alcarre
ñas. Su esfuerzo en este parti
do vale más si cabe, ya que dis
putaron el partido dirigiéndose 
ellas solas, pues ninguno de 
sus dos entrenadores pudíeron 
acudir al partido por estar 
jugando con el equipo sénior 
masculino. De todos modos, si 
siguen trabajando así, serán 
uno de los aspirantes a subir a 
2ª división juvenil. 

Jugaron: Patricia Castella
nos, Patricia Lara, Raquel, 
Laura, Rebeca, Verónica, Silvia 
y Nuria. 

José Mª MORALES 
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Equipo de la Asociación "La Sal de la Tierra" 

Equipo de la Asociación "Reto" El alcalde efectuó el saque de honor 

El alcalde efectuó el saque de honor del primer panido 

la asociación "la Sal de la Tierra" celebró 
un enfrentamiento triangular de lútbol 
dentro de su encuentro anual de ex-toxicómanos 
La asociación "La Sal de la Tierra" celebró el pasado 8 de noviembre en el polldeportivo "El Juncal" 
un enfrentamiento triangular de fútbol. El alcalde de nuestra localidad, Bartolomé González, efec
tuó el saque de honor en el primer partido del triangular. Los equipos participantes fueron el de la 
asociación "La Sal de la Tierra" y los de los grupos de ayuda a ex-toxicómanos "Betel" y "Reto". 

Este triangular se enmarca 
dentro del encuentro anual que 
esta asociación realiza con el 
objetivo de que se· reúnan per
sonas que han sl.,Úrido proble
mas de drogas para compartir 
sus experiencias, mantener las 
amistades que se han fraguado 
en anteriores encuentros y leer 
la Biblia. Esta lectura de la 
Biblia se produce porque la aso
ciación pretende que la reunión 
tenga también un fin evangéli
co, puesto que los miembros de 
"La Sal de Vida" se apoyan en la 
palabra y el espíritu de Dios 
para ayudar a los toxicómanos 
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a salir del pozo de la droga. Al 
encuentro, celebrado en Meco, 
asistieron cerca de 500 perso
nas. 

La asociación "La Sal de la 
Tierra" se dedica principalmen
te a ayudar a personas que han 
padecido una adicción a algún 
tipo de droga, aunque también 
se ocupan de gente que ha 
sufrido problemas con el alco
hol e incluso con el juego. Una 
de las actividades que realizan 
es la de ofrecer comidas a tan 
sólo cien pesetas a la gente ne
cesitada. Por su comedor pasan 
todos los dias alrededor de 30 

personas que por diferentes 
motivos necesitan de la ayuda 
de la asociación. Allí se pueden 
ver desde jubilados a los que no 
les llega el dinero de la pensión 
hasta mendigos que no tienen 
dónde comer. La asociación 
también acoge a gente margina
da en el centro, dándoles la 
opción de permanecer un tiem
po con ellos para que no tengan 
que ir de albergue en albergue. 

"La Sal de la Tierra" no dispo
ne de ningún tipo de ayuda ofi
cial, ni municipal ni guberna
mental. La única ayuda que tie
nen proviene de la Cruz Roja y 

de algunos particulares que les 
ceden comida para que la 
repartan en el comedor. La aso
ciación se financia gracias a los 
trabajos que sus miembros rea
lizan. Estos miembros, ex-toxi
cómanos en su gran mayoria, 
pintan, limpian, trabajan en 
talleres ... , de tal forma que ade
más de ganar un dinero muy 
necesario para mantener a la 
asociación, están dedicados a 
actividades provechosas, lo que 
colabora en gran medida a que 
se mantengan alejados de la 
droga. 
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•ª Divlsl6n 

Eduardo Caturla, 
un técnico de prestigio 

al frente de la R.S.D. Alcalá. 

canso con el empate inicial 
cuando la verdad es que el 
Villaviciosa ya había hecho 
méritos para llevar la iniciati
va en el marcador. En las gra
das del Val, algunos socios 
veían el partido del filial, el 
Deportivo Alcalá ante el Mejo
reño y escuchaban las emiso
ras de radio: "Si empatamos 
en Villaviciosa es malo; allí 
hay que ganar", decía un 
socio. 

A los 59 minutos comenzó la 
tragedia para el Alcalá. Tomás 
marcó el 1-0 y cinco niinutos 
más tarde Navas marcó el 2-0 
y sentenció el encuentro. Con 
un Alcalá completamente 
hundido, el Villaviciosa jugó a 
sus anchas; pudo marcar más 
goles y no lo hizo porque la 
verdad es un equipo flojito. A 
los 83 minutos cerró el Villavi
ciosa su cuenta goleadora con 
un extraño penalti que marcó 
Alfonso. 

De momento el Alcalá ha 
vuelto a caer a la zona baja de 
la clasificación. Es decimosex
to clasificado con doce puntos. 
El vigésimo y penúltimo, el 
Puerta Bonita, suma tres 
menos y el colista, el Aravaca, 
tiene siete puntos, sólo cinco 
menos que el Alcalá. Por arri
ba, el líder Costada tiene 28 
puntos, dieciséis más que el 
Alcalá. Pero el último equipo 
que jugarla la liguilla de 
ascenso, el cuarto clasificado 
Navalcarnero, suma nueve 
puntos más que el Alcalá. 

Los complutenses reciben el 
domingo la visita del San Fer
nando, decimoquinto en la 
clasificación con un punto 
más que el Alcalá. 

PUERTA de Madrid 

l•0t1101 Reglonal Pre•erante 1 

Los complutenses superaron con iusdcia al Meioreño 

3-1, la cotización del Deportivo 
Alcalá sube enteros 
RESULTADO: Deportivo Alcalá CF, 3 (Raúl M•n7.8.Jlares, Boli y Guti); CD. Mejoreño, 1 (Osear). 
DEPORTIVO ALCALA: Jaime, García, Fran, José Manuel, Padilla, Asier (Kiko, min. 69), Iván 
(Ríchard,_min. 68), Raúl Manzanares, Suqui (Raúl, min. 67), Guti y Boli (Núñez, min. 44). 
MEJORENO: Lanas, Rugo (Miguel, min. 75), Eduardo (Osear, min. 57), Chopi (Juan Carlos, 
min. 64), Ricardo I, Moisés, Regalado, Vara, Carlos, Cotorro y Rosa (José Maria, min. 57). 
ARBITRO: Campos Mendía. Mostró tarjetas amarillas al alcalaíno Padilla y a los mejoreños 
Rugo, Carlos y Cotorro. 

La cotización del Deportivo 
Alcalá sube enteros. Los com
plutenses consiguieron una 
justa victoria el domingo 15 de 
noviembre en el Val al mismo 
tiempo que el primer equipo 
caía con contundencia en el 
campo del Villaviciosa, lo que 
pone de manifiesto que el tra
bajo puesto en marcha por 
Paco Gutiérrez para sacar al 
filial alcalaíno de la crisis con 
la que comenzó, ha dado su 
efecto mientras el primer equi
po está siendo incapaz de 
enderezar el rumbo. 

El Deportivo Alcalá ya da 
sensación de equipo; el cuadro 
que dirige Paco Gutiérrez 
construye su fútbol con crite
rio y sabe defenderse con sol
tura. El equipo está en plena 
evolución y aún es capaz de 
dar mejor rendimiento porque 
la realidad es que empezó su 
temporada con un mes de 
retraso. 

El Mejoreño se presentó en 
el Val como colista y justificó 
claramente su posición. Se vio 
inmediatamente desbordado 
por un Deportivo que mostró 
mucha mayor entidad. Pero 
las caracteristicas del rival no 
son un demérito para la 
escuadra alcalaína. El partido 
había que jugarlo y para ello 
había que afrontarlo con con
vicción y aplicando los crite
rios tácticos de Paco Gutié
rrez: el Deportivo lo hizo y el 
equipo demostró su capacidad 
para ganar el partido con total 
justicia. 

El Alcalá comenzó marcando 
pronto. A los 2 minutos de 
juego Raúl Manzanares deshi
zo el 0-0 inicial con un gol que 
puso a los complutenses en el 
buen camino. Ese gol facilitó 
el trabajo del Deportivo y 
desarmó a su rival. El Mejore
ño estuvo a merced de los 
alcalaínos y a los 33 minutos 
llegó el 2-0 que marcó Boli. El 
Deportivo hacía su mejor jue
go visto esta temporada y 
antes de acabar el primer 
tiempo, a los 44 minutos, Guti 
marcó el 3-0. 

En la segunda mitad, sin 
perder el control de la situa-

ción, el Deportivo dejó de pisar 
el acelerador y permitió que el 
Mejoreño se estirara en busca 
de algún gol y de meter pre
sión a los alcalaínos. El gol del 
honor lo consiguieron a los 62 
minutos de juego, todavia con 
tiempo de sobra para intentar 
la sorpresa de no salir derrota
dos del Val. Su esfuerzo fue en 
vano porque el control de la 
situación siguió siendo de los 
complutenses. 

Los tres puntos ponen al 
Deportivo en el puesto deci
mosegundo de la clasificación 

con 11 puntos. Su rival el 
domingo 22 será el líder, el 
Barrio del Pilar. Allí tendrá la 
oportunidad de dar la campa
na y de ratificar que no es 
casual su recuperación. Pero 
si no fuera posible traer algo 
positivo del campo del primer 
clasificado, un equipo que 
todavia está imbatido, el equi
po complutense no tendrá pre
sión porque con sus últimos 
resultados se ha ganado a pul
so una confianza que necesi
taba. 
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Muchas sacias de la Departin piden un cambia técnica v direcuva 

3-0, el modesto VillaViciosa llevó 
al ridículo al 'poderoso' Alcalá 
RESULTADO: CD. Villavic i osa. 3 (Tomás, Navas y Alfonso. de p e nalti); 
RSD. Alcalá, O. 
VILLA.VICIOSA: Manol o , T omás. Juan Antonio, Raúl, Osear Juy. Guardeñ o 
(Toni, m.in. 86), Juan (Navas, m.in. 62), Matias, César. R ubén y D ani Peñ al
va (Alfonso, m.in. 75) . 
ALCALA: Yuste. Juan D íaz. Lolo, Mozos. Martín, Obregón. Edu Garcí a , 
Campos (Mora, m.in. 66) , Calero. Calero (Ortiz. m.in. 66), J u an Padilla (Víc
tor, m.in. 79) y Riki. 
ARBITRO: Calvo Franco. V ieron la t arjeta amarilla los juga d ores d el Villa
viciosa Raúl, Juan y Matias y a los alcalaínos Yuste . Mozo s y Padilla. T ar
j eta amarilla para e l segundo entrenador del Alcalá 

El Alcalá se dio la mano con 
el ridículo más espantoso. 
Cuando un empate hubiera 
sido poco honroso para una 

sociedad deportiva que partía 
como máxima favorita para el 
ascenso, el partido disputado 
ante el Villaviciosa en el esta-

dio Manuel Gutiérrez Mellado 
se saldó con derrota y por 
goleada. 

Hacía tiempo que el primer 

Suenan tambores de guerra contra la actual iunta direcuva 

Comienza a haber movimiento 
entre la masa social del Alcalá 

Suenan tambores de guerra en la masa social del Alcali, al menos entre aquellos que habitualmen
te van al estadio municipal del Val. La mayor parte de esos socios que acuden fielmente cada domin
go al campo de fútbol cuando juega su equipo nunca se han distinguido por aplaudir la gestión de José 
Maria Benedicto como presidente del Alcalá. Comentaba un peñista días atrás que "hay gente que me 
dice que ya está bien, que hay que hacer algo porque esta junta directiva se carga al Alcalá. Yo les digo 
que no les hubieran votado y resulta que ahora nadie ha. votado a Benedicto. Yo no me lo explico". 

No le faltaba razón a este 
peñista y socio de la Deportiva: 
En realidad José María Benedic
to venció en las elecciones con 
los votos de los que no van al 
fútbol. Fue el voto por correo el 
que le dio la victoria. Benedicto 
tocó arrebato para que muchos 
socios mayores le dieran su voto 
apoyándose en su nacimiento y 
residencia en Alcalá y en la ges
tión que hizo su padre como 
presidente de la Deportiva. 

Aquello le sirvió porque el voto 
por correo desequilibró las elec
ciones. Benedicto se convirtió 
en un presidente cuestionado 
desde el principio por los socios 
que habitualmente van al fút
bol, si bien la victoria de Bene
dicto fue asumida democrática
mente sin mayores estridencias. 
Los socios del Alcalá dieron una 
lección de democracia. 

El presidente de la Deportiva 
no quiso riesgos; si esos socios 
que votaron a Encinas fueran a 
una asamblea, con sus votos 
podrían desestabilizar la socie
dad. Y Benedicto llevaba un 
punto polémico a la asamblea, 
unas cuentas deficitarias. En 
caso de no aprobarse esas cuen
tas y no aprobarse las de esta 
temporada, se llegaría a una 
situación delicada. Muchos ten
drían la tentación de pedir la 
dimisión del presidente y su 
junta directiva. La- asamblea se 
celebró el día 31 de julio en una 
fecha en la que muchos socios 
se encontraban de vacaciones; 
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la explicación que se dio fue la 
de problemas de fechas para 
elegir ese inusitado 31 de julio 
en el que la oposición no pudo 
asistir a la asamblea. 

La apuesta de Benedicto para 
la temporada 1998-1999 era 
clara: el ascenso a segunda B. 
Para eso se contrató a un técni
co de prestigio, Eduardo Catur
la, a quien en teoría se le dio 
mano libre para hacer una plan
tilla. La primera consideración 
fue el desmantelamiento de la 
base de equipo que había desde 
hacía varias temporadas, 
muchos de ellos jugadores de la 
cantera que pidieron un incre
mento económico y no se les 
dio. Los jugadores fichados son 
mucho más caros. 

Se 'vendió' a los socios la idea 
de que por fin llegaba un patro
cinador para el equipo, pero con 
las primeras derrotas y el mal 
juego el público dio la espalda. A 
partir de esos momentos al Val 
no acuden más de 250 o 300 
espectadores. El espectáculo de 
gradas vacías no debió estar 
muy acorde con lo que se había 
ofertado al patrocinador y 
comenzó a haber desde ese 
momento una consigna para los 
más allegados: era necesario 
multiplicar por dos el número 
real de espectadores. Así, por 
arte de birlibirloque, la cifra ofi
cial de espectadores no baja de 
los 400 o los 500. 

El anunció a bombo y platillo 
de que la solución económica 

para el Alcalá llegaría con una 
vieja idea que tuvo hace tiempo 
Luis Fernández Ríos cuando era 
presidente, la comercialización 
del lateral de tribuna y del fon
do de la piscina, sirvió para dis
traer la atención sobre lo que 
estaba ocurriendo, pero la reali
dad es que la concejalía de 
Urbanismo echó un jarro de 
agua fría poniendo freno a una 
situación que no es legal según 
el Plan General de Ordenación 
Urbana. 

Con una gestión que no está 
siendo buena y con un situación 
deportiva nefasta, entre la masa 
social del Alcalá comienza a 
haber marejada. Atrás ha que
dado la poca valentía del candi
dato derrotado, Francisco Enci
nas, que cuando comenzó a reu
nirse con significados opositores 
dio marcha atrás y dijo que él no 
venía a Alcalá a ser oposición. 
La oposición busca ahora un 
líder y los movimientos han 
comenzado a producirse. Se 
habla de determinados socios, 
se habla de dinero a cambio de 
rescatar la idea de sociedad 
anónima, al estilo del Guadala
jara. Conocidos opositores se 
agarran a la destrucción de la 
cantera y a la aniquilación de la 
imagen del Alcalá. No verían con 
buenos ojos que la única medi
da fuera el cese de Caturla. La 
marejada que se está produ
ciendo tiene un objetivo: que 
José María Benedicto deje de 
ser presidente. 

equipo del Alcalá no era some
tido a un escarnio público de 
las características del actual. 
Cuando a fmales del mes de 
agosto se preparaba la tempo
rada, en los otros veinte equi
pos del grupo séptimo de la 
tercera división se miraba 
hacia el Val complutense con 
temor. "En Alcalá se está 
haciendo un equipo para 
subir, es el equipo más fuerte 
del grupo y lo entrena un téc
nico de prestigio como Eduar
do Caturla". 

Pues bien, el Alcalá ha sido 
una completa decepción que 
se puede sintetizar perfecta
mente en el partido que le 
enfrentó al Villaviciosa de 
Odón. Un equipo recien ascen
dido, que a duras penas va a 
luchar por mantener la cate
goría, con pocos recursos téc
nicos y mucha ilusión por 
arma principal. Ilusión y con
fianza en la victoria bastaron. 
Aprovecharon las especiales 
caracteristicas del campo, 
pequeño y de tierra, pero esa 
no puede ser la excusa del 
equipo que dirige Caturla. 

El Alcalá hizo el ridículo. Le 
faltó ambición; es más, falta
ron ganas. Es como si uno va 
a trabajar a su puesto de tra
bajo porque no hay más reme
dio, sin el más mínimo interés 
en lo que hace. Con laxitud las 
cosas no pueden salir bien. 

Por muchas bajas que tuvie
ra el Alcalá en Villaviciosa de 
Odón la plantilla que se pre
sentó en aquel campo era 
sobre el papel mucho mejor 
que la del equipo local. Pero ya 
no solamente es eso: el proble
ma es que el equipo complu
tense no dio la imagen de un 
conjunto que ni siquiera aspi
re a estar de la mitad hacia 
arriba de la clasificación. Con 
lo que hizo el Alcalá en Villavi
ciosa a duras penas sólo le 
cabría la posibilidad de luchar 
por evitar el descenso, y ojo, 
que su rival el domingo pasa
do es otro de los que con toda 
seguridad tendrá que luchar 
por evitar el descenso y fue 
capaz de vapulear a los com
plutenses. 

La verdad es que si poco hizo 
el Villaviciosa, menos hizo el 
Alcalá. No hay coordinación 
entre las lineas, falla lo más 
esencial en el fútbol que es la 
asunción de funciones en 
cada linea y el trabajo de cone
xión entre ambas. El Alcalá 
volvió a repetir las sensacio
nes que ha dado en otros 
encuentros, que cada uno 
hace la guerra por su cuenta, 
en definitiva, que no hay equi
po y que ni siquiera las indivi
dualidades han respondido 
como se esperaba. 

El Alcalá logró llegar al des-
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No tanó la alegña propia de los seguidores del BeUs 

la peña Bética celebró su 111 aniversario 
Se dice en el mundillo futbolístico que a un seguidor del Real Betis Balompié no se le 
pierde el buen humor ni en las situaciones más desfavorables. El bético une a la esen
cia andaluza una particular filosofía de confianza. alegria y certeza de que por enci
ma de todo está su equipo al que nunca le va a dar la espalda. Todo ello se sintetiza 
con aquella famosa frase de 'Viva er Beti manque pierda'. Así es que es normal que los 
béticos complutenses. reunidos en torno a la peña bética complutense. celebraran con 
alegria y buen humor el tercer aniversario de la entidad. Para ello se reunieron en una 
cena baile que tuvo lugar en el restaurante Tupamaro el 7 de noviembre. 

Y eso que el Betis no está 
como para lanzar cohetes de 
alegria. Varios cambios de 
entrenador esta temporada 
demuestran que el equipo ver
diblanco no ha respondido 
todavía a las expectativas que 
en él se habían puesto. Con 
una plantilla de superlujo el 
Betis ha languidecido en la 
zona baja de la clasificación 
durante las primeras jorna
das. La afición española con
templaba con estupefacción 
como jugadores de la categoría 
de Denilsson, de Finidi, de 
Alfonso, de Iván Pérez, de Aya
la, etc, se veían en los puestos 
de cola de la clasificación. 
Pero en el Villamarin, el cam
po del Betis, la afición siempre 
ha tenido confianza en su 
equipo. 

Así es que si los tiempos fue-
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ron peores, no había razón 
para no celebrar el tercer ani
versario de la peña bética 

complutense con total alegria. 
Al fin y al cabo en el banquillo 
bético está el que fuera selec-

José Pedro Fernández 

cionador nacional Javier Cle
mente y el equipo, fiel al estilo 
clementista ha comenzado a 
ganar. Es cierto que no con la 
brillantez que a los béticos les 
gusta, pero a ganar que es lo 
importante. 

Total, que los béticos alcalaí
nos compartieron mesa y 
mantel en una fiesta a la que 
fue invitado el alcalde, Barto
lomé González, el concejal de 
Deportes, Ramón Alonso 
Masera y en la que estuvo el 
presidente de la peña, José 
Pedro Fernández. No faltaron 
en el banquete los miembros 
del equipo de fútbol sala que 
lucen los colores verdiblancos 
en las ligas locales. También 
estuvo el presidente del Alcalá, 
José Maria Benedicto, y repre
sentantes de diversas peñas 
béticas de la comunidad de 
Madrid. 
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Fútbol Sala 

m Campeonato .. Olimpos" -4ª lomada 

El lnpursa UJ.H. v la P.B. u. Extremadura 
a no perder la estela del líder 
El Inpursa U .A.H. continúa como segundo clasificado al imponerse al Bar Nieto en un parti
do muy disputado. La P.B. Unión Extremadura se sitúa en la tercera posición tras su holga
da victoria ante el Zulema. La Cafetería 21 en un buen momento de juego no tuvo proble
mas para lograr la victoria ante el N.S.P. El Dress consiguió tres valiosísimos puntos ante el 
O. Delgado/Sol. La C. Michael no pudo con la Cafetería marsa en un disputado encuentro. 

O. Delgado/Sol, 3 -Dress,4 
Sin duda el partido de la jor

nada fue el que disputaron el 
Dress y la O. Delgado/Sol, qui
zás los primeros estuviesen algo 
más acertados de cara a porte
ria que su rival, sobre todo en la 

segunda mitad ya que durante 
los primeros veinticinco minu
tos el juego resultó muy nivela
do con claras ocasiones de gol 
por uno y otro lado que los por
teros se encargaron de neutrali
zar. En la segunda mitad los del 
Dress consiguieron abrir la 

Golt= 

defensa rival gracias a la racha 
goleadora de Roberto, autor de 
tres de los goles de su equipo, 
los últimos minutos fueron un 
auténtico suplicio para un 
Dress que acabó pidiendo la 
hora desesperadamente ante la 
presión de su rival. 

Los niños participantes del sábado Diego Escalada, vencedor el domingo 

Pre11io lntandl "Esther Jiménet' el pasado sábado en Valdeláguila 

Y el domingo, iornada solidaria v espectacular 
En las instalaciones del club de golfValdeláguila (Vil1albilla) , hubo de nuevo. durant e e l pasa
do fin de semana, doble jornada de golf. El sábado, el premio infantil "Esthe r Jiménez", y e l 
domingo el premio "Ayuda a los damnificados de Centroamérica". 

De nuevo los niños fueron los 
protagonistas el primer dia con 
la disputa del citado premio 
infantil en el cual los 16 partici
pantes que hubo pusieron todas 
sus ganas e interés por conse
guir algún puesto de honor, 
cosa que lograron tres jugado
res en sus respectivas categori
as: Alvaro Rivero en 18 hoyos, el 
casi invencible Kira Lee en 3 
hoyos + putting-green, Yedgar 
Pérez en putting-green. 

El resto, todos con premio, lo 
intentaron pero no lo consiguie
ron. La jornada fue muy agrada
ble. 

Y ya el domingo, jornada soli
daria en Valdeláguila, ~ en esta 
ocasión no hubo ganador en 
concreto sino ganadores: los 
104 participantes que con su 
aportación económica se consi-
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guió una recaudación de 
257.000 pesetas, que fueron a 
parar de forma íntegra a la Cruz 
Roja para destinarlo a los dam
nificados por el huracán Mitch. 

También se abrió el denomi
nado "Tee del O", para aquellos 
que no jugaron el premio, pero 
sí quisieron colaborar, y la res
puesta fue bastante buena. 

En lo que se refiere al premio 
en sí, extraordínartos resultados 
donde Diego Escalada encaba
lleros se alzó con el primer 
puesto "destrozando" a sus riva
les y realizando la magistral tar
jeta de ¡¡44 puntos!! con un jue
go de auténtico crack. 

El segundo fue la sorpresa, 
Jesús Miguel Sanz, con unos 
fenomenales 40 puntos, y terce
ro el siempre asombroso Ban 
Lee jang con 39 puntos. Los 

cuatro siguientes clasificados 
también bajaron hándicap. 

En cuanto a damas, la revela
ción del último mes, Paula 
Aguado, con sólo 14 años de 
edad, se impuso con suma faci
lidad al obtener 38 puntos des
bancando a Pilar de Medína y a 
Mª Angeles Plaza con 34 y 32 
puntos respectivamente. Sólo 
bajó de hándicap Paula. 

Hubo premio especial a la 
mejor salida en los hoyos 9 ó 18 
y lo ganaron Jorge Ceballos y 
Beatriz Cid. 

En definitiva, jornada solida
ria y espectacular en todos los 
sentidos. 

La próxima semana se dispu
tará la 22ª edición del ya super 
conocido Premio "Coca-Cola". 

Fernando PALACIOS 

Cafetería 21, 8 - N.S.P., 2 
Buen partido de los locales 

ante un N.S .P. que tras las cua
tro jornadas disputadas aún no 
han sumado un solo punto, qui
zás les pese la responsabilidad 
de tener que conseguir un buen 
resultado para así afianzarse y 
no caer en la precipitación con 
la que juegan. La cara contraria 
son los de la 21, pues tras esta 
victoria se sitúan en la zona 
media de la clasificación y con 
mucha confianza tras los últi
mos puntos obtenidos. 

Bar Nieto, 2 
Inpursa U.A.H., 4 

No les pusieron las cosas 
nada fáciles los muchachos del 
Bar Nieto a los del Inpursa para 
conseguir una importante victo
ria que les afianzase en ese 
importante segundo puesto que 
actualmente ocupan. El empate 
a dos goles que reflejaba el mar
cador al descanso dejaba bien a 
las claras que los del Bar Nieto 
no daban el partido por perdido, 
fue en la segunda mitad cuando 
los visitantes pudieron senten
ciar un partido en el que hasta 
el último minuto mantuvo su 
interés. 

Zulema,l 
P.B. U. Extremadura, 7 

Con una amplia y clara victo
ria, en esta ocasión ante el Zule
ma, se han situado como terce
ros en discordia a tan solo tres 
puntos de la cabeza los hombres 
de la P.B. Unión Extremadura. 
El Zulema no pudo salvo en los 
primeros minutos sujetar a un 
equipo que mostró su superiori
dad a lo largo de todo el encuen
tro. 

Cafetería Marsa, 6 
Café Michael, 3 

Buen susto el que se llevaron 
los hombres de la Marsa, cuan
do a los seis minutos de juego el 
marcador reflejaba un 0-2 favo
rable a un Michael el cual para 
ser sinceros estaba jugando de 
cine ante todo un líder, este 
resultado y el cariz que tomó el 
partido hizo que Josefo entrena
dor local se decidiese a poner en 
cancha a toda su artilleria pesa
da para tratar de darle la vuelta 
a un resultado que le alejaba del 
primer puesto, cosa que logra
ron gracias a la calidad indivi
dual de sus hombres antes de 
llegar al descanso. Nada más 
comenzar la segunda mitad una 
lesión en un choque fortuito del 
jugador del Michael, Loren hizo 
que el partido se suspendiese al 
quedarse con tan sólo tres juga
dores y no tener recambio en el 
banquillo. 

Luis DOMARCO 
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Con uansparencia en las cuentas 

Se celebró la Asamblea 98 del c.c.111acea 
El presidente del e.e. Iplacea dio comienzo a la asamblea general de socios convocada a las 
16 '30 horas en primera convocatoria, y a las 17 '30 horas la segunda. con la salutación a los 
asistentes y la presentación de la mesa, pasando a desarrollar el orden del dia. 

En primer lugar se dio lectura al 
acta anterior, aprobada por la 
asamblea por unanimidad. 

Seguidamente se presentó la 
junta directiva para el 99 quedan
do como sigue: Presidente, Luis 
Sánchez Trillo; Vicepresidente, 
Enrique Martinez Heredia; Secre
tario general, Francisco López Sol; 
Tesorero, Enrique Martos; Vocales: 
Pedro Hemández, Félix Robles, 
Francisco Marchena, Ramón Pla
ta, Enrique Carrillo, José Carlos 
Pliego, Elías Ruiz, Sebastián Ruiz, 
Manuel Moreno, Víctor Tejada, 
Remigio Martinez, Blanca Jiménez 
y Daniel Gargoles. Un gran equipo 
para un gran club. 

La junta directiva propuso la 
expulsión de Ramón Gómez por 
daños morales y materiales según 
el articulo 17 de los estatutos. La 
letrada que defiende los intereses 
del C.C. Iplacea, Marta Luna, dio 
la situación en el ella de la fecha a 
los asambleístas y leyó la senten
cia favorable al C.C. Iplacea, 
comunicando que en plazo próxi
mo tendremos los vehículos del 
e.e. lplacea que se encuentran 
retenidos por una actitud rebelde 
de los Gómez Cruz. 

Ramón Plata, responsable de 
Escuelas en la temporada 98 
comentó los resultados deportivos 
de sus alumnos. 

Francisco Marchena, que será el 
director en las Escuelas, comentó 
su programa para la temporada 99 
y que junto a Daniel Gárgoles 
afrontarán la bonita pero dificil 
tarea deportiva con los más jóve
nes. 

Luis Sánchez Trillo, responsable 
de cadetes y féminas, comentó el 
balance deportivo enumerando los 
mejores resultados de las mismas 
siendo en estas categorías los di
rectores para el 99 Luis Sánchez, 
Ramón Plata y Julián Díaz, lucien
do otro año más los colores de 
Pihasa -Plásticos Bogoan- Zurita. 

Pedro Hemández Alcázar hizo el 
balance de los júnior comentando 
su buena temporada 98 y las 
mejoras para el 99, donde los 
directores serán Pedro Hemández, 
Víctor Tejada y Manuel Moreno 
contando con 22 corredores, sien
do a buen seguro Hercesa Inmobi
liaria el expónsor junto a Seguros 
Pelayo. 

José Carlos Pliego comentó la 
temporada de los sub-23 y la tem
porada 99 donde lo mejor estará 
en el calendario a realizar por los 
22 corredores sub-23 que defende
rán los colores de Bicicletas Maca
rio. 

Sebastián Ruiz también hizo su 
balance con sus cicloturistas 
comentando la posibilidad de 
organizar una marcha a nivel 
internacional, agradeciendo a sus 
muchachos su buen compañeris
mo. 

López Sol se encargó de infor
mar los eventos organizados en el 
98 donde lo mejor fue la buena 
organización gracias a todos los 
colaboradores y expónsor y donde 
en el 99 se dará una nueva prueba 
de sub-23 con el Primer Trofeo 
Macario. 

Enrique Martos y Sebastián 
Ruiz, responsables de las cuentas 

del C.C. Iplacea, informaron de la 
buena transparencia en esta tem
porada enseñando por secciones 
con mucho detalle y claridad la 
contabilidad. La asamblea aprue
ba las cuentas por unanimidad. 

Enrique Carrillo, en representa
ción de los padres, comentó la 
positiva labor de organización 
desarrollada por el club, pidiendo 
la colaboración de los socios para 
el 99. También se informó que la 
presentación será en el mes de 
febrero. 

En ruegos y preguntas se expu
so la mejoría de promocionar la 
Escuela donde López Sol informó 
que se hará para la temporada 99 
a través de folletos informativos y 
gynkanas populares. 

Se comentó la buena aceptación 
del bonito número de lotería, el 
53.695, que según fuentes del 
tarot es uno de los números a dar 
una alegria a los que participen en 
la ayuda del club. 

Sin más temas a tratar se da por 
concluida la asamblea a las 18'30 
horas con una unanimidad abso
luta de aprobación por parte de los 
65 socios con derecho a voto que 
asistieron a esta asamblea del e.e. 
Iplacea. 

Agradeciendo el presidente a 
todos su colaboración, a los técni
cos, colaboradores, expónsor y pa
dres, la gran labor altruista desa
rrollada, dándoles la enhorabuena 
por estar en uno de los mejores 
clubs de España. 

Hay que avergonzarse de come
ter una falta, no de repararla. 

L.S.T. 

El depone de Alcalá de Henares con los niños del huracán Mhch 
Concentración de todo el 

deporte de Alcalá de Henares a 
favor de los niños damnificados 
por el huracán Mitch, organiza
da po la Escuela de Fútbol Car
denal Cisneros en colaboración 
con Cric-Crack y Tate 3. 

Dicha concentración está pen
sada para el día 27 de diciembre 
de 1998 a las 12'00 horas de la 
mañana y se efectuará en el 
estadio municipal del Val (cam
po de hierba), en el cual se juga
rá un partido entre el Deportivo 
Alcalá y una selección de equi
pos alcalaínos. 

La idea es que todos los equi
pos que asistan a la concentra
ción, vayan con el uniforme de 
su club, y seria bonito que cada 
equipo asistiera con una pan
carta del tamaño que se quiera 
con algún texto alegórico al 
tema en cuestión. Se cuenta con 
la colaboración de la Cruz Roja, 
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con presencia en el estadio del 
Presidente local o Comarcal, el 
Alcalde presidente de Alcalá de 
Henares, embajadores o algún 
representante de las Embajadas 
de Honduras, Nicaragua, Guate
mala y El Salvador. 

Se cobrará una entrada sim
bólica de 100 pesetas por cada 
persona que asista al estadio. Al 
término del primer tiempo se 
efectuarán intervenciones diver
sas por la megafonía del estadío 
por parte del coordinador de la 
Escuela de Fútbol Cardenal Cis
neros, embajadores o similares 
de los países indicados anterior
mente y del Alcalde Presidente 
de Alcalá de Henares. 

En dicho intermedio se efec
tuará una recogida por parte de 
los niños componentes de la 
Escuela de Fútbol Cardenal Cis
neros, en huchas de la Cruz 
Roja, para todas aquellas perso-

nas que deseen efectuar otra 
donación aparte de la entrada 
simbólica. 

Al finalizar el recuento se hará 
entrega a la Cruz Roja de la can
tidad recogida en éste acto de 
unión de todo el deporte de 
Alcalá de Henares hacia los 
niños de los países implicados 
en el huracán Mitch. El destino 
concreto de los fondos se hará 
público a través de los medios 
de comunicación de Alcalá. 

La cobertura exterior del esta
dio estará formada por Cruz 
Roja y Protección Civil. 

Se espera la total colaboración 
de todo el deporte alcalaíno, 
sobre todo la implicación del 
deporte infantil, ya que se trata 
de ayudar a los niños de esos 
países que se han quedado 
absolutamente sin nada. 

Manuel RODRIGUEZ 
SÁNCHEZ - Coordinador 

campaña 
Esauíloven 

Dentro de la Campaña de 
Actividades, organizada por 
el Centro de Formación, 
Recursos y Actividades de la 
Concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, se realizará del 1 
al 6 de enero de 1999 la 
actividad 'Esqui Joven", que 
en esta ocasión tendrá lugar 
en Super Espot (Pirineo de 
Lérida). 

Las características de las 
pistas son: Altitud, 1500-
2430; kilómetros esquia
bles, 39; pistas verdes, 4; 
pistas azules, 12; pistas 
rojas, 11; pistas negras, 5; 
número de cañones, 87; 
remontes, tres telesillas y 7 
teleesquies. 

El precio es de 39.500 
pesetas, e incluye: 5 pensio
nes completas, 5 Forfaís de 
esqui, 10 horas de clases, 
alojamiento en apartahotel 
de Mainera o Super Espot 
(pie de pista), seguro de 
accidentes, transporte en 
autobús, material y monitor 
acompañante. 

Para más información e 
inscripciones pueden diri
girse a: FRAC, Avida del Val, 
2 , de Alcalá de Henares, o 
bien llamando al teléfono: 
91 889 66 12. 

lctiVidades del 
Servicio de Depones 
de la U.l.H. 

- Campeonato de Ajedrez: 
En la facultad de Medicina 
de la Universidad de Alcalá. 
Viernes 20 y sábado 21 de 
Noviembre. 

- Curso de Esqui: Del 18 
al 23 de diciembre en Ba
queira-Beret. Reserva de 
plaza hasta el 20 de No
viembre. Más información 
en el Servicio de Deportes 
de la Universidad de Alcalá. 
Telf.: 91 885 48 53. 

la peña ldédca 
..campo del Angel" 
celebra su 
Dll lniversaño 

La peña atlética "Campo 
del Angel" ha organizado 
una cena para celebrar el 
XXII Aniversario de su fun
dación. La cena se celebrará 
el sábado 21 de noviembre, 
a partir de las 22'30 horas, 
en el restaurante Tupama
ro, y a ella asistirán los so
cios de la peña, además de 
representantes del resto de 
peñas deportivas alcalaínas. 
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Open AKE-98 

ta Asociación de laiukenbo Español v Anes Marciales 
que preside Salvador llvarez organizó un brillante campeonato 

Se celebró en Villalbilla el 
VI campeonato de España Open AIE-98 
Villalbilla tuvo la ocasión de presenciar el sábado 14 de noviembre la celebración del VI campeonato de España Open AKE en el pabellón municipal de Deportes, una gala de kajukenbo y artes marciales que ha encontrado en la localidad un excelente marco gracias a las facilidades que viene dando el ayuntamiento, pero especialmente por el trabajo desarrollado por Salvador Alvarez, el presidente de AKE y vecino de Villalbilla. El VI campeonato de España Open AKE-98 ofreció un bonito espectáculo deportivo de gran nivel en el pabellón de deportes. En ese sentido Villalbilla no sólo tiene ocasión de ser la sede de estos campeonatos organizados por AKE sino que gracias al trabajo de Salvador Alvarez, puede presumir de tener una excelente escuela que forma a los jóvenes del municipio en las artes marciales. 

p o b 1 a e i o n e s lla han pasado Campeones de 
como Aranjuez, España, Europa y del Mundo 
Torrejón, Meco, lo que da a Villalbilla un pres
Alcorcón, Aleo- ligio a tener en cuenta para el 
hendas, Monde- futuro de una gran parte de 
jar y Cieza, de estas bellas Artes Marciales 
los cuales hubo que allí se dan cita año trás 
algunas ausen- año. 
cias que . por En este Campeonato que se 
compromisos celebró el sábado día 14 de 
ineludibles que Noviembre estuvo compuesto 
tenían en esa de cuatro categorías, Katas de 
fecha no estuvie- cinturón blanco a verde, Katas 
ron presentes, lo de cinturón marrón a negro e 
cual no impidió igual para Kumite. 
que la partici- Terminado el campeonato el 
pación tanto de señor alcalde de Villalbilla hizo Escuelas como entrega a los clasificados de Salvador Alvarez, presidente de la asociación competidores, los trofeos y certificados con de Kajukenbo y Artes Marciales público, arbitra- unas palabras de elogio a los je y organiza- 1 

La Asociación Kajukenbo 
Español y Artes Marciales 
(AKE) con el patrocinio del 
Excmo. Ayuntamiento de 
Villalbilla y la colaboración de 
firmas comerciales de la Villa 
y Alcalá de Henares.celebró su 
VI Campeonato de España 
OPEN AKE-98,en el que AKE 
dió cita a una serie de impor
tantes escuelas de Alcalá de 
Henares, Madrid, Barcelona, 
Guadalajara, Segovia, Oviedo, 
Valencia, Cuenca, Ciudad 
Real, Burgos, Jaén, Granada y 
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ción, para obtener un gran participantes por su gran nive 
y deportividad. éxito. 

Estos Campeonatos que 
AKE organiza, junto con sus 
galas y otros eventos desde 
hace once años consecutivos 
mejorando cada año han con
vertido a Villalbilla en un lugar 
de obligado encuentro para las 
ARTES MARCIALES de primer 
orden, ya que en ella han 
pasado y competido, Escuelas, 
Profesores y Competidores de 
gran prestigio y relevancia de 
todo el país, pués por Villalbi-

CLASIFICACIONES 

COMBATE 
Categoría de blanco a verde. 

De 50 a 55 kg. 
1 º David Rodríguez 
2º Jorge Bernardo 
3º Cristina Monje 

De 55 a 60 kg. 
1 º Javier Delgado 
2º Diego Aragonéz 
3º Javier Guardiola 

De 60 a 65 kg. 
1 º David Peinado 
2° Dario Moranchel 
3º Diego Moreno Royo 

De 65 a 70 kg. 
1 º Jorge J uan García 
2 º Yon García 
3º Enrique Ruiz Picado 

De 70 a 75 kg. 
Desierto 

De 75 a 80 kg. 
1 º Alfonso Sánchez 
2º Luis Bello Ortega 
3º Carlos Fernández García 

De 80 kg. en adelante 
Desierto 

KATAS 
Categoría de blanco a verde 
1 º Diego Aragonés 
2º Yon García 
3º Diego Moreno 

Categoría de Marrón a Negro 
1 º Matthew Britos 
2° Alfonso Carrasco 
3º Rafael Rutete 

COMBATE 
Categoría de marrón a negro 

De 55 a 60 kg. 
1 º Marcos Vicente 
2º Javier Henarejo 
3º David Hortelano 

De 60 a 65 kg. 
1 º Juan Carlos García 
2º David Saorín 
3° Juan Antonio Jiménez 

De 65 a 70 kg. 
1 º Raúl Maroto 
2° Juan Rodríguez 
3º César Fernández 

De 70 a 75 kg. 
1 º Javier Cano 
2º Ignacio Serapio 
3º Roberto Rodriguez 

De 75 a 80 kg. 
1 º César Fernández 
2° Andrés García 
3º Raúl Plaza 

De 80 kg. en adelante 
1 º Matthew Britos 
2º Juan A. Martinez 
3° Santiago Vázquez 

2, de noviembre de ,998 



Ka rata 

Víctor Vega, tercer calsificado en la categoría kumite cadete de menos de 65 kilos, junto a sus compañeros David lnsaurriaga y Jesús 
Juárez. A la derecha, Sergio Martínez, tercer clasificado en kumite categoría cadete de más de 75 kilos. 

los cadetes obtuvieron tres terceros puestos 

los ióvenes karatecas alcalaínos 
destacaron en el Campeonato de Madrid 
El pasado fin de semana se celebró en el Pabellón Europa de Leganés el Campeonato 
de Madrid de Kárate en sus categorlas cadete y junior. Este campeonato contó con la 
presencia de karatekas de nuestra localidad, quienes tuvieron una brillante actuación. 
Cabe destacar especialmente las actuaciones de Victor Vega, Sandra L6pez Corral y 
Sergio Martínez, quienes obtuvieron el tercer puesto en las categorías que disputaron. 

Víctor Vega, de 1 7 años de 
edad, consiguió el tercer pues
to en la modalidad cadete 
kumite de menos de 65 kilo
gramos. Komite es la denomi
nación que se da en karate al 
combate uno contra uno, 
mientras, Víctor pertenece al 
gimnasio Alcalá 2000, y es 
entrenado por Fernando Naca
rino. Sandra López Corral, de 
16 años, obtuvo la tercera 
posición en la categoría cadete 

kumite de más de 55 kilogra
mos. Sandra, quien es entre
nada por Lorenzo Granen, per
tenece al gimnasio Olimpia. 
Por último, Sergio Martínez, 
de 1 7 años y alumno del cole
gio Ciudad del Aire, quedó en 
tercer lugar en la categoría 
komite cadete de más de 75 
kilogramos y cuarto en la cate
goría de katas. Kata es una 
sucesión de técnicas realiza
das contra un adversario 

inexistente. Estos tres karate
cas quedaron preselecciona
dos para representar a la 
selección de Madrid en el 
Campeonato de España Cade
te y Junior que se celebrará 
los próximos días 23 y 24 de 
enero en El Ferrol. Entre todos 
los preseleccionados se esco
geran a dos o tres, quienes 
acudirán a dicho Campeonato. 
También destacaron David 
lnsaurriaga, de 1 7 años, y 

1 Gimnasia Rítmica 

Una beniamina del club lplacea Alkal'a Nabar se ha 
proclamado Campeona de Madrid en el Troteo de Promoción 

Alicia Régula, gimnasta del 
club !placea Alkal'a Nahar de 
Gimnasia Rítmica, se proclamó 
Campeona de Madrid, en la 
categoría Benjamin, en el Tro
feo Promoción de la Federación 
Española de Gimnasia Rítmi
ca, celebrado el sábado 14 de 
noviembre en el polideportivo 
municipal de Alpedrete. 

Alicia consiguió la medalla de 
oro superando el alto nivel que 
impusieron el resto de gimnas
tas participantes en el campeo-
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nato, procedentes de munici
pios de toda la Comunidad de 
Madrid. 

El club !placea Alkal'a Nahar 
se muestra muy orgulloso de 
los éxitos cosechados por Ali
cia, de la que destaca su fulgu
rante trayectoria en tan sólo 
un año que lleva practicando 
este deporte. Su historial 
deportivo ya incluye tres 
importantes premios: Campeo
na de Madrid en conjuntos, 
categoría prebenjamin, en el 

Campeonato de Debutantes de 
la Federación Madrileña de 
Gimnasia; Subcampeona de 
Madrid, en la categoría benja
mín, en el campeonato de 
Debutantes de la Federación 
Madrileña de Gimnasia; y 
Campeona de Madrid, en el 
campeonato de Promoción del 
pasado día 14. 

El club de Alicia la felicita por 
su brillante carrera deportiva, 
augurándole un futuro prome
tedor en la gimnasia rítmica. 

Sandra López Corral, tercera 
clasificada en la categoría 
kumite cadete de más de 55 kg. 

Jesús Juárez, de 18 , pertene
cientes al gimnasio Alcalá 
2000, quienes quedaron quin
tos en las categorías kumite y 
katas cadete y katas junior 
respectivamente . 

PUERTA de Madrid 



Otllol 

Ed1an10 Cablrla Hegó a 1n ac1en10 con la J1nta Directtn para abandonar la Deporttva 

El Alcalá estrena nuevo 
entrenador, luis Carlos lópez 

para encontrar los porqués de 
la mala situación del equipo, 
que en su opinión tiene cali
dad suficiente para jugar los 
citados play-offs. López pidió a 
la afición y a los medios de 
comunicación que "por lo 

menos me den el tiempo mini
mo exigible para que podamos 
sacar al Alcalá del mal lugar 

• en que se encuentra, lo que se 
podrá hacer si equipo, entre
nador, junta directiva, afición 
y prensa colaboran". 

5º DlvlslOn 1 

El objetivo 
del equipo 
continúa 

siendo 
el mismo: 

ascender a 
Segunda 

Divisi6n B 

El nuevo entrenador de la 
Real Sociedad Deportiva Alca
lá, Luis Carlos López, viene 
avalado por una experiencia de 
más de diez años como entre
nador en la Tercera División, 
en equipos como el Solana, 
Manzanares (con el que llegó a 
jugar los play-offs de ascenso a 
Segunda B). Socuéllamos, 
Fuencarral, Navalcarnero y 
Alcorcón, que ha sido su últi
mo club el pasado año. En opi
nión del presidente de la 
R.S.D . Alcalá, José Maria 
Benedicto, declaró a los 
medios de comunicación pre
sentes en la presentación del 
nuevo entrenador que "Luis 
Carlos es un hombre que 
conoce bien la Tercera Divi
sión, y que nos puede ayudar a 
conseguir el objetivo del equi
po: jugar los play-offs de 
ascenso. Este objetivo parece 
ahora díficil, puesto que ocu
pamos la 16ª posición, pero 
jugarlos es aún matemática
mente posible". Añadió que 
López "conoce bien a la planti
lla, por lo que decidirá quien 
sobra y quien falta. En este 
sentido la junta directiva le da 
la misma carta blanca que dis
frutó Eduardo Caturla el pasa
do junio. Trataremos de incor
porar a quien nos pida, al igual 
que sucederá con las bajas". 
Luis Carlos López declaró que 
aceptaba la responsabilidad 
que la junta directiva le había 
encomendado. Asi mismo, 
lamentó la situación que se 
había producido con Eduardo 
Caturla, y declaró que su labor 
sería conocer a la plantilla 

Tienen diseñado un provecto muv ambicioso para la Deportiva 

PUERTA de Madrid 

Un grupo empresarial quiere 
hacerse cargo del Alcalá 

Aunque el presidente del 
Alcalá, José Maria Benedicto, 
no lo crea, en PUERTA DE 
MADRID estamos muy bien 
informados. Y como mandan 
los cánones periodisticos, por 
varias fuentes. En este caso 
hasta cuatro fuentes distin
tas han sido las que nos han 
informado de la existencia de 
varios contactos a nivel 
empresarial que desde Alcalá 
y preocupados por la situa
ción de la Deportiva, están 
dispuestos a tomar las rien
das con una condición expre
sa y fundamental, que José 
Maria Benedicto se marche 
de la junta directiva. 

Las fuentes consultadas, 
insistimos que hasta cuatro 
distintas, aclaran que la pro
puesta es seria y que el grupo 
empresarial está dispuesto a 
poner encima de la mesa 150 
millones de pesetas a fin de 
lograr que el Alcalá se con-

vierta en una sociedad depor
tiva rentable. No se habla por 
el momento de convertir a la 
Deportiva en una sociedad 
anónima, pero sí de poner en 
la entidad criterios claramen
te empresariales. 

Desde esta perspectiva, lo 
que este grupo quiere evitar 
por el bien de la RSD. Alcalá 
es entrar en una fase de reco
gida de firmas y de presenta
ción de moción de censura. 
Es para ellos preferible que 
sea el propio Benedicto y su 
propia junta directiva quie
nes decidan dimitir y dejar el 
paso libre a un grupo que vie
ne dispuesto a reflotar al 
Alcalá en lo deportivo y en lo 
económico con un horizonte 
claro, que es la segunda divi
sión A e incluso cotas supe
riores. 

Se habla de que detrás de la 
operación hay algunos socios 
que por cierto no tienen nada 

que ver con aquel que compi
tió con Benedicto en las elec
ciones de principios de este 
año, Francisco Encinas, 
quien en declaraciones efec
tuadas a PUERTA DE 
MADRID afirmó que él no 
venía a Alcalá a ser oposición. 

En el proyecto técnico y 
deportivo hay nombres y ape
llidos también de relieve para 
hacerse cargo de la Deporti
va, entre ellos algunos exju
gadores del Alcalá. 

Incluso se habla de que el 
grupo tiene una carta en la 
mano para jugar en un últi
mo momento si Benedicto y 
su junta directiva no hacen 
caso a lo que una importante 
parte de la masa social, la 
que habitualmente va al esta
dio municipal del Val, quiere, 
que dimitan. 

Jesús CAMARA 

2t de noviembre de t998 



TVE-1 
06'45 Guillermo Tell. 
07'30 ¡Sábado fiesta! 

- La pequeña Lulú. 
-David el gnomo. 
- Fantomcat. 
- El patito feo. 
- El loco mundo de Tex 
Averi. 
- Esquimales en el Ca
ribe. 

10'15 Peque Prlx. 
Basado en las pruebas 
del concurso Grand 
Prix, pero los partici
pantes son los cole
gios de España. 

12'15 Másica si. 
Ricky Martln y Llght
house Family son las 
estrellas invitadas en 
el programa de hoy. 

13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, COIUÓD 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesi6n de tarde. 
18'00 Cine de barrio. 

"Donde hay patrón .. .". 
Musical. Con Manolo 
Escobar, Sara Lezana 
y Alvaro de Luna. 

21 '00 Telediario 2. 
21 '25 El tiempo. 
21'30Informe semanal 
23'00 Risas y Estrellas 
02'25 Noticias. 
02'30 .Navarro. 
04'00 Cine de madru
gada. 

"Escuela de jóvenes 
asesinos". Drama. 

TVE-1 
06'45 Guillermo Tell. 
07'30 ¡Domingo fiesta! 

Incluye las series de 
dibujos animados: 
- La pequeña Lulú. 
-David el gnomo. 
- Fantomcat. 
- El patito feo. 
- El loco mundo de Tex 
Avery. 

09' 45 Dinosaurios. 
"La vida en el carril de 
Fausto". 

10'10 Hércules. 
"Una estrella para 
guiarnos". 

11 '00 ¿Qué apoatamos? 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Coru6n, cora
z6n. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesi6n de tarde. 
18'00 Cine de oro. 
20'25 Waku-watu. 
21'00 Telediario 2. 
21'35 El tiempo. 
21'40La película de la 
semana. 
23'40Especial cine. 
01'30 Sombras de Nue
va York. 

"Si el mundo fuera 
mío". 

02'15 .Noticias. 
02'20 Cine de madru
gada. 

- "Águila roja: Azerbai
jaif. Acción. 
- "Aguila roja: Luxem
burgo". Acción. 

Programa de Televlslán 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 That's english. 
08'00 El escarabajo 
verde. 
08'30 Jara y sedal. 
09'00 U.NED. 
09'30 Agrosfera. 
10'30 En otras palabras 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Los conciertos 
de La 2. 
13'00 Depórtes. 

- Fútbol Sala. Cartage
na - El Pozo Murcia. 
- Reportajes de Vela. 

14'30 Tierra a la vista. 
15'30 Ezpedici6n Ma
laespina. 
16'30 Documental. 
17'00 Lotería .Nacional 
17'30 C6digo Alfa. 
18'00 Baloncesto. All 
StarACB. 

En directo desde Mur
cia, se ofrece el con
curso de triples y 
mates del All Star '98. 

20'00 Infor. territorial. 
20'30 Grada cero. 
20'55Cine. 

"Matrimonio roto". 
Drama. 

22'50 El cine de La 2. 
"Chinatown". Intriga. 

01'20 Días de cine. 
21 '20 Cine Club. Ciclo 
Paco Rabal. 

"El hombre de la isla". 
Drama. 

04'00 Cine Club. 
·~·. (Japón, 1990) 

Tele Madrid 
08'00Cine. 
09'30 Cyberclub. 

La moderna Cybercelia 
y su compañero Rocko 
Alikates presentan es
te programa infantil 
orientado a los más 
pequeños de la casa. 

11 '00 En acci6n. 
Programa en el que se 
repasan las posibili
dades deportivas que 
ofrece la Comunidad 
de Madrid. 

12'30 En pleno Madrid 
13'30 Documental. 

Imágenes de la natura
leza y los animales, 
que muestran el modo 
de vida en que se 
desenvuelven las espe
cies menos comunes. 

14'00 Telenoticias. 
15'30Cine. 
18'00 Tarde de fútbol. 

En directo, partido de 
segunda división. 

20'00 Noche de fútbol. 
Previo. 
21'00Fútbol. Liga. 

Mallorca - Barcelona. 
Primera División. 

23'00 Cine. Acci6n DF 
Sin determinar. 

Ol'OOCine. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Informaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televlslán 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That's engUsh. 
08'00 Concierto. 

Festival de piano Ciu
dad de Lucena (IV). 

08'45Tiempo de creer 
09'00 U . .N.E.D. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Ultimas pregun
tas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11 '30 Estadio-2. 

- Atletismo. Cross in
ternacional castella
no-manchego. 
- 13'00 Baloncesto. 
Partido All Star '98. 
- Motociclismo. Cam
peonato de España. 
- Zona ACB. Zona 
Basquet, Fútbol Sala, 
Tria! lndoor y Vela. 

18'30 Documental. 
19'30 El legado !=lenti
fico del Mundo Arabe. 
20'00 .Negro sobre blan-
co. 
21'00Al filo de lo im
posible. 
21'30El 98 
22'30 Estudio Estadio. 
00'00 Redes. 
01'00 lletr6polis. 
01'30Así se hizo. 
02'00 Ciclo cine espa
ñol. 

- "Caso cerrado". Intri
ga. 
04'00 "Dias de viejo 
color". Drama. 

TeleMadrid 
08'00Cine. 

Sin determinar. 
09'30 Cyberclub. 

Se ofrecen divertidos 
juegos y sertes de di
bujos animados. 

13'00 Docmnental. 
14'00 Telenoticias. 

Resumen informativo 
presentado por Juan 
José Guerenabarrena 
y María José Navarro. 
Incluye amplia infor
mación deportiva y la 
previsión meteorológi
ca. 

15'30Cine. 
17'30 Panorama de ac
tualidad. 

Revista de actualidad 
del fin de semana. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Resumen de la jorna
da de liga, con espe
cial atención a los 
equipos madrileños. 

22'00 Cine. El megahit 
Incluye un amplio 
reportaje sobre la peli
cula, su director y los 
actores principales, 
así como de otras pro
ducciones relaciona
das con ~El Megahit". 

00'15Cine. 
Sin determinar. 

02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 
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Antena 3 
06'00 Laurel y Hanly. 
07'00 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club llegatrlL 

-Transfonners. 
-Punky Brewster. 
- La bola del dragón Z. 
- Power Ranger Turbo. 
- Los Simpson. 
-Salvados por la cam-
pana. 

13'00 .llagnmn. 
Serie de acción con 
Tom Selleck. 

14'00 Padres forzosos. 
14'30 Impacto TV. 
15'00 Las noticias del 
fin de semana. 

Por Pedro Piqueras y 
Miriam Romero. 

15'30Cine. 
17'30Cine. 

Sin determinar. 
20'00 Extra Rosa. 
21'00 Las noticias del 
fin de semana. 
21'30La cara diverti
da. 
22'30 Furor. 

Intervienen: Bárbara 
Rey. Verónica Mengod, 
lngrid Asensio, Eisa 
Anka, Maria José Be
sora, Elisa Matilla, Jo
sé Manuel Soto, Cruz y 
Raya, Mon Santiso, 
Peret y Paco Morales. 

00'30 Cine. 
02'30 Televenta. 
04'00 Cine de madru
gada. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Hardy. 

Producción de humor. 
07'00 Aquellos mara
villosos años. 
07'20 Club MegatrlL 

- Extreme dinosaurio. 
- Power Ranger Turbo. 
- La bola del dragón. 
- Punky Brewster. 
- Los Simpson. 
- Salvados por la cam-
pana. 
- Historias de lnfoville. 

12'30 Furor. 
15'00 Noticias fin de 
semana. 
15'30Cine. 

Sin determinar. 
17'30Rex. 
20'00 Espejo público. 
21'00 .Noticias fin de 
semana. 
21'20 Los goles del do
mingo. 

Con Nacho Aranda. 
21'30 La casa de los 
líos. 

"La princhechita Ami-
na". 

23'00 Lo que necesi
tas es amor. 

Pedro Rollán presenta 
la nueva etapa de este 
programa que incluye 
la sección 'Las cosas 
del querer'. 

01 '00 .Noche de coplas 
Con María del Monte. 

03'00 Televenta. 
04'00Cine. 

Sin determinar. 

SIBAD0,21 

Tele 5 
06'30 Informativos Te
lecinco. 
07'00 Robin Hood. 
07'30 Comelio. 
07'55 Las nenturas de 
Huckleberry Finn. 
08'15La liga del dra
g6n. 
08'40 Bamey. 
09'00 Informativos Te
lecinco. 
09'15 La banda del 5°. 
10'00 Club Disney. 
12'15 El zorro. 
13'00Tudn. 
14'00La ruleta de la 
fortuna júnior. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15' 15 Deportes Tele-5. 
15'25 Cine fin de se
mana l. 

Sin determinar. 
17'30 Cine fin de se
mana 11. 
19'30 Brlcomanía. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21 '00 Cmce de caminos 
22'45 Un millAn de co-
sas. 
00'15 Walker. 
01'15 Informativos Te
lecinco. 
01'20 Más que coches. 
01 '50 Madrugada de ci
ne. 

"Exterminador IV". Ac
ción. 

03'30 Infocomerciales 
04'30 Chips. 

Canal+ 
07'30 Golf: Birdie. 
08'00 Programa mis o 
menos multiplicado o 
dividido. 

-Las aventuras de 
Rocky. - Bullwinkle y 
compañía. - Fennec. 
-Lassie. 

10'15 Loca academia 
de policía. 
11 '00 Transwodd sport 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 Jilagacine. Toma 
uno. 
14'00 Fútbol Mundial. 
14'30 Redacci6n . .Noti
cias. 
14'35 El día antes. 
15'30 "La sombra del 
diablo". 
17'18 "Jfars attacks!" 
19'00 Piezas. 
19'11 De la tierra a la 
luna. 
20'00 TE+ (Temas). 

"Magritte y el surrea
lismo". 

20'30 Abierto en Canal 
21'30 Redacci6n . .Noti
cias. 
22'00 Frasier. 
22'25 Seinfleld. 
22'50 Estreno Canal +. 

"Vacaciones en Las 
Vegas". 

00'23 "La buena estre
lla ". 
02'02 Documental. 
02'45 "El escándalo 
Larry Flynt". 
04'50 "Lone Star". 

DOMINGO, 22 ----· 
Tele 5 

06'30 Chips. 
07'00 Dibujos anima
dos. 

- Robin Hood. 
-Cornelio. 
- Las aventuras de 
Huckleberry Finn. 
- La liga del dragón. 
-Barney. 

09'00 Informativos Te
lecinco. 
09'15 La banda del 5º. 

-Sonic. 
10'00 Club Disney. 
12'15 El zorro. 
13'00 Un lllllán de co-
sas. 
14'30 Inf0rmativos Te
lecinco. 
15'15 Caiga quien cai
ga 
16'25 Cine fin de sema
nal y 11. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'15Todos los hom
bres sois iguales. 

"Coge la maleta y co-
rre". 

22'45 La semana que 
viene. 
00'30 Patrulla de as
falto. 
01'30 Informativos Te
lecinco. 
01'35 Cine clásico. 

"Enséñame a querer". 
Comedia. 

03'15 Infocomen:iales. 
03' 45 Pelota vasca.. 
05'45 Benny Hill. 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 Programa mis o 
menos multiplicado o 
dividido. 

-Las aventuras de 
Rocky. - Bullwinkle y 
compañía. 
- Lassie. - Fennec. 

09'30 "Alíen Nación: 
En cuerpo y alma". 
11 '00 Fútbol america
no. 
11 '50 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga es
pañola. (2ª división). 

Mérida - Toledo. 
14'00 Jilagacine. Toma 
dos. 
14'30 Noticias. 
14'35 La semana del 
Guiñol. 
15'00 Frienda. 
15'30 "Perdona bonita, 
pero Lucas me quería a 
mí". 
17'00 "Un pueblo lla
mado Dante's Peak". 
18'44 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga es
pañola. l ª divisi6n. 

Espanyol - Rácing de 
Santander. 

21'30 Redacci6n • .Noti
cias. 
22'00 Estreno Canal +. 

"Nombre en clave: 
carcagu". 

23'30 El tercer tiempo 
Espacio resumen de la 
jornada de la liga es
pañola de fútbol. 

PUERTA de Madrid 
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TVE-1 

06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE .• 
09'50 Te sigo amando. 
11'15 Saber vivir. 

- Los cuatro dolores 
más frecuentes. 

12'45Asi son las cO:. 
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Infor. tenltorial. 
14'25 Corazón de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'40 Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 

Pepa Bueno presenta 
las noticias de suce
sos y José Toledo la 
crónica social de los 
famosos. 

21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 A las once en ca
sa. 
23'15 ~o de caba
llería. 

Hoy: Sergio Dalma y 
Madonna. 

01'15Telediarlo 3. 
02'00Central park 
West. 
03'30 Corazón de oto
ño. 
04'00 Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 

Con Claudia Ramírez. 
11 '15 Saber vivir. 

- Prevención del taba
quismo. 

12'45Asi son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Infor. tenltorial 
14'25 Corazón de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'40Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00Telediario 2. 
21'40 El tiempo. 
21'45Fútbol. Copa de 
la UEFA. 

Celta de Vigo - Liver
pool. 

23'00 Entre Morancos 
yOmúta. 
00'00 Serle sin deter
minar. 
01'00 Telediario 3. 
01'45 Central part West 

-

Repuesto su honor, 
Carrie no se conforma _ 
con volver a su empleo 

03'15 Corazón de oto
ño. 
03'45 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Pra1ra•a de Televlsl6a 

TVE-2 
06'00 Euronesw. 
06'30 El paraíso reco
brado. 
07'00 That's engllsh. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fondo 
10'00 TV. educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Círculo de violencia". 
Drama. 

13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 Pueblo de Dios. 
17'50 Byakutake. 
19'00 Bl0880m. 
19'30 Misl6n Top Se
cret. 
20'00 Inf. tenltorial. 
20'30 Locos de atar. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

"Lo que piensan las 
mujeres". Comedia. 

01'30 Conciertos de 
Radio-3. 
02'00 Cine Club. 

-"El patrullero P.T. 
109". Bélica. 
-04'15 "Repulsión". 
Terror. 

TeleMaclrid 
07'30 El mundo de Be
akman 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 Madrid mAglco. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11 '30 Serles. 

-Fudge. 
-Loco por ti. 
- La cruda realidad. 

12'30 Cyberclub. 
-Mr. Bogus. 
- El oso Yogui. 
-Tom y Jerry. 

14'00 Telenoticias. 
informativo presenta
do por Cherna G. Al
dartz y Teresa Casta
nedo. La información 
deportiva corre a car
go de Manolo Lama. 

15'30 Con T de tarde. 
17'45La hora de llary 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Presenta: Marta Fer
nández. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 ¡Bola mami, soy 
yo! 
23'30Cine. 
01'00 Telenoticias. 
01'15 Sola en la ciu
dad. 
02' 15 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'30 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Pra1ra•a de Televisl6n 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 El paraíso reco
brado. 
07'00 That's engllsh. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fondo 
10'00 La aventura del 
saber. 
11 '00 La pelicula de la 
mañana 

"El extraño caso de 
Wilby". Comedia. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con macha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17' 15 Tendido cero. 
17'50 Byakutake. 
19'00 Bl0880DL 
19'15 UEFA Chanpions 
League.Previo 
19'45 Fútbol. UEFA. 

Real Sociedad - At. de 
Madrid. 

21'30 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30Versi6n española 

- 22'35 "Alma gitana". 
Drama. 
- 00'35 Coloquio. 
-01 '00 "Sexo oral". 
Documental. 

02'35 Conciertos de 
Radio-3. 
03'05 Cine Club. 

"Infierno bajo las 
aguas·. Bélica. V.O.S. 

TeleMaclrid 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 Madrid mAgico. 
09'30 A saber. 

Programa que ofrece a 
los adultos la oportuni
dad de obtener el título 
de Graduado Escolar. 

10'00 Telenoticias. 
Informativo · matinal 
presentado por Lour
des Repiso y Antonio 
Mérida. 

10'30 En tela de juicio 
11 '30 Serles. 

-Fudge. 
- Loco por ti. 
- La cruda realidad. 

12'30 Cyberclub. 
-Mr. Bogus. 
-El Oso Yogui. 
-Tom y Jerry. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30Cine. 
23'30Cine. 
01'00 Telenoticias. 
01'15 Sola en la ciu
dad. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30Informaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Bsrdy. 
06'30 Aquellos mara
vill0808 años. 
07'30 Club MegatriL 

Programa infantil pre
sentado por Ingrid 
Asensio, que incluye 
las series de dibujos 
animados: 
- La bola del dragón Z. 
-Mortadelo y Filemón. 
-Heidi. 
- La princesa Sissi. 

09'00 El primer café. 
10'00 Hoy, de mañana 
12'30 Ambiciones. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres foJ'Z0808. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Con sabor a ti. 
19'00 Alta tensi6n. 
20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 

Con Ernesto Sáenz de 
Buruaga y Olga Viza. 

22'00 Gran cine. 
Sin determinar. 

00'30 Profiler. 
01'30 Noticias. 

Espacio informativo 
presentado por Fer
nando ónega. La in
formación deportiva 
corre a cargo de Paco 
García Caridad. 

02'00 Los intocables. 
03'00 Televenta. 
05'00Cine. 

. ~ -

Antena 3 
06'00 Laurel y Bsrdy. 
06'30 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club Megatrlx. 

- La bola del dragón Z. 
-Mortadelo y Filemón. 
-La princesa Sissi. 
-Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de mañana. 
12'30 Ambiciones. 

Ornar va a ver a Móni
ca para pedirle que no 
se vaya. 

13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzo808. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine presentado 
por Ana Rosa Quinta
na. 

19'00 Alta tensi6n. 
20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias 2. 

informativo presenta
do por Ernesto Sáenz 
de Buruaga. Deportes: 
Olga Viza. 

22'00Cine. 
Sin determinar. 

01'00 Noticias. 
Con Femando Ónega. 
Deportes: Paco García 
Caridad. 

01'30Los intocables. 
03'30 Televenta. 
04'30Cine. 

Sin determinar. 

lUIES,23 

Tele 5 
06'00 Chips. 
06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

- Bombones rellenos 
de coro. - Diccionario: 
Pasta brick. 

11' 15 Día a día. 
14'00 Fljuego del euro
mi116n. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00Aua. 
20'00 El Súper. Histo
rias de todos los días. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 

Juan Ramón Lucas 
comenta las noticias 
más importantes de la 
jornada. 

21 '30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 

Informativo diario en 
tono irónico, que está 
presentado por Javier 
Capitán. 

21'50 Periodistas. 
23'30 Cr6nicas mar
cianas. 
01'30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 Infocomerciales. 
03'00 Policías de Nue
va York. 
04'30 Chips. 

MARTES,24 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer lunes. 

06'30 Informativos Te
leclnco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

- Plum-cake de naran
jas y nueces. 
-Adorno: Avellanas de 
mazapán. 

11'15 Día a día. 
14'00 Fl juego del euro
mi116n. 

Concurso presentado 
por Paula Vázquez. 

14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00Aua. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21 '30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 
21'50Médico de fami
lia. 
23'30 Cr6nicas marcia-
nas. 

Por Javier Sardá. 
01'30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 Infocomerciales. 
03'00 Policías de Nue
va York. 
04'30 Chips. 

Canal+ 
07'45 ABC world news. 
08'10P+o-Xo/. 

-Aventuras de Rocky. 
- Bullwinkle y compa-
ñía. - Las tres mellizas 

09'00 Loco servicio se
creto. 
09'30 MFugitivos enca
denados". V.O. 
11 '04 M Airbag" o 

13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Friends. 
15'30 National Geo
graphic. 

"Monos narigudos de 
Borneo". 

16'23 MEl amor perjudi
ca seriamente la salud" 
18'28 Eros Ramazzot
ti &: friends. 
19'30 Fútbol mundial. 
20'00 El día después. 
21'30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
guiñol. 
22'00 Estreno Canal + 

MMichael". Con John 
Travolta, Andie McDo
well y William Hurt. 

23'43 MDaylight (Páni
co en el túnel)". 
01 '34 Fútbol inglés. 
03'34 "Ftash-back (El 
apartamento}". 
05'27 MEl holandés e
rrante". 
07'31 Piezas. 

Canal+ 
07' 45 ABC world news 
con Peter Jennings. 
08'10P +o - X o/. 

-Aventuras de Rocky. 
- Bullwinkle y compa-
ñía. - Las tres mellizas 

09'00 lladlson. 
09'30 MLa disparatada 
parada de los mons-
truos". 
10'52 MJerry Maguire" 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Friends. 
15'30 Documental. 

"Chile, los confines del 
mundo". 

16'24 MEncuentTos en 
la tercera.fase". 
28'31 Mun padre en 
apuros". 
20'00 Dame un respiro 
20'30 Lo + plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21'30 NoticiaS. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 La noche de Ro
bert Altman. 

- MKansas City". Dra
ma. 
- 23'52 ·Al ritmo de 
Altman". Documental. 
- 00'17 "Jazz en Kan
sas City". Documental 
-01'13 "Nashville". 
Drama. 

03'47Música noche. 
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Del 20 al 29 de Noviembre 

Muestra 1mernac1ona1 de laraometraJn 
Viernes, 20 

Alcalá Multicines: Perdita 
Durango. 17'15, 19'45, 22'15 y 
00'40 h . 

Teatro Salón Cervantes: Ha
na-Bi. 00'30 h. 

Sábado, 21 

Teatro Salón Cervantes: Cor
tos ganadores. 1 7'00 h . Perdi
ta Durango. 19'30 y 00'30 h. 
Hana-Bi. 22'00 h. 

Universidad Cisneriana: Dul
ce porvenir. 17'00, 19'30 h. La 
camarera del Titanlc. 22'00 h. 

Alcalá Multlcines: Mejor im
posible. 17'15, 20'20 y 23'30. 

Multlcines Cisneros: Tormen
ta de hielo. 17'30, 20 y 22'30 h. 

Domingo,22 

Teatro Salón Cervantes: La 
camarera del Titanic. 17'00 y 
19'30. Mejor imposible. 22'00. 

Universidad Cisneriana: Ha
na-Bi. 1 7'00 h . Dulce porve
nir. 19'30 h . Tormenta de hie
lo. 22'00 h. 

Alcalá Multlcines: Torrente, 
el brazo tonto de la ley. 
18'00, 20'15 y 23'30 h. 

Multicines Cisneros: Des
montando a Harry. 17'30, 
20'00 y 22'30 h. 

Lunes, 23 

Alcalá Multicines: La caja 
china. 18'00, 20' 15 y 22'30 h. 

Multicines Cisneros: JacJde 
Brown. 18'00 y 22'00 h . 

Universidad Cisneriana: Des
montando a Barry. 19'30 y 
22'00 h. 

Martes, 24 

Alcalá Multicines: Hombres 
armados. 1 7'30, 20'00 y 22'30. 

Multicines Cisneros: Full 
Monty. 17'30, 20'00 y 22'30 h. 

Teatro Salón Cervantes: Jac
Jde Brown. 19'00 h . Torrente, 
el brazo tonto de la ley. 22'00. 

EXPOSICIONES 
CASA DE LA EITRmSTA 

(Calle San Juan, 1) 

FESTIVAL DE CINE 
DE ALCALA DE HENARES 

Hasta el 8 de Diciembre 

canelas cubanos 
de cine 1964-1996 

Exposición antológica que recorre 
los casi cuarenta años de producción 
de carteles de cine del ICAIC, que 
reúne a un conjunto extraordinario 
de diseñadores y pintores de reper
cusión internacional por lo novedoso 
y original de sus propuestas. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

21 de noviembre de 1998 

Universidad Cisneriana: La 
caja china. 19'30 y 22'00 h. 

Miércoles, 25 
Alcalá Multicines: The Bo

xer. 17'30, 20'00 y 22'30 h . 
Multicines Cisneros: L.A. Con

fidential. 17'30, 20'00 y 22'30. 
Teatro Salón Cervantes: Fu1l 

Monty. 19'30 y 22'00 h. 
Universidad Cisneriana: Hom

bres armados. 19'30 y 22'00. 

Jueves, 26 
Multicines Cisneros: Carne 

trémula. 17'30, 20'00 y 22'30. 
Alcalá Multicines: Al caer el 

sol. 18'00, 20'15 y 22'30 h. 
Teatro Salón Cervantes: L.A. 

Conftdential. 19'30 y 22'00 h . 
Universidad Cisneriana: The 

Boxer. 19'30 y 22'00 h. 

Viernes, 27 
Multicines Cisneros: El gran 

Lewosky. 17'30, 20'00 y 22'30. 
Teatro Salón Cervantes: Car

ne Trémula. 19'30 y 22'00 h. 
Mensaka. 00'30 h. 

Universidad Cisneriana: Al 
caer el sol. 19'30 y 22'00 h. 

Sábado,28 
T.S. Cervantes: Carácter. 17 

y 22 h. Martín (Hache). 19'30 
h. El gran Lewosky. 00'30 h . 

Universidad Cisneriana: Car
ne trémula. 17'00 h. Mensa
ka. 19',30 y 22'00 h. 

Multicines Cisneros: La pri
mera noche de mi vida. 
1 7'30, 20'00 y 22'30 h . 

Domingo,29 

Teatro Salón Cervantes: Mar
tín (Hache). 17'00 y 22'00 h. 
El gran LebowsJd. 19'30 h. 
Universidad Cisneriana: La 
primera noche de mi vida. 17 
y 22 h . Al caer el sol. 19'30 h. 
Multicines Cisneros: Carácter. 
17'30, 20'00 y 22'30 h . 

EXPOSICIONES 

SALAGUMIEl 
(Calle Santiago, 19) 

Asociación de Hijos y 
Amigos de Alcalá 

Hasta el 15 de Diciembre 

480 an1nrsar111111 
c11111111111 a.111cas lle 
SI• Cltllla 111 Slla 
~~~~-@) ~~~~-

lala MUito amllA 
llliutu•I Cem•lute•se 

(Calle Nueva, 10) 
Del 14 al 29 de Noviembre 

Di1 ll1111a llclll'lllSJ 

EXPOSICIONES 

Sala de Arle 1-2-9-3 
(Plaza de San Diego) 

CASA DE LA JUVEllTIID 
Del 20 de Noviembre 

al 6 de Diciembre 

Juegas tradicionales: 
las reves de la calle 

Homenaje a aquellos juegos in
fantiles que, a través de genera
ciones, han sido y siguen siendo 
conocidos y practicados. Prota
gonistas indiscutibles del tiempo 
de ocio infantil. 

Visitas quiadas para grupos de 
alumnos de Centros Escolares 

@)-----

GUHMBERG 
C/ Cruz de Guadalajara, s/n 

(4 Caños) 

Del 21 de Noviembre 
al 5 de Diciembre 

Quincena 
del Acuarelista 

Demostraciones de esta técnica 
los sábados, 21 y 28 de 

noviembre, de 11 a 13'30 h. 

por el acuarelista 

V1c1nt1 Fenaíndez 

CAPllLA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Del 18 de Noviembre 
al 8 de Diciembre 

El cine dlbuJado: 
tos storv board 

Horario: 
Mañanas de 12'00 a 14'00 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

----@) __ ......;... __ 

Teatn Sllí• Cenaltes: 
11rec1rñ 1 

llr SI hlstll'll 
Carteles y programas 
de principios de siglo 

Desde media hora antes del 
comienzo de cada función 
o representación, en el hall 
del Teatro Salón Cervantes. 

---- (@ -----

Hasta el 30 de Noviembre 
Biblioteca Pública 

Municipal Pío Baroja 

.. 450años 
de Camotes" 

De lunes a viernes, de 14'30 a 21'30 h. 

AULA DE CULTURA 

CaJaMadrld 
e/ Libreros, 10-12 

Del 16 al 22 
de noviembre 

FestlVal 1memaclona1 
de Cine de llcalí 

---~ @) ~~~~-

Lunes, 23 y Martes, 24 
de noviembre - 7'30 tarde 

limadas Ta1r1nas 
por la 

Peña ,ercio de Quhes" 
---~ ~ ~~~~-

Miércoles, 25 
de noviembre - 5'30 tarde 

C1ntere1cla 
por la 

lsaciaci6n de 
llieres Demacrádcas 

C1m1111enses 
---~ @) ~~~~-

Jueves, 26 noviembre 
7'30 tarde 

limadas Ta1ñnas 
por la 

Peña ,ercia de Quhes" 
~--- @) ~~~~-

Martes, 30 noviembre 
8'00 tarde 

Concierte por el 

Tño Roncesvalles 
Luis llvarez lvlolinl v 

Javier Já1re1ui 11u1tarra1 
intrepretando obras de 

Bach, Vivaldi, Leclair, Paganini 

EXPOSICIONES 

AULA DE CUlTURA 
CaJaMadrld 

Del 17 al 30 de noviembre 

lntonla lerníndez 
JuanGanldo 

lClllClln di ••raJ 
---- @) ~~~~-

• • • • 1 • c • • • MU8IClll81 
llstrlt9 V "D V•I" 

(c/ Cuenca, 1) 

Hasta el 27 de Noviembre 

Juan Herníndez 
lflllll'lllls 1111111111111Z11 

PUERTA de Madrid 



---- CARTELERA- CINES 

Programación del 20 al 26 de noviembre de 1998 
ALCALA MULTICINES ODEON MULTICINES 

(C.C. EL VAL) (Parque Corredor) 
Sala 1: "Un crimen perfec

to". (13 años). Todos los días: 
6'00, 8'15 y 10'30. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Algo pasa con 
Mary". (13 años). Domingo -
Jueves: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado: 5'15, 7'45, 
10'15 y 00'40. 

Sala 3: "Snake eyes". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Mulan". (Tolerada) 
Lunes-jueves: 6, 8'15 y 10'30. 
Viernes-Domingo: 5'15, 7'00, 
8'45 y 10'30. Viernes y sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "La niña de tus 
ojos" . (13 años). Domingo -
Jueves: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado: 5'15, 7'45, 
10'15 y 00'40. 

Sala 6 : FESTIVAL DE CI
NE. Viernes 20: "Perdita Duran
go". 5'15, 745, 10'15 y 00'40. 
Sábado 21: "Mejor imposible". 
5'15, 8'20 y 11'30. Domingo 22: 
"Torrente, el brazo •.• ". 6, 8' 15 y 
10'30. Lunes 23: "La caja chi
na". 6, 8'15 y 10'30. Martes 24: 
"Hombres armados". 5'30, 8 y 
10'30. Miércoles 25: "The Bo
xer". 5'30, 8 y 10'30. Jueves 26: 
"Al caer el sol". 6, 8'15 y 10'30. 
ífodas las películas en V.O. las 
que corresponde subtituladas). 

~~~~-® ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-ll, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 883 18 04 

Sala 1: "Ojos de serpien
te". 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Mulan". Labora
bles: 17'45, 20'00 y 22'30. 
Sábados y festivos : 16'30, 
18'30, 20'20 y 22'30. 

Sala 3: "Algo pasa con 
Mary". 17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 4: "El show de Tru
man". 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: "Antz/Hormigaz". 
Laborables: 17'45, 20'00 y 
22'15. Sábados y festivos: 
16'30, 18'30, 20'20 y 22'15. 
~~~~-® ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informacl6n: 
880 27 51 

Sala 1: "El abuelo". Todos 
los días: 18'30 y 21'30. 

Sala 2: "Ronin". Todos los 
días: 17'45, 20'15 y -22'30. 

Sala 3: FESTIVAL DE CINE 
DEALCALA. 

PUERTA de Madrid 

Centro Comercial Parque Conedor 
Teléfono información: 

656 82 70 

Sala 1: "La niña de tus 
ojos". (13 años). Todos los 
días: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de 
madrugada: 1'00. 

Sala 2: "El show de Tru
m.an" . (Todos los públicos). 
Todos los días: 6'00, 8'15 y 
10'30. Sábados y festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'45. 

Sala 3: "Blade". (18 
años). Todos los días: 5'45, 
8'15 y 10'45. Viernes y vís
peras de festivos , pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 4: "Un crimen per
fecto" . (13 años). Todos los 
días: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos: pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 5: "Antz-Hormigaz". 
(Todos los públicos). Todos 
los días: 6'00, 8'00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos , pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 6: .. Mutan". (Todos 
los públicos). Todos los 
días: 6'15, 8'15 y 10'15. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'15. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 7: .. Snake eyes -
ojos de serpiente". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'00 y 10'00. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 8: "Ronin". (13 
años) . Todos los días: 5'45, 
8'15 y 10'45. Viernes y vís
peras de festivos . pase de 
madrugada: 1'00. 

Sala 9: .. Algo pasa con 
Mary". (13 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
1'00. 

la muestn 1enn11ecerí ••iena hasta el 10 de diciembre 
Manuel Panera exuone sus cuadros en 
la sala de ane de la Universidad de Alcalá 

Hoy viernes, día 20 de 
noviembre, se inaugura en la 
Sala de Arte 1.2.9.3 de la Uni
versidad de Alcalá, la exposi
ción del pintor Manuel Porte
ra que se presenta bajo el 
titulo de "Efluvios". El propio 
autor define la palabra que 
titula la exposición: "Efluvio 
es la emisión de partículas 
sutilísimas, y esto es lo que 
representa esta serte de cin
cuenta cuadros, son miles de 
partículas de color y pincela
das que dan paso a dichas 
obras". 

La exposición está dividida 
en cinco subgrupos. 

El primero recoge una serte 
de retratos de los poetas favo-

ritos del artista. El segundo 
muestra unos pocos pintores 

· con sus mascotas "siempre 
fieles a su espíritu creador~. 
El tercer grupo retrata a seres 
mitológicos que han pasado al 
olvido y que el artista ha que
rido actualizar. La cuarta divi
sión representa una fiesta y 
por último, los retratos del ar
tista junto a dos de sus mar
chantes. 

El objetivo de este trabajo 
ha sido definido por el propio 
artista como "una mezcla de 
todos estos temas para pasár
melo bien y como un reto". 
· La muestra permanecerá en 

la Sala de Arte hasta el próxi
mo 10 de diciembre. 

1.11 liJ Ptlmltl•• 
Jueves, 12 de noviembre: 3 - 6 - 10 - 28 - 31 - 49 

C-30 R-7 
Sábado, 14 de noviembre: 10 - 15 - 31 - 36 - 42 - 44 

C-33 R-5 

Domingo, 15 de noviembre: 13 - 22 - 23 - 27 - 29 - 30 
C-1 R-4 

Bono(•] Loto 
Lunes, 16 de noviembre: 2 - 4 - 16 - 19 - 28 - 47 

C-3 R-0 
Martes, 17 de noviembre: 8 - 12 - 14 - 35 - 39 - 49 

C-48 R-2 
Miérc., 18 de noviembre: 4 - 9 - 23 - 25 - 41 - 44 

C-45 R-2 

SAlA MARGARITA XIRGU 
IAtanao cunual 1• da MavoJ 

Días 20, 25, 26 y 27 
de Noviembre - 11 '00 horas 

.. El último 
caballero" 

por la 

Compañía de Títeres 
de Marcelo Baca 

(Primeros niveles de Primaria) 

Domingo, 22 de Noviembre 
22'00 horas 

Cenciene 1•r el cantautor 
Albeno Pérez 

Ex-componente de 
"La Mandrágora" junto a Javier 

Krahe y Joaquín Sabina 

(Canciones de "La Mandrá
gora", Boleros y nuevo disco 

Entrada: 600 pts. 
(Descuentos a estudiantes, 

jubilados y socios) 
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TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11' 15 Saber vivir. 

- Problemas de desa
rrollo, crecimiento y 
maduración. 

12'45.Así son las co-
sas. 
13'50 Noticlas. 
13'55 Inf. territorial. 
14'25 Corazón de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Calle Nueva. 

Julio aún se piensa 
recurrir la sentencia 
por la que ya no es 
propietario de las tie
rras de Véjer. 

16' 40 Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 

Incluye: Noticias. 
19'45 Gente. 
20'30 Fútbol de l ª. U
ga de campeones. 

lnter de Milán - Real 
Madrid, Rosemborg -
Athlétic de Bilbao y 
F.C. Barcelona - Man
chester United. 

01'30 Telediario 3. 
02' 15 Central Park West 
03'45 Corazón de oto
ño. 
04'15 Telediario 4. 

Pre1n1ma de Televtsla. 

TVE-2 
06'00 Enronen. 
06'30 El paraíso reco
brado. 
07'00 That's engllsh. 
07'30 Con mucha mar-
cha. -
09'30 EmpV:ate a fondo 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Kidnapped". Avent. 
12'35 Barrio s&amo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'15Al habla. 
17' 45 Fútbol. Liga de 
campeones. 

S. de Moscú - St. Graz 
19'35 Baloncesto. Cla
slflcacl6n Europeo Mas
culino. 

España - Ucrania. 
21 '00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche abierta 
00'00 Algo mú que Oa
menco. 
00'50 La mandrágora. 
01'50 Conciertos de 
Radlo-3. 
02'30 Cine Club. Ciclo 
Marcelo Mastrolannl. 

"La divina criatura". 
Comedia. V.0.S. 

TeleMadrid 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos días, lla
drld. 
09'00 lladrld m.Agico. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticlas. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 lladrld directo. 
11 '30 Series. 

-Fudge. 
- Loco por ti. 
- La cruda realidad. 

12'30 Cyberclub. 
-Mr. Bogus. 
- El oso Yogui. 
-Tom y Yerry. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora ·de llari 
Pau. 
19'00 lladrld directo. 

Programa en directo 
presentado por Marta 
Fernández. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Mr. Bean. 
22'00 Los reyes del 
mando. 
23'30Clne. 

Sin determinar. 
01 '00 Telenoticias. 
Ol'l5Sola en la ciu
dad. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00Informacl6n cul
tural de la Comunidad 
de lladrld. 

Antena 3 
06'00 Laurel y 11.udy. 
06'30 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club Megatm. 

- La bola del dragón Z. 
- Mortadelo y Filemón. 
- La princesa Sissi. 
-Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de mañana. 

Presentado por Eli del 
Valle. 

12'30 Ambiciones. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15·oo Noticlas l. 
15'45Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00 Alta tensl6n. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Slmpson. 
20'30 Impacto TV. 

Presentado por Carlos 
García Hirschfeld y 
Silvia Jato. 

21'00 Noticias 2. 
22'00 Compañeros. 

"Por abrirme los ojos". 
23'00 JAG: alerta roja. 

Con David James Eiliott 
01'00 Noticias 3. 
01'30 Los intocables. 
03'30 Televenta. 
04'30Clne. 

Sin determinar. 

MIEICILES. 25 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
leclnco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer martes. 

06'30 Informativos Te
leclnco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

- Ensalada sorpresa. 
- Diccionario: Macerar 
- Marinar. 

11'15Día a día. 
Con Mª Teresa Cam
pos. 

14 '00 F.I juego del emo
mlll6n. 
14'30 Informativos Te
leclnco. 
15'30 Al salir de clase. 

"Cuentas claras, oscu
ras alianzas". 

16'00 Tarde de cine. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
leclnco. 
21 '30 Telecup6n. 
21 '35 El Informal. 
21 '50 Hermanas. 

"Sabor a gloria·. 
23'30 Cr6nlcas mar
cianas. 
01'30 Informativos Te
leclnco. 
02'00 Infocomerclales. 
03'00 Pollcíu de Nue
va York. 
04'30 Chips. 

Canal+ 
07'45 ABC wodd nen 
08'10P + o-Xo /. 
09'00 lladlson. 
09'30 "Los Commit
ments". V.O. 
11 '24 "Vutje al princi
pio del mundo". 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 40 principales. 
14'00 llú deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Frlends. 
15'30 Documental. 

"Margarita, la prince
sa rebelde". 

16'19 "Retrato de una 
dama". 
18'38 El planeta de los 
toros. 
19'36 Especial Cosas 
de niños. 
20'00 Dame un respiro 
20'30 Lo + plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21 '52 Las Noticias del 
Gnlñol. 
22'00 Estreno Canal + 

"La herida lumino
sa". Drama. 

23'31 El ojo de la cá-
mara. 

"Doñana, memoria de 
un desastre". 

00'41 Pieza utra. 
"Gijón: corto y cambio" 

01'53 "Party". 
03'22 "La promesa". 
04'53 "Futun?: objetivo 
salvar la Humanidad". 
06'18 "Bemie". 

Su trabajo como guionista 
cinematográfico arranca en 
1969, en El cronicón, de Anto
nio Giménez Rico, película a la 
que seguirán La casa de las 
chivas (León Klimosvsky, 
1971), La cabina (Antonio Mer
cero, 1972), No es bueno que el 
hombre esté solo (Pedro Olea, 
1973), Vida conyugal sana (Ro
berto Bodegas, 1974), Tocata y 
fuga de Lolita (Antonio Drove, 
1974); Los nuevos españoles 
(Bodegas, 1974), Mi mujer es 
muy decente, dentro de lo 
que cabe (Drove 1975), La 
noche de los cien pájaros (Ra
fael Romero-Marchent, 1975), 
La mujer es cosa de hombres 
(Jesús Yagüe, 1975), La Gio-

ACblal11e11e presenta e1 la 2 .. ¡Qué1ra111e·es el c11er Entre 1989 y 1992, Garci fil
ma para 1VE, en dos tramos, la 
serie Historias del otro lado, 
trece películas de una hora de 
duración unidas por la temática 
común del misterio, aunque se 
trate de obras independientes. 
Casi la totalidad de la serie se 
ha exhibido en distintos festiva
les cinematográficos (Gijón, 
Buenos Aires, Praga, Arcachon, 
Valladolid. etc ... ) · 

. conda esti triste (Mercero, 
1976), entre otras. 

Se inicia como director (sin 
dejar de escribir, ahora sus pro
pios guiones) , en 1975, con los 
documentales ¡Al fútbol! y Mi 
Marilyn, este último ganador 
de diez premios. En 1976, filma 
otro cortometraje, Tiempo de 
gente acobardada, y ese mismo 
año escribe -junto a su amigo 
José Mª González Sinde- y di
rige Asignatura pendiente 
( 1977) con la que obtiene un 
enorme éxito popular y una 
docena de premios; Solos en la 
madrugada (1978) es otro éxito 
de taquilla y también de critica. 
Estas dos primeras obras de 
Garci, junto con Las verdes 
praderas (una comedia "p re-
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José luis Garci, un cinéfilo 
de torD1ación autodidacta 
Nacido en Madrid en enero de 1944, José Luis Garci es un ciné
filo de formación autodidacta. Desde muy joven empieza a escri
bir criticas de cine (1963) en revistas como Signo, Cinestudio, 
Reseña. SP, entre otras publicaciones, así como relatos de corte 
fantistico en Vida nueva. Estafeta Literaria, Aún. etc ... 

yuppi") forman un triplico que 
recoge con humor, ternura y 
sensibilidad, el recorrido de la 
transición española hacia la de
mocracia, aparte de ser una 
crónica generacional de esos 
momentos tan decisivos de la 
última historia- de nuestro país. 
Las verdes praderas (1978) 
también obtiene el respaldo de 
la audiencia y , como las ante
riores obras, gran cantidad de 
premios. 

En 1980, Garci funda con el 
escritor Horacio Valcárcel su 
productora, Nickel Odeon, 
marca con la que realizará y 
producirá ya todas sus pelícu
las . . El crack (1981) , un intento 
de cine negro sin renunciar a 
las raíces españolas, con un 
trabajo excepcional de Alfredo 
Landa. La película obtuvo un 
impacto enorme y hoy día es 
una obra "de culto". Con Volver 

a empezar (1982) , obtendrá el 
primer Osear en la lengua espa
ñola a la Mejor Película Extran
jera. El crack dos (1983) es una 
nueva mirada, más pesimista, 
al detective Germán Areta, per
sonaje central de su primera 
obra policíaca. 

Las dos siguientes películas 
de Garci, Sesión continua y 
Asignatura aprobada (1986) 
-escritas ambas como los 
Cracks, junto a Horacio Valcár
cel- son nominadas al Osear de 
Hollywood, lo que, unidas a la 
nominación de Volver a empe
zar, dan un trio de nominacio
nes que hasta el momento 
nadie ha conseguido en idíoma 
español, y que hizo que Robert 
Wise, Presidente de la Acade
mia, en 1988, se refiriera públi
camente a Garci en una entrega 
de los Oscars, como a "uno de 
los nuestros". 

En 1994, Garci filma Canción 
de cuna, adaptada por él y por 
Valcárcel, según la comedia de 
Martínez Sierra, que se convier
te en su obra más premiada 
-<:inco premios Goya, cinco pre
mios del CEC. el Sant Jordi, 
tres premios en el Festival de 
Montreal ... - y elegida (fuera de 
competición) para Sundance 
1995, en representación del ci
ne europeo, y para otros certá
menes como Bombay, Sydney, 
New Hampshire, La Habana ... 

La nunca olvidada pasión de 
Garci por el cortometraje le lle
va a filmar, en 1980, Alfonso 
Sinchez, en 1993, Casablanca 
revisitada, dos producciones 
que se sitúan entre lo más per
sonal de su cine, galardonadas 
ambas en distintos certámenes. 

Su labor se ha desarrollado 
igualmente en prensa, radio 
(Antena 3 y RNE) y 1VE, cadena 
donde ha dirigido y presentado 
los programas ¡Qué grande es el 
cine! y ¡Qué grande es el cine 
español! 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 C8Dal 24 horas. 
07'30 Telecllarlo mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11' 15 Saber 'fhir. 
12'45.Aaí son las cosas 

Por Manuel Giménez. 
13'50 Noticias. 
13'55 lnf. territorial. 
14'25Coraz6n de oto
ño. 
15'00Telecllarlo l. 
15'45 El tiempo. 
15'55 calle Nueva. 
16'40 Luz Maria. 

Con Angie Cepeda y 
Martela Alcalá 

18'25 Noticias. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telecllarlo 2. 

Con Alfredo Urdaci. 
21'45El tiempo. 
21'50 Una de dos. 

"Un viaje inesperado". 
23'00 Esa copla me 
suena. 

Con Marta del Monte. 
Espacio que profundi
za en el ayer, el hoy y 
el mañana de la copla. 

O l' 15 Telecllarlo 3. 
02'00Central Park 
West. 
03'30 Coraz6n de oto
ño. 
04'00 Telecllarlo 4. 

TVE-1 
06'00 C8Dal 24 horas. 
07'30 Telecllarlo mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11'15 Saber 'fhir. 

- Problemas de fertili· 
dad. 

12' 45 Así son las cosas 
13'50 Noticias. 
13'55 Informativo te
rritorial. 
14'25 Coraz6n de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'55 calle Nueva. 

Julio está desespera
do, pues Susana no 
responde a sus inten
tos de arreglar su rela
ción. 

16' 40 Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00Telecllarlo 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Qué apostamos 

Presentan: Ramón Gar
cía y Antonia Dell'Atte. 

01'00 Telecllarlo 3. 
01'45 Cine de madru
gada. 

"El sabor de la ven
ganza". Oeste. Con Ri-
chard Hariison. -

03'30 Coraz6n de oto
ño. 
04'00 Telecllarlo 4. 

PUERTA de Madrid 

Pn11n1n1a de Telewlsl6n 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 El paraíso reco
brado. 
07'00 That's english. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fondo 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Un asesinato para 
Shillman". Intriga. 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 El escarabajo ver
de. 
17'50 Hyakutake. 
19'00 Goles europeos. 
UEFA Champions Lea
gue. 
20'00 lnf. territorial. 
20'35 Quatro. 
21'10Vivir con Mr. 
Cooper. 
21'40 Loteria primitiva 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Documentos TV. 

"Jonestown: La secta 
de la muerte". 

23'45 Las claves de ... 
00'45 El tercer grado. 
01 '20 Conciertos de 
Radio-3. 
01 '50 Cine Club. 

"Exótica". Drama. 

TeleMadrid 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 Madrid mágico. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Serles. 

-Fudge. 
- Loco por ti. 
- La cruda realidad. 

12'30 Cyberclub. 
-Tom y Jerry. 
-Mr. Bogus 
- El oso Yogui. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de llarl 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

La Comunidad de Ma
drid es la protagonista 
de la actualidad infor
mativa. 

20'30 Telenoticias. 
Resumen de las noti
cias de la jornada. 
tanto en el apartado 
internacional, como en 
el nacional y el local. 

21 '30 Tómbola. 
Con Clúmo Rovira. 

01 '30 Telenoticias. 
01'45 Sola en la ciu
dad. 
02'00 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Pro1n1ma de Televlslón 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 Paraíso recobrado 
07'00 That's english. 
07'30 Mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo 
10'00 TV educativa. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Una Navidad para re
cordar". Drama. 

13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
16'50 Jara y sedal. 
17'20 Documental. 
17'20 Lo tuyo es puro 
teatro. 
17'50 Hyakutake. 
19'00 Blossom. 
19'30 Misión Top Se
cret. 
20'00 lnfor. territorial. 
20'30 Locos de atar. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Noche temática. 

"Los hijos de Gengis 
Khan". Dos documen
tales y dos películas: 
- 00'25 "El falso buda" 
-01'30 "El pequeño la-
drón de Ulan-Bator". 

02'40 Cine club. 
- "La gran calabaza". 
Drama. V.0.S. 
- "Otelo". Dram. V.0.S. 

TeleMadrid 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 Madrid mágico. 
09'30 Signo a saber. 
10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 Madrid directo. 
11 '30 Serles. 

-Fudge. 
· Loco por ti. 
- La cruda realidad. 

12'30 Cyben:lub. 
-Tom y Jerry. 
-Mr. Bogus. 
- El oso Yogui. 

14 '00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45La hora de llarl 
Pan. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Resumen de las noti
cias de la jornada, 
tanto en el apartado 
internacional, como en 
el nacional y el local. 

21'30 Todo depende. 
Espacio de partici
pación al servicio de 
los ciudadanos "anó
nimos". 

01'30 Treinta minutos 
02'00 Telenoticias. 
02' 15 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'001Dformación cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00Laurel y Hardy. 
06'30 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club Megatrix. 

Espacio infantil y ju
venil que incluye nue
vos episodios de las 
series de dibujos ani
mados: 
- La bola del dragón Z. 
- Mortadelo y Filemón. 
- La princesa Sissl. 
-Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de mañana. 
12'30 Ambiciones. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00 Alta tensión. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias 2. 
22'00 Manos a la obra. 

"El inspector llama 
dos veces". 

00'30 .Arévalo y Cía. 
01'00 Noticias 3. 

Por Femando Onega. 
01'30 Los intocables. 
03'00 Televenta. 
05'00Cine. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Hardy. 
07'00 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club Megatrlz. 

Espacio infantil dedi
cado a los más peque
ños de la casa. y en el 
que se ofrecen, ade
más de juegos y con
cursos, vartas series 
de dibujos animados. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de mañana. 
12'30 Ambiciones. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00 Alta tensión. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias 2. 
22'00 Esos locos baji
tos. 

Programa semanal 
presentado por Bertín 
Osbome. 

23'30 Premios Amigo. 
01'30 Noticias 3. 
02'00 Los intocables. 
03'15 Televenta. 
05'00 Cine de madru
gada. 

JUEVES,26 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
lO'OOAntopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

-Terrina de verduras y 
tallarines. - Tema: Te
rrinas. 

11'15 Día a día. 
14 ·oo FJ juego del euro
millón. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 El informal. 

Con Javier Capitán. 
21'50Expediente X. 
00'00 Crónicas marcia-
nas. 
02'00 Informativos Te
lecinco. 
02'30 lnfocomerciales. 
03'30 Madrugada de 
cine. 

"Objetivo fatal". Sus
pense. 

05'00 Chips. 

VIERNES.21 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo del dia an
terior. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Antopista hacia 
el cielo. 
ll'OOCocina con fun
damento. 

- Cesta de la compra. 
- Grandes dudas. 
-La guinda. 

11'15 Día a día. 
14'00 El juego del euro
millón. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 Fernández y fa
milia. 

"Ni una multa". 
22'00 Cine 5 estrellas. 
00'00 Cine. 
02'00 Informativos Te· 
lecinco. 
02'30 Cómo se hizo ... 
03'00 lnfocomerciales. 
04'00 Madrugada de 
cine. 

"El asesino". Acción. 
Con Cou Yun Fat. 

05'30 Benny Hill. 

Canal+ '~~· 
07'45ABC world news 
08'10 p + ó - z ó /. 
09'00 Madison. 
09'30 "El último hom
bre". 
11 '07 "Flash-Back. IEl 
apartamento". 
13'00P + ó- z ó /. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Friends. 
15'30 Documental. 

"Chacales de Abisinia" 
16'23 "Persuasión". 
18'06 "Tras las mon· 
tañas". 
19'34 Detrás de la cá-
mara. 
20'00 Dame un respiro 
20'30 Lo + plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñól. 
22'00 De la tierra a la 
luna. 
22'55 Estreno canal +. 

"Fantasmas del 
pasado". Drama. 

01 '01 Música. Explo
sión Latina. 
02'02 "Fugitivos enca
denados". 
03'45 Fútbol americano 
03'37 Fútbol america
no. 
05'57 "Mis queridos 
compatriotas". 
07'34 Piezas. 

Canal+ 
07' 45 ABC world news 
con Peter Jennings. 
08'10 Día Wamer. Bugs 
Bunny. 
09'00 Día Wamer. De
trás de la cámara. 
09'30 El sello del éxito 
10'20 "Rosewood". 
12'37 Especial Phi! Co
llins. 
13'07 Superman. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Mis deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Especial: Así se 
hace Friends. 
15'30 Factoría de es
trellas. 
16'17 "Michael". 
18'00 "Hamlet". 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21'30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Estreno Canal + 

"Space Jam ". Fan
tástica. 

23'26 "Jfars Attacks!" 
01'08 Los .reyes de la 
taquilla. 
01 '59 "La venganza 
de Johnny". Cine X. 
03'25 "Silkwood, acci
dente nuclear". 
05'31 "El aroma del 
copal". 
06'05 Detrás de la cá-
mara. 
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U VIDA AICAMPO 

LA N VI AD ;A LA llUELTA ." . 
DE LA ESOUlllAI 

y para que vayas preparándola ... 

"' 'C 

Turrón duro o blando i:ni: 
Suprema Delaviuda 300 grs. dUil IllBS. 

¡GRAN SURTIDO EN 
TURRONE~ YDULCES DE NAVIDAD! 

~ GRAN VARIEDAD DE 
"' 
~ LOTES, CESTAS Y ESTUCHES 
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ESPECIAL JAMONES 
Y EMBUTIDOS 

Cava Codorniu 
Gran Cremant 

semi-seco, 75 el 

595otas. 

CALOR 
._1 Al.CAMPO 

·Todo 
en 

calefacción 

MILES DE·· · .. 
ARTICULOS ~ . 

PARA 
DECORAR ... 

~lcampo 

Sin,, más IBiOS 

Parque comercial _ rr. Alcalá de Henares 


